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o TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1005.2milibares. Tempe
ratura média do dia: 21.5 graus centígrados.
Umidade relativa média: 75.4 por cento.
Estado médio do céu: Curnulus, Stratus, de
meio claro a encoberto. Nevoeiros noturnos
nas serras. Estado médio do tempo: com

chuvas no Planalto e chuvas esparsas no Lito
ral. Estado médio do tempo: com instabili
dade. Previsão: A.Seixas Netto.
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,CONVESCOTEI RO - O Distrito de Floria
nópolis, da União Escoteiros do Brasil, reali
zará no próximo sábado, na sede de praia do
Clube Doze de Agosto, em Jurerê, o I
Convescoteíro, que constituirá de uma chur

r�scada de congraçamento e atividades espor
tNo-recreativas, reunindo ex-escoteiros, diri
gentes, escoteiros, bandeirantes e convi
dados.' .

•

o clássico de hoje no Orlando Scarpelli
/

pode ser decisivo para Avai e Figuei-
rense, embora os dois clubes estejam
em situação diferente na tabela. -O

Figueirense, muito mais que o Avai,
precisa da vitória, tanto que a Comis
são Técnica resolveu escalar sete joga
dores do ttme.titular, que está fora do

campeonato nacional. Jorge Ferreira já
tem o time definido, com dúvida ape
nas no gol Vai decidir na hora do

jogo: entre' Rubens e Joceli. Ontem,
em Belo

I
Horizonte, a. equipe reserva

do Figueirense,· reforçada com Mari

nho, Fred, Mosca e Dagoberto,' perdeu
Jailson: titular, como no Estadual. para o América MG por 4 a O. (Pg; 8)Jorge Ferreira quer vencer para continuar invicto no Avaí.

arne deprimeir
e será,

-sbarat f

Embora já tenha elaborado a minuta

da nova tabela, fixando os preços para

.

a carne bovina, eviqorerem a partir do
próximo sábado, a Deleqecie Regional

'. da Sunab espera ainda a homologação
da Superintendência Nacional, para sá
então divulgá-Ia. A portaria no. 59,
que fixa os novos preços para 10 Esta

dos, terá aplicação local com algumas
alterações, sabendo-se que a carne de

primeira será mels barata. (Pg. 16)

o movimento nas lojas lotéricas deve atingir o climax hoje até a meia-noite. No Mercado Público os comerciantes da carne guardavam reservas quanto aos novos preços, mas ninguém reclamou.

Ato de Médici
reabilita

Ten. Bándeira

Epidemiade
sarna atinge
Joinville

Kissinger
esperado hoje

no Cairo

Esportiva
fecha ano

com recorde

Uma epidemia de sarna está gras$imdo
na cidade de Joinvitte, já.

tendo atingido a cerca de 65% da

população, segunda informou fonte
do Dasp, que providenciou

a distribuição de medicamentos em
vários postos. A doença,
altamente contagiosa,
já está atingindo outros

municípios da região Norte (P. 14)

Com base em parecer do
Consultor Geral da República, o
Presidente Médici vai assinar

decreto restituindo a carta-patente
o e posto de 20. tenente a

Alberto Jor!ie Bandeira, o.tenente
Bandeira. Com essa 'medida,

chega ao fim uma longa história
que teve seu in teto em 1: 953, com o

.cirme de Sacopã (Página 13).

o Secretário de Estado Henry.
Kissinger está sendo esperado hoje

no Cairo com grande ansiedade. Nessa
segunda visitamanterá novos

contatos visando a paz no Oriente
Médio. Segundo fontes diplomáticas,

.

I
os egípcios esperam ver'

transformadas em atos as palavras de
Kissinger eSedet: "Nos

aproximamos da paz" (Página 2) .

As apostas para o teste

166 da loteria esportiva terminam
I bojee as previsões indicam nova

quebra de recorde, tendo em

vista ser o último do
ano. De janeiro até agora a

LE já arrecadou em Santa
Catarina quantia

superior a duas veres o orçamento de

Florianópolis (Página 16).

A limpeza das praias é medida preliminar para extinguir os agentes da poluição, que nos balneários da baía sul ameaçam os banhistas.

Dasp pede limpeza
das praias como

fórmula de iniciar
combate à poluição
o Departamento Autônomo de Saúde Pública

manterá contatos com a Prefeitura
Municipal, a fim de assegurar a

participação da Municipalidade na tarefa
.

de livrar as praias da Cidade,
principalmente as da baía sul, dos
males da poluição. Segundo o Sr.

Genovêncio Mattos; Diretor do DASP,
"o órgão pouco pode fazer contra
a poluição das águas, mas a limpeza
das praias evitará um perigo maior
de contaminação". As praias da baía

sul são as que estão em pior estado. (Pg. 16)

i
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o secretário norte-americano

Henry Kissinger está hoje no Cairo

para falar (mais uma vez)
sobre a paz duradoura no Oriente

Kissinger hoje no

Cairo para falar de

paz com Sadat
O secretário de Estado norte-americano Henry Kissinger chega

hoje ao Cairo, numa visita que era aguardada com impaciência pelos
egípcios.

Hoje completa sete semanas o acordo em que Egito e Israel·
aceitaram a segunda resolução do .cessar-fogo das Nações Unidas,
que estipulava a retirada israelense para as linhas de 22 de outubro.

Os israelenses, todavia, permanecem em suas posições e chegaram
inclusive a construir uma ponte reforçada através do canal,
.ínstalando tubulações para p abastecimento de água a suas forças
situadas em território egípcio. .

As esperanças egípcias foram alentadas há quase cinco semanas,

quando Kissinger e o presidente Anwar Sadat anunciaram que "nos
aproximamos da paz". Agora; os egípcios desejam ver essas palavras
convertidas em atos e conseguir a expulsão das tropas israelenses de
seu território.
A RAZÃO DA GUERRA
Tanto egípcios como sírios disseram ter desencadeado a guerra de

outubro e aceitado a trégua da ONU por uma única razão: a

libertação de seus territórios. Apesar disso, nem a atividade

diplomática desenvolvida desde a guerra, nem o aumento da unidade
árabe ou o boicote petrolffero conseguiram, até o momento,
convencer os judeus a abandonar sequer um centímetro do território
ocupado em 1973 - sem falar no que foi capturado em 1967. Altas
autoridades do Cairo disseram que as conversações de paz
árabe-israelenses' marcadas para 18 de dezembro em Genebra
durarão apenas alguns dias e serão adiadas até janeiro, devido às

. -

SIm ounao

à conferência de paz?
Jordânia:

,

O presidente Anwar Sadat reuniu-se no > Cairo com o

embaixador e enviado pessoal do rei Hussein da Jordânia, Abdul
1.foneim Rifai, aparentemente para discutir a participação
jordaniana na conferência de paz de Genebra que será iniciada na

próxima semana, segundo informou um porta-voz do governo

egípcio;
.

O jornal �'Ai Ahram", publicou a informação e afirmou que
durante a reunião da última terça-feira, Rifai entregou a Sadat
uma "mensagem especial" de ,Hussein. Não foram fornecidos
mai6res detalhes. Anteriormente, Aman havia informado que a

decisão oficial jordaniana de participar ou não da conferência de

paz sobre o Oriente Médio, foi adiada até que Rifai volte do

Cairo.
Sadat e o presidente sírio, Hafez Assad; haviam coordenado

antes sua "estratégia comum em relação a participação na

conferência de Genebra e todas as suas possibilidades de êxito ou

fracasso", afirmou o jornal. "Ar Akhbar", disse -que ambos os

presidentes discutiram, além disso; "as condições objetivas,
consideradas necessárias pelo Egito e pela Síria, que assegurariam
que a conferência evitasse os métodos evasivos ou obstáculos nas

negociações cte paz.
EXIGÊNCIA EGíPCIA
O jornal do Cairo não especifica se deve ser concluído que a

Síria tenha aceitado participar da conferência, cujo início está
marcado para a próxima terça-feira. O Egito e Israel confirmaram
suas presenças. Enquanto isso; ·um editorial do "AI Ahram"
reitera a exígênc ia egípcia de que as Nações Unidas

supervisionem ativamente as conversações de paz.
.

Entretanto,. o mesmo jornal omite pela primeira vez a

solicitação egípcia de que a Inglaterra e a França participem e

parece ser de opinião de que essas representações iriam dificultar
as negociações. É essencial que "as terceiras partes presentes na

conferência se+limitem ao mínimo - Estados Unidos e União
Soviética - a fim de se conseguir resultados tangíveis o mais

breve possível", expressou o "Al Ahram". Isto não .impedíría,
por outro lado, o diálogo árabe-europeu, concluiu o jornal.

�

A, peregrinação dos
asilados chilenos

Cerca de 40 pessoas procuraram asilo diplomático na

embaixada alemã ocidental em Santiago do Chile, ao vencer o

prazo para a entrega de salvo-condutos, autorizado pelo governo.
A Alemanha Ocidental foi um dos países europeus que maior

número de exilados recebeu após a queda de Allende, há três
meses. A'chancelaria chilena anunciouoficialmente que a partir
de ontem não recebe mais solicitações de salvo-condutos de

embaixadas cujos países não· tiverem assinado as convenções de

direito de asilo, firmadas pelos países latino-americanos.
Ao ser Vencido o prazo estabelecido, aproximadamerite 40

pessoas procuraram asilo na embaixada alemã. Não se especííicou
a forma pela qual os novos refugiados conseguiram burlar a

severa vigilância militar e policial nas embaixadas.
.

Segundo a chancelaria, cerca de cinco mil salvo-condutos nos

últimos três meses foram emitidos para chilenos e estrangeiros
que resolveram viajar para o exterior após o golpe militar. Umas
400 pessoas ainda permanecem à espera do documento.

VERGARA ESTÁ VIVO?
Por outro lado, o· secretário de imprensa da junta, Federico

Wílíoughby, disse que, as informações sobre a morte do

ex-sub-secretário do Interior Daniel Vergara fazem parte das

campanhas que estão sendo realizadas contra o Chile.
Afirmou que Vergara "encontra-se em perfeitas condições de

�aúde, em seu local de confinamento". Essa versão, contudo,
difere de outra, divulgada pelo sub-chefe do Estado Maior da

Marinha, que declarou que Vergara estava se restabelecendo de

forma satisfatória num hospital de Punta Arenas, 2.000

quilômetros ao sul da capital.

Kissinger: esperado com impaciência

festividades religiosas e do ano novo, bem como para permitir as

eleições israelenses, em 31 deste mês'.
A presença do Egito na conferência em janeiro dependerá em

muito da atitude que os israelenses adotarem nas primeiras sessões.
A prõxirnidade de ambos os Exércitos, por outro lado, implica no

perigo de que as hostilidades sejam reiniciadas a qualquer momento,
e as conversações de Genebra poderão mergulhar no que comumente
redundam as conferências de paz: palavras, apenas.

França reconhecerá·
Estado palestino

O governo francês comuni
cou a Israel que está estudan
do a possibilidade de reconhe
cer oficialmente um Estado

palestino que estaria governa- .

do pela organização de liberta

ção da Palestina, que reúne os

principais grupos guerrilheiros.

Paris, apoia o conceito .de criar
um Estado independente para
o s refugiados palestinos na

margem ocidental do Jordão,
território jordaniano ocupado
por Israel desde 1967.

O jornal "Haaretz" disse

que isso foi comunicado há
pouco tempo ao embaixador
israelense na França Asher ,

Ben-Natan, pelo ministro das

Relações Exteriores, Michel
Jobert. Ben-Natan, criticou
essa disposição e afirmou que
ao reconhecer um Estado pa
lestino, a França estaria "co-

metendo um 'ato francamente
anti-israelense e dando outro

passo em direção a identifica'
ção total com os Estados ára
bes no conflito do Oriente Mé
dio". Be n-Natan . acentuou

além disso que a França irá
prejudicar à próxima conferên
cia de paz árabe-israelense se

reconhecer a Palestina, acres
centou o "Haaretz".

CONDIÇÕES
Israel não deseja aceitar o

conceito de um Estado palesti
no, sobretudo se esse Estado
for governado pela organiza
ção formada pelos guerrilhei
ros, pois acentua que seu obje
tivo seria destruir o Estado ju
deu. Disse ainda o "Haaretz"
que li França anunciaria. o re

conhecimento do Estado pa
lestino antes de ser iniciada a

conferência de Genebra ou en

tre o início d� 18 de dezembro
e sua continuação em janeiro.

Acrescentou que os ·estudos
franceses sobre essa possibili
dade estão "bem adiantados".

Segundo o jornal, Paris deseja
que os outros países da comu
nidade .econômica européia
também reconheçam a Pales
tina. A França deseja. reativar
seu prestígio, que teria sido
abalado por sua exclusão das

conversações de Genebra. Tais

conversações contarão com a

participação dos israeltl,nses,.
.

arabes, 'Estados Unidos, da

União Soviética e das Nações
Unidas. E concluiu o jornal
afirmando que "A França es

pera demonstrar que os pro
cessos globais não podem ser

realizados sem a participação
da Europa em geral e da Fran
ça em particular".

EUA quer reduzir

gasolina em 25%
o governo do presiden

te Richard Nixon propôs
ontem uma redução de 2S

por cento na. produção da
gasolina, que será entregue
prioritariamente aos servi

ços de emergência, produ
ção de combustível, trans
porte público e agricultu
ra.

Segundo as novas deter
minações propostas, que
entrariam em vigor em 27
de dezembro, as empresas
- inclusive as organizações
sem fins lucrativos e gover
namentais - receberiam a

mesma quantidade de ga
solina que no ano passado.

o ·resto seda dividido entre
.

os demais distribuidores,
que no entanto não rece

beriam mais que 90 por
cento da quantia do ano

passado,

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATAR!NENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

AVISO
·1 .

Estas determinações,
que afetam a distribuição
dá gasolina por atacado,
afetará também o consu-

midor individual, reduzín
do sensivelmente a quanti
dade disponível à venda a

varejo. O assessor da Casa
Branca para. assurít'ós de
energia, William Simonn,
autor da proposta, revisou
também um plano anterior
de distribuição de petróleo
para aquecimento, Diese� e

combustível para aviões,

Com as novas determj
nações,' o combustível será
entregue a uma ca tegoria
prioritária de usuários, que
incluem as atividades de

produção de combustível e
transporte público. Os ser

viços dentários e médicos
receberão 10 por cento a

-mais que no ano. anterior.

...;.---------------------------------------------....�,'.\

lítica iniciou investigações.
Acredita-se que 14 pessoas foram assas

sinadas nos últimos quatro meses por moti
vos .aparentemente, políticos. A maioria das
vítimas erani. peronistas .de esquerda ou I

marxistas. O último a integrar a'rnacabra lis
ta foi Ramon Baez Martinez, de 17 anos,
membro da Juventude Peronista de esquer
da, assassinado a tiros segunda-feira no bair
ro de floresta, em Buenos Aires,. quando se

encontrava nas dependências de sua organi
zação.

Quando Peron subiu novamente ao

poder afirmou que durante, seu
governo o povo argentino iria
reencontrar o cam inho da paz

Na Inglaterra, além da

crise energética, greve
A greve parc.ial de ferroviários ameaça semear o caos na

rede ferroviária britânica, agravando a crescente crise
industrial criada pela escassez de combustível.

O primeiro-ministro Edward Heath está disposto a
:

solicitar ao Parlamento poderes especiais, que chegariam
até à requisição de ve ículos e uso de tropas nos serviços
públicos essenciais.

Devido às dificuldades econômicas do país, alguns
políticos prognosticam a aprovação de um orçamento de
emergência e, talvez, um congelamento total de preços e

salários. O programa do governo contra a inflação, em

curso, proibe os aumentos salariais superiores a sete por
cento,

.

As 500 mil pessoas que dependem do transporte
ferroviário, em Londres, foram, até agora, as únicas
prejudicadas com à greve, que começou à meia-noite de
.ontem, Os operários não aceitam trabalhar em horas
extraordinárias, nem nos domingos, sem observação rígida
das leis que regulam a atividade,

O Sindicato dos Maquinistas repeliu, anteontem, uma
proposta de aumento salarial equivalente a 14 dólares por
semana (84 cruzeiros). Para eles, .a sugestão é inócua e não
basta para conservar a vantagem que sempre tiveram sobre
,os demais ferroviários. O� mineiros e operários de usinas

hidrelétrieas estão há um mês em greves parciais; exigindo
reajustes salariais;

Sir Michael Clapham, presidente da Confederação da
Indúst r ia Britânica, além de outros empresários,
assegurararri que se o governo não assumir poderes especiais,
o futuro trará grande miséria e desemprego. na

.

Grã-Bretanha. Clapham sugere que o governo alivie a tensão
econômica com um aumento no imposto de renda.

Violência: desafio
ao governo de Peron

A exigencia de 10 milhões de dólares em

troca da liberdade de um executivo norte
americano sequestrado, o atentado a dinami
te contra o veículo· de um líder sindical es
querdista e o assassinato de um jovem mili
tante peronista tem sido as mais recentes

manifestações da alarmante onda de violên
cia que continua. desafiando o governo de
Juan Domingo Peron.

O vespertino EI Mundo informou que o

Exército Revolucionário do Povo - ERP -

grupo guerrilheiro de .extrerna-esquerda, ha
via exigido Jlm resgate récorde de 10 mi
lhões de dólares pela libertação de Victor

Samuelson, gerente de uma das maiores refi
narias petrolíferas que a Esso, subsidiária da
Standard Oil Company de Nova Jersey, pos
sui 'na Argentina,

Samuelson foi sequestrado no último dia
I

6 pelo comando do ERP, quando almoçava
com amigos no clube da empresa localizada
em Campanha, 200· quílôrn etro ao norte

da capital, perto do local onde está instalada
a refinaria. Doze homens fortemente arma

dos dominaram Samuelson, depois de inti
midar as outras pessoas, e fugiram em dois
automóveis. .(#

EI Mundo, de tendência, "querdista, havia
informado com antecipação que o, ERP se

\ .

declarou autor do sequestro e que o grupo
guerrilheiro, proscrito em setembro último,
havia anunciado que Samuelson seria "pro-

.

cessado por um tribunal revolucionário".
O jornal informou ter recebido um segun

do comunicado guerrilheiro, exigindo à Esso
10 milhões de dólares que deveria ser rever

tido em roupas e alimentos distribuídos aos

pobres. Uma fotografia de Samuelson, envia-,
da pelo ERP e publicada pelo EJ Mundo,
mostra o empresário com uma expressão sé
ria, usando uma camisa de gola aberta à
frente de um retrato de Ernesto (Che) Gue
vara.

BOMBA
Em Córdova uma bomba colocada por su

postos terroristas de direita destruiu ontem
o automóvel de René Salamanca, destacado
dirigen te sindical de esquerda que preside a

seccional do Sindicato de Trabalhadores nas

'indústrias automobilísticas daquele centro
industrial. Não houve vítimas. O veículo es

tava estacionado em frente à sede do sindi
cato.

Salamanca havia denunciado, domingo, o
.assassinato de Arnaldo Roja, de 23 anos,
membro do Partido Comunista e filiado a

seu sindicato. O cadáver de Roj;iS apareceu
boiando num rio próximo a Córdoba. A po-

URSS tem colheita sem

precedentes este ano

O governo soviético anunciou ontem uma colheita sem preceden
tes de cereais e revelou uma redução de dois por cento em seu

orçamento militar. As cifras estão contidas em relatórios financeiros
aprovados pelo Soviet Supremo. Este gestofoi considerado como

amplamente favorável a um esfriamento na tensão mundial.

Nikolai Baibakow, presidente da Comissão de Planejamento Esta

tal, informou que a
\

colheita de cereais deste. ano subirá a mais de

220 milhões de toneladas. A redução do orçamento militar foi anun
ciada pelo ministro das Finanças Vasily Gaebuzov, salientando que o

orçamento de 1974 destina 24,3 bilhões de dólares (149 bilhões de

cruzeiros), para a defesa. Isso implica numa sensível redução com

relação aos 24,7 bilhões (152 bilhões de cruzeiros) anunciados ofi

cialmente no orçamento do ano passado e em outros anteriores,

O orçamento ua derésa anunciado, cheva a 9,1 por cento do tota,

da� empresas do Estado, mas não inclui todos os gastos militares.

Especialistas acreditam que fundos especiais para a Defesa podem
estar ocultos atrás de outras anormalidades do orçamento, como a

investigação científica e a aviação civil. A grande parte dos especia-
-

listas ocidentais considera que os gastos militares soviéticos na verda
de, assemelham-se aos norte-americanos, que chegam aos 75 -bilhões

de dólares (462 bilhões de cruzeiros).
Apesar disso, o comunicado parece destinar-se a n;fletir em

estatísticas a política oficial de paz anunciada pelo iKremlin. Na

questão dos cereais, os cálculos de Baibakov superam o precedente
anterior de 186,4 milhões de toneladas registrado em 1970. No ano

passado, uma seca prolongada fez com que a produção fosse reduzi

da para 168 milhões e obrigou Moscou a comprar grande quantidade
de cereais dos Estados Unidos e de outros países.

ESCLARECIMENTO À CLASSE
MÉDICA

o Conselho Regional de Medicina de Santa Catarina, no exercício de suas atri

buições e tendo em vista a resolução no: 264 de 21/10/65 do 'Conselho Federal de

Medicina, decidiu em sua reunião de 29 de novembro próximo passado, no intuito
de responder a consultas esolucionar dúvidas, pelo voto unânime dos conselheiros
que, todos os contratos globais são inaceitáveis por ferirem o código de ética,
conforme a resolução 264, acima citada, e que os convênios propostos pelo FUN
RURAL enquadram-se na proibição constante da resolução em tela.

Deliberou ainda, que o contrato de serviços médicos por intermédio de empre
sas, como vem (te ser feito pelo Instituto Nacional de Previdências Social fere

frontalmente o artigo 30. do código de ética.

Assim, alerta a classe médica para o aspecto infrigente à ética profissional dos

dois tipos de contrato já referidos e para as implicações decorrentes da inobservân
cia do que se contém neste comunicado.

I

Florianópolis, 07 de dezembro de 1973

DR ..ANTÔNIO MONIZ DE ARAGÃO
Presidente.

A onda de violência que surgiu na Argen
tina na última etapa do anterior regime mili
tar, que terminou em maio, prossegue sem

maiores variações sob o.governo constitucio
nal peronista. Mais de uma centena de ho
mens de' negócios argentinos e dezenas de
excutivos estrangeiros tem sido sequestra
dos, seja por guerrilheiros esquerdistas QU

por delinquentes comuns, em todos os casos

com exigencia de resgate. De sua parte, co
mandos armados de direita, que segundo os

esquerdistas; são in tegrados por policiais e
militares, estão contra-atacando e assassinan
do peronistas de esquerda e marxistas, ou
realizando atentados à bomba contra sedes
de partidos políticos.

\}i

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 108/73

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO·-- "CASAN" +, sociedade
de economia mista estadual, C.G.C. 'do M,F. no, 82.508.433/001, registra naJunta Comercial
do Estado sob no. 34.438, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florian6pol is, S.C.,. torna
público que fará realizar no dia 28 (vinte e oito) de dezembro de 1973, às 15:00 (quinze) horas,
entre firmas previamente cadastradas, em sua sede .social, no endereço acima mencionado,
TeiMADA DE PREÇOS para contratar a execução das Obras de: CAPTAÇÃO E ESTAÇÃO DE

RECALQUE, ADUTORA DE ÁGUA BRUTA, ESTAÇÃO DE TRATAMENTO, ADUTORAS
DE AGUA TRATADA, REDE, DE DISTRIBUiÇÃO e CAIXA DE QUEBRA PRESSÃO do

Si�ema de Abastecimento de Água da cidade de MAFRA - S.C.
Um conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a Licitação, denominado

PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN, mediante o reembolso das

despesas de reprodução, no valor de.Cr$ 200,00 (duzentos cruzeiros).
Florian6polis, l·1 de dezembro de 1973

A DIRETORIA

Perez: advertências
aos Estados Unidos
Carlos Andres Perez, vir

tual Presidente eleito da Vene

zuela, advertiu os Estados Uni-
.

dos e demais nações industria
lizadas que não dispõem de re

servas petrolíferas, que terão
de pagar um determinado pre
ço pelo petróleo venezuelano.

os Estados Unidos".

Atualmente, operam na

Venezuela a Exxon, a Shell, a

Mobil, a Gulf e a Texaco, res
ponsáveis por 85 por cento da

produção petrolífera do país.

Perez já anunciou que a partir
de 1983 serão retomadas as ja
zidas. Nesse ínter�, se. buscá
rão meios de explorar a faixa
betuminosa do Orenoco, con
sidera uma das maiores reser

vas petrolíferas de mundo.

APURAÇÃO

- O petróleo é indispensá
vel para as nações industriali
zadas. Doravante, as condições
para fornecê-lo serão impostas
por nós e- não por eles, como
vinha sucedendo - 'declarou.

Em sua primeira entrevista

coletiva, falando alto e claro,
Perez acentuou que seu' país
não se apressará a explorar os
seus recursos de subsolo, ainda
intactos, para atender a uma

situação de emergência no

mundo. "A exploração do nos

so petróleo se fará de acordo

com o nosso interesse'.'.

São os seguintes os resulta- "

dos dos escrutfniosdo Conse
lho Supremo Eleitoral:

,

., Carlos Andres Perez,
Ação Democrática, 1.377.267,
com 48,24 por cento;

- Lorenzo Fernandez, Par
tido Social Cristão, 1.063.959,
com 37,27 por 'cento; 1 '

- Jesus Angel Paz Galarva-
ga, Nova Força, 132.663, com
4,154 por cento;

- José Vicente Rangel,
Movimen to ao Socialismo,
130.654, com 4,57 (Xlr cento.

"

PEREZ E NIXON

Aludindo à política de Ri

chard Nixon para a América
Latina, considerou-a "'pouco
feliz". "Nós, os latino-america
nos, temos razões de sobra pa
ra estarmos aborrecidos com

O total dos votos 'computados:
2.977.610, 63,92 por cento.

PEDRITA SIA.
NECESSITA DE:

AUXI LlAR DE ESCRITÓRIO
Com prática em serviços gerais de contabilida

de e datilografia.

DATILÓGRAFO
Com grande experiência em datilografia e

emissão de notas fiscais.

COBRADOR

Exigimos experiência anterior.

Os interessados deverão se apresentar munidos
de documentação à rua 7 de Setembro, 11 na

firma Linck SA.

COBRADORES
Precisa-se de um cobrador com experiência e

conhecimento da praça, que saiba e esteja
habilitado a dirigir LAMBRETA. .

-lnteressados deverão dirigir-se a Praça 15 de
Nov. 21 - 10. Andar sala 101 - Edifício
JOÃO MORITZ N/CAPITAL'

i -

'I

EXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

BOUllQUE 'VALERIA

Rua Saldanha Marinho, 1 Esq/Tiradentes

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�r-----------------------------------------�l f_QlliJcª_�_AdJlli_�ist�a._ção::.I----------_�_-O-E--ST--AD.-.-.;,;,O--......_.13__--=<!e__d...,;;;;�z=.�;;,.;-!Il_br_o_d_e_19__]__�-
......-::_-P_ágm__·_a_3J

,

Toledo conclama juventude
. ,

.

Adverjindo que o alheamento do jovem da política
tanto pode conduzir à frustração de vocações como à
criação de uma "geração calada e surda", a exemplo da

que sucedeu ao Governo Vargas, o Deputado Caio

Pompeu de Toledo disse ontem aos participantes do
Curso de Informação Política, promovido pelo IFEP da
Arena catarinense, ser imperiosa a abertura de condições
para o ingresso dos jovens na atividade pública. O
parlamentar da Arena paulista abordou o tema

"J u ven tude e Política" e iniciou a sua palestra
ressaltando as diferenças de formas de participação da

juventude hoje e no período anterior a 1964, acentuan
do que "até 1964 esta participação, que era bastante

'restrita, tendo por cenário inicialmente o meio universi
tário ou sindical. Dentro das estruturas universitárias e

sindicais, em seus embates políticos locais, moldavam-se
os futuros legisladores e líderes. Hoje, em parte pelo
Decreto 477 e em parte pela relativa desinformação da
própria juventude sobre a importância e a dinâmica da

política, a política universitária praticamente
desapareceu, passando a remeter-se os jovens aos

'partidos políticos para que ali, palco natural, iniciem
eles suas atividades".

- No entanto - frisou - esta participação dentro
dos partidos deve ter uma normatividade que a facilite.
O caminho que a Arena resolveu seguir através dos
.Cursos de Informação Política tem uma dupla vantagem:
a primeira é

.
de permitir o aprimoramento das

verdadeiras vocações políticas pré-existentes, e a

segunda, de permitir tanto que o jovem conheça
pessoalme.nte os políticos como também o processo in-

.

verso, o que me parece talvez até mais importante ..
"É bem verdade que o processo de engajamento dos

jovensjá se iniciou"; disse o parlamentar. Em São Paulo,
por exemplo, de 67 deputados que integram a Assem
bleía Legislativa cerca de 10 estão abaixo ou na casa dos
35 anos. É fato incontestável que a idade média dos

legisladores vem caindo progressivamente, embora com

menos rapidez com que o fato se vem dando no Executi
vo. Há, no entanto, um dado importante que não pode
fugir. a qualquer .análise: os canais que injetaram esses

jovens na política não são a melhor forma de seleção de

vocações. Quase sempre chegaram à política pelas mãos
de tutores, ou seja, chefes políticos que tinham suficien
te popularidade para elegê-los.

Salientou que o Decreto 477, com suas restrições à
atividade política no meio universitário,' representou
para a participação dos jovens um duro golpe. Mal com
parando - disse - ele significou para a política o que
representaria para a música o fechamento dos conserva
tórios, eis que era a Universidade, como já disse, o palco
em que as lideranças despontavam.

Mas ressalvou: "Diga-se aqui e a bem exclusivo da
verdade .que a culpa não pode ser atribuída totalmente
ao decreto, que é em seu teor, mais preventivo que re-

,

pressivo, Ele não ilude a participação política nas Facul:

dades - apenas disciplina o procedimento em eventuais,
casos de abusos subversivos. Vale lembrar que em quatro
anos e meio de vigência apenas 14 pessoas foram enqua
dradas no 477, das quais só 4 foram afinal julgadas cul
padas e receberam a culminação de afastamento por três
anos dos bancos escolares. Parece-me perfeitamente ra

zoável compará-lo com o' AI-5 que, se impõe restrições,
não impede de nenhuma forma o exercício da política.
Como manobra tática, porém, se tem espalhado ser ele o

responsável por uma alíenação política da juventude,
que ainda resta provar. Mas que nas universidades houve
um relativo afastamento, talvez por ignorância da lei, é
impossível negar. Apenas agora se supre essa lacuna, po-
rém com vantagens.

.

O deputado paulista concluiu a sua fala com uma

advertência: "É muito comum, em épocas de vacas goro'
das, esquecer-se das prováveis épocas de vacas magras a

porvirem. Em épocas como a atual, quando há uma

grande confiança popular em administrações públicas, é
comum se esquecer da preparação de novas gerações de

políticos que possam assumir o comando do barco sem

improvissos .. Mas, se não nos voltarmos para a abertura
de condições de ingresso e preparo dos jovens, das duas.
uma: ou criamos uma geração calada e surda para a polí
tica, como a que sucedeu ao Governo Vargas, ou a joga
mos de bandeja nas mãos sempre sequiosas dos que se

guem - por imposição de sua ideologia - a tese do

"quanto pior, melhor".

rosro

EAM reconhecida
como ·curso supletivo

Realizou-se na manhã de ontem, na sede do Comando do 50.
Distrito Naval, CI ato de homologação do parecer do Conselho
Estadual de Educação, dando o nível de Supletivo de 10. grau à
Escola de Aprendizes Marinheiros.

O ato foi presidido pelo Almirante Antônio Sabóia e contou

a presença do sr. Pa�lo Balsi, Secretário da Educação;
Capitão-de-Mar-e-Guerra Roberto Osborne Manso da Costa,
Chefe do Estado Maior do 50. Distrito Naval; Capitão-de-Fragata
Sérgio Eberard Capanema, Comandante da Escola de Aprendizes
Marinheiros; sr. Waldir Berndt, presidente da Comissão de Ensino

Supletivo e representante do Conselho Estadual de Educação.
Na oportunidade, o Secretário da Educação ressaltou o

serviço prestado pela Escola de Aprendizes Marinheiros na

formação da juventude catarinense e o ato de justiça que lhe era

feito, reconhecendo-a como Escola Supletiva de 10. grau.
Agradecendo, o Comandante da Escola reafirmou o desejo de

a unidade continuar prestando seus serviços a Santa Catarina,
onde há 117 anos vem formando marinheiros para o BrasiL·
PRÊMIOS

,

O Almirante Antonio Leopoldo Sabóia, na sede do Comando
do 50. Distrito Naval, presidiu na manhã de ontem, às
10h30min, a cerimônia de entrega dos prêmios aos vencedores
do Concurso "Marinha Brasileira na Atualidade", realizado entre

os alunos dos diversos cursos do Instituto Estadual de Educação.
Foram vencedores do Concurso os estudantes Gilberto Nagib

Platt Nahas, do curso de Turismo; Maria Luiza Mauro de

Almeida, do curso de Habilitações; Rosa Witkoski, do curso de
Tradutor e Intérprete; Flávio L Valério, do curso de Redator
Auxiliar e Avani L. Herzmann, da Escola de Aplicação. A Aluna
Dalva Ramos, venceu o concurso· especial sobre o "Mar
Territorial de 200 milhas".'

A cerimônia contou com a presença de ofici�is da Marinha,
do Secretário da Educação, Sr. Paulo BIasi e dos professores

. Telmo Luz, diretor do IEE.
DIA DO MARINHEIRO

Em comemoração ao Dia do Marinheiro e encerrando a .

Se.nana da Marinha, o 50. Distrito Naval promoverá na manhã de

hoje, com infcio às 10 horas, na Escola de Aprendizes
Marinheiros, uma cerimônia cívico-militar, que contará com a

presença do Governador Colombo Machado Salles, General Oscar
Luiz da Silva, Comandante do III Exército e outras autoridades
civis e militares.

Na ocasião, o sr, Prisco Paraíso, Secretário da Saúde,
proferirá a alocusão alusiva à data.

O programa prevê, ainda, a entrega da bandeira da Associação
Coral de Florianópolis, oferecida àquela entidade pelo 50.
Distrito Naval e a entrega de Medalhas da Ordem do Mérito
Naval aos seguintes agraciados: Brigadeiro Nelson Dias de Souza

Mendes, Comandante da Escola de Oficiais Especialistas e de
Infantaria de Guarda da Aeronáutica; general Túlio Chagas
Nogueira, Comandante da 2a. Brigada de Cavalaria Mecanizada;
general Attila Vianna; Comandante da la. Divisão de Cavalaria e

ten-cel. João Carlos Vanário Eschiletti, da Agência de Porto
Alegre do Serviço Nacional de Informações.

À noite, no Salão Nobre do QG do 50. Distrito Naval, será
oferecida uma recepção..

" \ Estradas: 'contorno à

barragem ganha verba
A Sudesul entregou ontem mais uma ,parcela prevista

em convênio firmado em outubro, no valor global de
Cr$ 1 milhão, com vistas à implantação, pela Secretaria
dos Transportes e Obras, da estrada de contorno da bacia
hidráulica de barragem oeste do Rio Itajaí, na cidade de
Taió.

Essa estrada terá uma extensão de 25 Km, dos quais
dez já es;.ão implantados, e substituirá as rodovias que

atrave�ám a bacia de inundação, evitando que, por
ocasião das enchentes, grande parte do interior de Taió

fique isolado de sua sede.

\

I
Av. Humberto de Alencar Castelo Branco, 516
São Bernardo do Campo - S. Paulo*

.Te!.: 448-3935 (DOO 011)

convida a indústria têxtil para
conhecer suas novas '

instolocões industriais:
-

15 MIL.METROS DE MOQERNAS INSTALAÇÕES INDUSTRIAIS.

OOCrosrol*Sua correspondência deve continuar sendo
enviada para a Caixa Postal n.' 4294 - 01000 ' São Paulo

do Brasil Maquinas Têxteis LIda.
Visite nosso stand na 17. FENIT

UM BANCO DE 8.511.965,QUILÕMETROS QUADRADOS. .

São 8.511.965 quilômetros quadrados de café, de trigo, de açúcar, de soja, de arroz, de feijão, de cana-de-açúcar, de milho, .

de cacau ... De progresso. São 8.511.965 quilômetros quadrados' de indústrias - nascendo, se modernizando e ampliando o

prestígio do Brasil. São muitas centenas de pecuaristas que utilizam o Banco do Brasil. Dinheiro, orientação, estímulo - além
de serviços modernos e atendimento eficiente - eis o que o Banco do Brasil oferece a todos os brasileiros. E em qualquer
ponto do País. Um gigante dentro de outro: Um banco d,O tamanho do seu nome.• BANCO DO BRASIL S. A.

E
o.

E
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I Cartas-! o Dia do Marinheiro
Informação 'GeralHoje se comemora em todo o

país o Dia do Marinheiro. Para a

data, o comando do 50. Distrito
Naval desenvolverá um programa
expressivo para assinaiar o even

to.

Santa Catarina, que se debruça
sobre um extenso litoral, à vista
do' seu tamanho, tem várias ra

zões para .associar-se às solenida
des - entre elas. a de ter sido

berço de grandes marujos, que
vincularam seus nomes aos feitos'
de glória da Marinha do Brasil.

Na verdade, várias grandes fi
guras que fizeram as belas tradi
ções da arma do mar nasceram

em nosso solo, e dignificaram as

origens com irrepreensíveis fo
lhas de serviço que não deslus
tram, pelo contrário, exaltam as

Forças Navais Brasiíeiras.
Por sinal que a história de nos

sa pátria é pródiga em episódios
heróicos que ilustram o valor mo
rai dos brasileiros a serviço da

· Marinha. O legendário porte dum
Almirante Tamandaré encontra
autêntica expressão no ânimo
dos seus

. compatriotas de todos
,

os tempos, no curso da evolução
da nacionalidade.

da guerra, cabe ao marinheiro,
glorificado no Brasil pelos feitos
de coragem e pela consciência de

. sua participação na história das
lutas pela defesa de nossos mares

e de nossa integridade territorial.
Não terá sido por acaso que a pri
meira agressão sofrida pelo Brasil
na 2a. guerra mundial, quando as

forças do Eixo atacaram covarde
mente navios de passageiros de
sarmados, nas costas nordestinas,
tenha sido feita justamente sobre
os homens do mar. E foram tam
bém eles que exerceram a vig;�ân
cia heróica que tratou de impedir
e frustrar as tentativas de nossos

inimigos em ampliar a sua coação
nos mares brasileiros.

"INDÚSTRIA DE

'RECUPERAÇÃO"
.

- Há uma onda de
críticas pela cidade visan
do um tradicional e con

ceituado estabelecimento.
de ensino ca tarinense, que
teria, segundo se comenta
e propala, criado uma flo
rescente "indústria de re

cuperações", a' ponto de
cobrar essa espécie de taxa
de segunda-época até das
crianças do curso pré-pri
mário, vale dizer, do jar
dím-de-infância.

Nada mais injusto, -to
davia, do que essa grita dos
inconformados pais de alu
nos. Afinal, para aquele es

tabelecimento; como para
aquela famosa praia' de
saudosa memória, "vai

quem quer".
• Segundo se comenta,
existem casos de alunos
malandros, necessitando
de cinco, seis até. mais re

c uperações e cujos pais
viram-se, de repente, nestà
ante-véspera de Natal, con
frontados com a obrigação
de um avultado e imprevis
to desembõlso,. sob 'pena
de uma triste e,melancóli
-ca reprovação de' seus re

bentos queridos.
Ora, Sr. Redator, nada

. mais injusto e: infundado,
repetimos, que essas críti
cas malévolas. Um cálculo
elementar nos mostra a va

lidade da cobrança dessa
malsinada taxa de recupe
ração: o modelar estabele-.
cimento, ao que sabemos,
tem cerca de 1.500 alunos;
admitindo-se, numa esti
mativa modesta, que, desse
total, 1000 apenas estejam
na dependência de recupe-

I
ração, na média de duas
matérias cada um, teremos
a bela soma de
Cr$ 150.000,00 a entrar
-nos cofres' da escola, como
substancial suplemento às
suas rendas 'normais.

Não vive o ilhéu a se

queixar da falta de indús
trias em nossa cidade? Co
mo . reclamar, então, do
nascimento e implantação
de um empreendimento
como esse, tão próspero,
florescente e futuroso? . E
o "status" conferido aos

pais dos alunos, em condi

ções de lá mantê-los, não
valerá nada?

Amanhã, quando a uma

senhora se lhe pedir que
exiba as jóias da famflía,
poderá -ela, como a mãe
dos Gracos, mostrar seus

fílhos e ainda dizer, com

orgulho: "são alunos do

Catarinense, e estão com

cinco recuperações". Li
berato Meyer, Florianô
polis.

os cargos de Julgador de Processos Fis

.
cais e Diretor da Divisão de Fiscalização,
na área da Secretaria da Fazenda.

30. Exército

Encontra-se desde ontem em Fioria
nôpolis o Comandante do 30. Exército,
General Oscar Luiz da Silva. Veio para
receber a Medalha do Mérito Anita Gari-'

baldi, que lhe será entregue amanhã pelo
Governador Colombo Salles, juntamente
com outras personalidades da região.'
Hoje o Comandante' do 30. Exército

participa da .cerimônia comemorativa do
Dia do Marinheiro.

Show
,

Garantia de nosso extenso mar

territorial, ampliado para o limite
·

de 200 milhas, por decisão histó
rica do Presidente Emilio Gar
.rastazu Medici, emato de afirma
ção de nossa soberania, a Mari
nha de Guerra realiza, paralela
mente com a Marinha Mercante,
a expansão econômica e o cresci-
mento do país. Uma e outra pro
movem, dentro de nossos leg Iti
mos direitos, a prosperidade bra
sileira, assegurando-lhe a sequên
cia do desenvolvimento.
As solenidades programadas

·

para hoje têm, pois, a adesão de
todos quantos apreendem o pa
pei de relevância que, tanto em

tempos de paz, quanto na hora

Estréia às 21 horas de hoje no Teatro

Trapiche o musical "Bananeira Chorá
chorá", com Luiz Henrique, Tuca e o

.

.

Som Nosso de cada Dia. O espetáculo
tem roteiro de Luiz Henrique e textos
de Raul Caldas Filho, com produção e

direção da Itagra. "Bananeira Chorà-,
Chorá" apresentará músicas de Claudio
Alvim Barbosa - o Zininho - Osvaldo
Melo filho, Valdir Brasil, Mirandinha e

Deto, Uma das atrações do show será a

estréia, entre os compositores, do Depu
tado Fernando Bastos. O espetáculo será

apresentado três vezes por semana - às

quintas, sextas e sábados - com o in

gresso custando Cr$ 10,00.

Imprevidência
o Balneário de Camboríü experimen

tou nos últimos cinco anos o boom da

construção civil, de tal sorte que os ser

viços básicos de saneamento - antes

precários para aterider os 10 mil babi-'
tantes do município - se revelam agora
rigorosamente "inexistentes" para su

portar a corrida de turistas que para ali

programa sua temporada de veraneio. É
um dos reflexos do crescimento sem

planejamento - um dos males mais ter

ríveís de nossos tempos. A população
flutuante de Camboriú ascenderá a qua
se 200 mil pessoas neste verão.

Vale, portanto, a saudação, no
Dia do MarinlJeiro, do valor pa
triótico desses homens, aqui re

presentados pelo Contra-Almi
rante Amaral Sabóia, comandan
te do 50. Distrito Naval.

Felipe fechada

A Loteria Esportiva entra em recesso O Detran fará alterações no trânsito
.

do centro da cidade em virtude do in
tenso movimento de pedestres, face à
aproximação das festas natalinas, possi
bilitando dessa forma mais comodidade�ICM em Santa Catarina'
aos transeuntes, bem como

possíveis acidentes de trânsito .

evitando

A classe empresarial QO Estado, e

mais os contabilistas, advogados e co

merciantes que tratam intimamente a

matéria -tributária têm agora um instru
mento de incalculável valor para suas

consultas a respeito do tema: acaba de
ser publicado, em dois volumes, o traba
lho "ICM em Santa Catarina" que traz

.

em seu meio milhar de páginas o texto

de todos' os
.

diplomas tributários em

vigor, o elenco de todas as leis, decretos
e portarias estaduais relativas ao ICM,
com vigência a partir de 1967 e um IÍldi
ce Alfabético Remissivo,' alinhado por
verbetes. Os autores da obra são os rIS

caís de tributos estaduais José Aleixo'

Dellagnelo, advogado e Antonio Carlos
Vieira, economista. Atualmente ocupam

A partir de hoje está proibida a circu

lação de veículos nas seguintes ruas, de

pois das 19h30min:
a) Felipe Schmidt no trecho compreen
dido entre a Praça XV à Rua Jerônimo

Coelho; b) Rua Traiano, da Conselheiro
Mafia à Rua Tenente Silveira; c) Rua
Deodoro, da Rua Francisco Tolentino
(Mercado público).à Rua Tenente Silvei
ra.

A roo de tomar mais rápido o fluxo
de veículos na Rua'Conselheiro Mafra,
serão igualmente fechadas as ruas Jerô
nimo Coelho e Alvaro de Carvalho, 110
trecho compreendido entre a Felipe
Schmidt e Conselheiro Mafra.

Santa Catarina Turística
imediata para os turistas. As ilustrações mognifi-
"camente coloridas mostram, acompanhando
textos bem elaborados, algumas das peculiari
dades da vida rural e citadina, bem como velhos

exemplares arquitetônicos de valor histórico.

,
Essa publicação assume, pois, acentuado valor

como elemento de informação das grandes possi
bilidades de Santa Catarina num setor de impor
tância econômica, tal o turismo, que está sendo
objeto de atenções em todo o País. O BESC -

Turismo dirige, assim, um sugestivo convite a
.

todos quantos andem à procura de belezas natu

rais, de originalidades de costumes, tradições
folclóricas, etc. O roteiro para uma proveitosa
temporada turística se inclui entre as indicações
que Valorizam a revista editada pelo BESC Em

preendimentos e Turismo S.A. Finalmente, é uma
publicação que se recomenda e que haverá de

contribuir para atração, tanto de turistas, como
de empresas intere-ssadas na exploração de tama

nhospotenciais franqueados à capacidade de ini

ciativa e ao dinamismo do empreendimento.

Sob o "slogna" - "Santa Catarina parece a

Europa, mas é muito Brasil" _. a elegante publica
ção editada pelo BESC Turismo conseguedesper
tar a atenção daqueles que a manuseiam, graças
ao conteúdo precioso pelo qual os seus leitores
são informados fiel e fartamente a respeito-de
Santa Catarina e de seus notáveis encantos turísti
cos.

Como se vê, a pollttca de desenvolvimento do
turismo do Estado tem uma cooperação eficiente
e esclarecida, convergindo nas metas da Ação
Catarinense de Desenvolvimento..

A implantação do Turismo em Santa Catarina
tem evolvido airosamente, sob O"S incentivos da
Secretaria do Governo e o impulso da Ação Cata

rinense de Desenvolvimento. Em torno da poti
tica orientada nesse sentido pelo Governo Colom
bo Machado Salles, niio apenas os órgãos oficiais
de Turismo, senão ainda a iniciativa privada vêm
obedecendo à coordenação geral a cargo do

Departamento Autônomo de Turismo

(DEATUR), cujas atividades se ampliam a tod6 o

território catarinense e compreendem todo o mo-

vimento turlstico. '

Entre as iniciativas. empresariais que estão

coadjuvando o desenvolvimento do Turismo, uma
especialmente assume relevo maior: a BESC Em

preendimentos. e Turismo S.Á., empresa do

Grupo Financeiro do Banco do Estado de Santa

Catarina, que niio s6 tem promovido facilidades a

excursões turísticas, inclusive financiamentos,
mas também realiza, numa obra de cooperação ao

Governo do Estado, intensa campanha de difusão
das atrações que Santa Catarina oferece aos que
venham conhecê-la no que possui de pitoresco e

apraz ivel, como natureza e como realização do
homem.

Estou sob a impressão, neste instante, dum
belo exemplar magnificamente impresso, duma
revista informativa, destinada a orientar os turis
tas acerca dos principais pontos que convém
conhecer em regiões catarinenses. Não se trata

apenas de roteiros especiais, para melhor proveito
dos excursionistas.

Nesse trabalho, há belíssimas ilustrações, com
flagrantes da natureza regional, além de pormeno
rizados esclarecimentos a respeito de aspectos
históricos, sociais, econômicos e culturais de
Santa Catarina. Há indicações de bons passeios,

.

excelentes praias balneárias, museus e curiosi
dades folclóricas, além de informes de utilidade

De 'humanismos"e outras heranças
terdam; a .Europa de Da Vinci e de Rem
brandtzde van Gogh e de Goethe; de Massini
e de Voltaire; de Rabelais e de Cervantes, de
Shakespeare e de Ri1ke, de Beethoven e de
Brückner; de Praxiteles e de Rodin; esse pe
daço de terra que merece ser chamado de

"Europa r: capital de um continente chama
do intelecto".
Há, nessa Europa, uma dúzia de ruas - o

número é mais do que suficiente - nas

quais, sente-se alguém por um meio dia, sa

boreando o seu café e o comentário literário
da última encenação teatral, e verá passar
todos os que, de um modo ou de outro,
mantêm acesa a chama da cultura, da liber
dade e da enorme dignidade de ser homo

pensante.
A geografia da cultura tem suas prôprias

fronteiras, que niio se confundem com as

políticas. E esta Europa é a pequenina se

mente, constantemente pisoteado pelos ta

cões totalitários, mas que, pouco a pouco,
espraia' suas raízes, se estende na terra boa
do espírito, e cresce, apezar da intolerância
que a cerca, na imensa e acolhedora árvore
do intelecto liberado.

Conheci eu europeus, nascidos no inte
rior da África, bisnetos de africanos, outros,
cujos pais tremeram, diante dos caudilhos de
operetas, ainda assim, tão daninhos; e asiáti
cos, assoberbados pelo peso da burocracia
totalitária e fanática. E já conheci gente,
nascida a um passo do Louvre, ou quase na

Oxford Street, ou na esquina da Kudamm;
'ou na Bahnhofstrasse, ou na Escadaria da

Espanha, que estaria muito mais à vontade
se estivesse semi-nua, assando lagarto3m al

gum canto inóspito deste planeta.
O meu temor, diante dessa Europa que

venero, é que ela esteja, àutra vez, ameaçada
pelos hunos, seus eternos inimigos, e talvez

mergulhe, mais uma vez, numa outra Idade
Média, intolerante, estreita, inculta e barba
rizado. Esses novos bárbaros; ao contrário
dos de mil anos atrás, não terão mais medo
dos livros, já que mandam foguetes à lua, E,
intemeratos, destruirão a beleza, a cultura, a
liberdade de dizer o pensado, e ameaçarão a

capacidade de sorrir e de ironizar, Destrui
rão tudo, ou .quase tudo, porque o huno, o
bárbaro, é sempre destruidor.

E os europeus?' Talvez devam eles se

(Berlim, 1973) A Europa, apezar das fá
bricas, do aparente realismo' e do progresso
materialista, vive de sonhamentos e de ir
realidades.

Os-meus bons inglêses, apezar de terem

um centena de estátuas da imponente Rai
nha 'Vitória, com as indicações dos anos do
nascimento e da morte, da Imperatriz da Ín
dia, ainda não se convenceram de que a ma

ciça senhora já morreu e, com ela, o impé
rio. Um meu ex-professor, a quem visitei há
dias atrás, num fim de semana, corrigiu-me
quando falei da "Comunidade Britânica".

"Império Britânico", rosnou ele, como se eu

fosse ainda o menino dos bancos escolares
da Buckfast. E passou ele a contar-me um

lance da vida de Disraeli, como se o distinto

primeiro ministro não estivesse enterrado há
mais de um século.
A Alemanha, pelo menos semanticamen-

té, não existe.
..'

Do lado de cá do muro se chama ela Re

pública Federal; do lado de lá do mesmo

muro, é apelidada de República Democráti
ca. Os habitantes do lado. de cá, ao se referi
rem aos do lado de lá, usam a expressão
"Zona Russa". Os do 'lado de lá mostram'

sua indiferença pelos do lado de cá, ao se

referirem à "Assim Chamada República Fe
deral".
No meio das duas, a cidade, que é a única

do mundo que pode se dar ao luxo de ser,
ao mesmo tempo, cidade e nação: Berlim,
Alemanha.

PorqueBerlim não é nem carne nem pei
xe, ou melhor, é metade carne e metade pei
xe. E é preciso se acrescentar a palavra "Ale
manha" quando se escreve para Berlim, pois
do contrário, a carta poderá ir parar em Ber
lim, no Ohio ou em Massachussets, com uma

população de 10.000 mastigadores de chi
clets.

Talvez esteja a i o grande grito mudo que,
num convite, Berlim faz aos europeus: Ber

lim-Europa.
E nisso seria ela a precursora dessa plêia

de de sonhadores de uma Europa liberada de

pequenéses, de minudências estreito-nacio

nalistas, de uma Europa intelectuaz'rnEnte
enorme, vasta no seu espírito, abrangedora
da mais rica herança da humanidade, A Eu

ropa de Thomas Moore e de Erasrnus de Ro-

transformar nos monges dos séculos. a partir ,.

do Século Xx, para cultivarem, em silêncio e

ãs escondidas, a 'herança recebida e bem
amada.. E para passarem, subterrânea e clan
destinamente, esta herança para outras gera
ções, aumentando-a e a purificando, oprimi
dos pela estupidez e pelo materialismo. Um
ou outro será martirizado; um ou outro será

queimado em praça pública, junto com o

livro que ousou ter e ler; um ou outro será
castigado por ter parado, para contemplar
uma flor recém-desabrochada e, com isto,
ter diminuído o ritmo de produção de um

.

plano quinquenal qualquer.

Mas o dia virá - esta é a grande certeza

que os alimentará - quando alguém, no fu
turo distante e feio, cansado de tanto pro
gresso material e imediato, opressor e mes-i

quinho, desiludido da intolerância, dos regu
lamentos determinantes da hora de gargalhar
ou de odiar, perguntar; "Não há mais nada
senão isto?

"

É então que o europeu, nascido em qual
quer latitude do mundo, escondido e espezi
nhado, responderá, clara e iluminadamente:
"Há sim! Há uma sonata de Mozart, um an

dante de Beethoven! aqui estão, escondidos
na terra, ansiosos da luz do sol, um Apolo
dePraxiteles e um Anjo de Barlach; um so

neto de Shakespeare e o riso íntimo de Don

Quixote, Eis aqui - e para o dia claro, res

surgirão, aos poucos, - a pintura, a escultu
ra, as peças teatrais, a poesia e a música, a

delícia da ironia e a civilização sem lucro, a
beleza pela beleza, o florir do espírito, ape
nas - apenas? - pelo prazer ilimitado .de

florir. Como uma flor,
E, a partir dessa hora em que a primeira

obra prima voltar a encantar o espírito, can
sado, de tantas regras e de tantos ódios, co
meçará a brilhante Renascença, a da alegria
e da cortezia, a da beleza e do espírito e

que, esperemos em Deus, os homens
cansados do grito, da ameaça e da máquina
dominadora,. cuidarão de manter eternamen
te.
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Gustavo Neves'

CONGRATULAÇÃO
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- Congratulo-me' com
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página 9 desse conceitua
do jornal sobre "Nossas
Praias Ganham Asíalto". O

empreendimento que' o

Governo do Estado' vem
realizando no campo turís
tico de Florianópolis é dig
no de elogios, pois há de

zenas de anos que a Capi
tal merecia uma solução
npc;se tipo para os seus pro
blemas de infra-estrutura.
Luiz A. Pereira, Florianó
polis.
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JorgeBen e

Fio: dia 21,
a decisão

-

do processo
Ô Juiz da 13a. Vara Cível,

no Rio; marcou para o próxi
mo dia 21, às 15 horas, a pro

clamação da sentença no pro
cesso que o jogador Pio move

contra o cantor Jorge Ben, no
qual exige o direi to de co-au

toria na música "Fio Maravi
lha" e 50 por cento de todos
os lucros já obtidos pelo can-

tor.
.

Ontem a tarde, foi realizada
mais uma audiência do proces
so, quando o advogado do can

tor, João Carlos Müller, afir
mou que o jogador em mo

mento algum, sentou com Jor

ge Bem para se dar ao direito
de exigir a co-autoria da músi
ca, acrescentando que o nome

"Fio Maravilha", só começou
a ser conhecido depois do lan

çamento da composição. Disse
também que a letra é um poe
ma de elogio ao jogador e não
um comercial com fins lucrati
vos.

O advogado de Fio, Joa

quim Reis, reiterou, na audiên
cia, a exigência do jogador da
co-autoria e 50 por cento dos
lucros obtidos com a música.
Na audiência de ontem, não

compareceram os jornalistas
João Saldanha e Oldemário
Touguinho e o próprio Fio,
cuja presença foi pedida pelo
defensor de Jorge Ben. O Juiz
considerou desnecessários os

depoimentos dos três e revelou

que estudará agora o processo
para dar sua sentença, no pró
ximo dia 21.

Gaúchos vão
passar verão
com cerveja
racionada
Os gaúchos deverão so

frer racionamento de cer

veja durante o verão, por
que as fábricas não estão
suprindo a crescente de

manda e praticamente já
esgotaram seus

_ estoques.
O período mais agudo

da escassez está começan
do agora, com a aproxima
ção das festas de fim de
ano. Vários depósitos de

Porto Alegre estão vazios,
embora as fábricas traba

lhem em plena capacidade.
As cervejarías do Estado

produzem cerca de 150

milhões de litros por ano.

.

A partir de ontem, elas fo
ram autorizadas a aumen

tar de 10 a 1 por cento o

preço da cerveja.
Para o presidente da'

Associação da Indústria de .

Cerveja e Refrigerantes do
Rio Grande do Sul, Ro"
meu Nardi, a principà1 cau

sa da escassez é a violenta

elevação na curva de con

sumo durante este ano, de
corrente de um aumento
no poder aquisitivo do

gaúcho. "Além disso, deve
-se salientar que a deman
da aumentou também por
causa da qualidade da cer

veja gaúcha, que é certa

mente a melhor do Brasil".
Ao exemplificar com o

que chamou de "uma cena

comum no interior do Es

tado", Nardi contou que
assistiu pessoalmente 'a

uma compra de 100 caixas
de cerveja por um consu

.

midor particular, planta-
dor de soja. "Ao ser per
guntado se tinha as gar
rafas vazias (cascos) e cai

xas para devolver, o com

prador respondeu: nada

disso, fature-tudo, e à vis

ta". q consumo gaúcho
neste ano deverá ser bas
tante superior a 20 litros

per capita, segundo previ
sões.

Funai denuncia: Incra;está
I

loteando terras dos índios

Novos protestos
contra J. Abdalla,
o "mau patrão"

. tribos, a fim de provar ao Incra que um loteamento

acarretará fatalmente grande tensão na área.
Também os missionários católicos denunciaram na

semana passada que o Incra demarcou, à revelia da Funai,
.

nova reserva para os índios Pakaa-Nova, localizados no

Igarapé Ribeirão, em Rondônia, a fim de instalar um

projeto denominado Sidnei Girão.
Tão logo a Funai receba o relatório do antropólogo

.Alceu Cotia Mariz, providenciará um entendimento

amigável com o Incra para suspensão do loteamento e, se

isto não for conseguido - afirma um porta-voz do órgão -

a agência indígena tentará interditar a área, requisitando
amparo da justiça e até mesmo da polícia federal. A

Constituição outorga aos índios o direito de propriedade
das terras que· habitam (Artigo 198, da emenda'
constitucional no. 1).

A Fundação Nacional do Índio está tomando

providências para adotar urna medida contra o Instituto
Nacional de Colonização e Reforma Agrária - Incra - que
está loteando extensas glebas onde habitam os índios
Parintintins, Mura e Mura-Piraa, ao noroeste de Humaitá, na
Transamazônica.

O antropólogo Alceu Cotia Mariz, da Funai, ja se

encontra em Porto Velho e vai sobrevoar hoje toda a região,
utilizando-se de um avião requisitado ao Summer Institute
of Linguinstics, entidade de pesquisa norte-americana que
tem interesse no assunto, pois seus missionários
encontram-se na região estudando a língua dos indígenas.
O Incra anunciou o loteamento das terras em edital'

publicado nos jornais da Amaiônica. A iniciativa causou

forte impacto na direção da Funai, que planeja fazer um

levantamento completo da região. mostrando onde estão as

o conselho paroquial da comunidade católica de

Cajamar, São Paulo, oficiou ontem ao juiz da 2a. vara da

justiça federal, Cid Fiaquer Scarteziní; denunciando que
"inúmeras famílias conscientes, repudiam o convite e a

.

presença que se vai tornando frequente nas 'festas do

município - posse de prefeito e aniversário da cidade -

do notoriamente conhecido "mau patrão", o sr. J.J.
Abdalla".

Diz também o ofício que protesta contra Abdalla,
que continua foragido, que "sabedores do convite oficial
ao referido industrial, muitas famílias se sentem

humilhadas, uma vez mais, de terem esta indesejável
presença no município, presença disseminadora de ódio
há muitos anos, de discriminações entre trabalhadores".

"Não entendendo o motivo do convite, os homens de

bom caráter repudiam indignados as atitudes do poder
municipal prestigiando quem é punido pelos poderes
federais com sucessivos atos de reprovação

.

pública:
cassação do mandato de deputado federal, confisco de

inúmeros bens para pagar dívidas contraídas com o

município, o Estado e a União. Recentemente, segundo
recortes anexos, condenado .à prisão por oprimir
trabalhadores residentes na cidade de Cajarnar".
"Diante disto, conclui o ofício, não podendo

participar de tais atitudes, a comunidade católica, em sua

porção mais consciente, decidiu �oncretizar num gesto
seu repúdio a tal procedimento: colocamos à disposição
de V.Exa. a importância de c-s 1.500,00 (um mil e

quinhentos cruzeiros), proveniente de urna verba

concedida à igreja de São Sebastião de Cajamar, que será

oportunamente devolvida aos cofres municipais".

Irmãos Villas- Boas x posseiros
saúde: 95 truxarrarnaes foram acometidos de sarampo e a

tribo não teve dificuldade de ligar a origem da epidemia à

presença ali de 80 miseráveis famílias de imigrantes. A
partir de então, o índio se mostrou hostil aos civilizados e,

ao contrário do que foi publicado na matéria paga, Cláudio
interveio para tranquilizar a situação.

Cláudio, porém, não conseguiu convencer os migrantes -

que os Villas Boas se recusam a chamar de posseiros porque
êhegaram há pouco - e esta é a parte mais grave da história:
interessados na presença dessa gente inconsciente para

cumprir com êxito negociatas, alguns grupos instigaram as

. famílias a permanecer-em, sem que com isto melhorasse a

situação deles. Como ironiza Álvaro: "posseiros ou

migrantes não vão ter a preocupação de publicar editais em
jornal brasiliense, em primeiro lugar porque são

analfabetos". Este não é o primeiro ataque sofrido pelos
irmãos Villas Boas, que num passado recente foram

bastante caluniados por denunciar vendas de terras em Mato

Grosso.

Os, ataques contra Cláudio Villas Boas, através de uma

nota publicada por um jornal do Distrito Federal,
acusando-o de instigar índios contra posseiros da BR-80,
"fazem parte de urna bem articulada trama promovida por
negociantes de terras proibidas", segundo comentou seu

irmão Álvaro, surpreendido com "o estranho anúncio".
Para Cláudio, Álvaro e Orlando Villas Boas, o Edital está

repleto de frases deturpadas que se resumem num exemplo
claro: "estava escrito que para Cláudio o civilizado era

como urna anta, tanto faz se morta ou não, quando a versão

original de sua declaração era urna explicação do sertanista

aos brancos, pois o sentimento do índio em relação a eles

era aquele".
.

PROBLEMA NO XINGU .

Os Villas Boas explicam que uma série de problemas
surgiram após o desmembramento da parte norte do Parque
do Xingu, atravessando pela BR-80, "uma estrada política
que malogrou ao invés de trazer o tão decantado
desenvolvimento". O maior problema continua sendo o de CONCURSO'PARA

Crise do leite em fortaleza:' as
usinas não venderão aos domingos

.
{

AGENTE FISCAL RODOVIÁRIO
o Instituto Técnico de Administração e Gerência - ITAG, informa que o

concurso em referência será realizado no Instituto Estadual de Educação, em

Florianôpolis, conforme horário abaixo:
Dias

.

Hora Duração
15/12 8,00 2,00 Hs.
15/12 14,00 2,00 Hs.
16/12 8,00 2,00 Hs.

As usinas de pasteurização do Ceará anunciaram ontem o corte' Na semana passada, alguns caminhões de leite foram atacados por

no fornecimento de leite aos domingos, até que a atual crise do
.

populares, que queriam tomar os pacotes à força, e agora as

produto seja superada, por não terem condições de manter normal o companhias estão modificando os itinerários e horários' para evitar

abastecimento. saques. Muita gente está comprando o leite "in natura", vendido por

Uma nota das empresas foi distribuída à imprensa, dando conta .leiterias clandestinas, até a Cr$ '2,00 o litro, quando a tabela é de

da decisão, que veio agravar ainda mais o problema do leite, já Cr$ 1,10 para o leite pasteurizado.
vendido com escassez em todos os postos, alguns dos quais cobrando Apesar de já terem reduzido suas produções à apenas um terço, as

preços superiores aos da tabela e, em muitos casos, sob a imposição usinas continuam a entregar iogurte, queijo e manteiga. A de

de que o comprador leve outro produto. Maranguape, que os dirigentes ameaçam fechar a qualquer
A crise do leite em Fortaleza já atingiu os hotéis, bem como momento, pois os. 28 mil litros diários. foram reduzidos a oito,

alguns restaurantes, que retiraram dos seus cardápios os pratos que recebeu proposta de compra de um grupo daquela cidade, mas seus

levam leite. dirigentes recusaram.

Prova
Legislação Tributária
Português
Matemática

Esclarece ainda que os candidatos inscritos no interior, deverão comparecer à
sede do ITAG, à rua Visconde de Ouro Preto no. à7, até às 24,00 horas do dia 14,
a fim de retirarem seus cartões de identificação, sem cuja apresentação, não serão
admitidos no recinto das provas.

A Direção.

FORMA DE APLlCACÃO NO CECOMTUR
Para pessoas físicas. (Art. 10' D.L. 1191). Através de ações preferenciais classe "C", com prioridade na

distribuição de um dividendo fixo,
.

não curnuior rvo
,
de 8a� 0.0. e participação em ig'1aldade de condicões

com as ordinárias nos lucr os remune s c ente s
,
além de participaçto inteqral da distribuição de ações

decorrentes de aumento de capital por incorporação de reservas. Ou ações ordinárias com direita a um

dividendo igual às prefer�nciuis, depois de assegurada a estas a prioridade de um dividendo fixo não

cumulativo. Para pessoas jurídicas: (Art. 4Q D.L. J191). Através de ações preferenciais classe "B", com

prioridade na distribuição de um dividendo fixo, não cumulativo. de 8a� 0.0. e participação em igualdade de condições
com os ordinários nos lucros remanescentes, além de participação integral na distribuição de o cõe s

decorrentes de curnen t o de copi ro l par incorporação de r e s er vo s e Íucr os ou reavaliação do ativo.

CECOMTUR S.A
CECOMTUR S.A. _ Centro Turístico Comercial Santa Catarina é uma sociedade de capital aberto, com sede e

foro em FlorianópúJis, cujo finalidade é a' implantação do maior complexo turístico-comercial do Sul do País,
atr.avés a construção de uma rede de hoté i s e da exploração de. várias atividades comerciais afins.

A área total construída é de 18.750 m2 e contará com:

HOTEL DE CATEGORIA INTERNACIONAL
Com 187 apartamentos classe "A", 14 suítes de luxo, 2. suítes presidenciais, bar-restaurante com vista

pon or crru co ,
boi te, salão de festas e recepções para 1.200 pessoas, auditório parei conferências,

350 pe s s oos , amplos salões de estar, terraço com jardins externos, sola para entretenimento

infantil, hidra e [i s i otcr o pi o , solarium, piscina na cober tur o
, amplo hall, suntuosa recepção

dependências de administração e serviços, sistemc. central de ar condicionado,
cinco modernos e velozes elevadores pore 78 pessoas.

HELIPORTOS
Localizados na última c ober turo do hotel, para servir de ligação direto entre o

cen tr o da cidade e a(aeropc.rta _ futuramente supersônico _ transportando tur i stc s
,

hós pedes e empresários.

PARECER FINAL DA ANÃLISE
Se você'ai·nda.não se convenceu, leia este Pqr.ecer. Cons rderond o que.·- O grupo líder apresenta

comprovada cappcidade empresarial e 'gerencial; _ Apresenta aind� capacidade e c onorni c o e

financeira, já tendo inclusive, int eqroliz cdo sua parte em capital própria; _ A localizacão

do projeto, em regiões de inegáveis e excelentes atrativas turísticos e de desenvolvimento;
e, _ Que o análise prospectiva apreseritou bons resultados, o BANCO AUREA DE

INVESTIMENTOS S.A., considera o projeto viável e recomenda a captação de

incentivos fiscais para o CECOMTLJR S.A. _ Centro Turístico Comercial
Santa Catarina.

50 LOJAS COMERCIAIS
Que serão alugadas e concentrarão as mais selecionadas atividades da comércio

para o b'om atendimento turístico e da própria cidade, localizadas em amplas,
modernas e super i luminadas galerias, de trànsito obrigatório. Tais galerias serão

servidas por dois rápidos e modernos elevadores exclusivos, com capacidade para

36 pessoas, que complementarão a circulação das escadarias.'

GARAGENS
Para abrigar 130 automóveis, em dois planos superpostos, com ampla e fácil

circulação por ,rampas; entrada e saída independe;ntes.
LUXUOSISSIMO CINEMA
Com lotacão para 350 expectadores, dotado de um perfeito' sistema de ar condiciondo,
que se tornará sala de realização dos .grandes lónçamentos da indústria

cinematográfica _ nacional e internacional.

CECOMTUR s.A.CRONOCRAMA DE OBRAS
CECOMTUR S.A. _ será con�luído exatamente de acordo com o cronograma
de obras estabelecida, ou antes. Assim se,ndo, as garagens já estão e;" pleno
funcionamento comercial e são a primeira fonte da receita operacional do
empreendimento. No primeiro semestre de 197,1 serão inauguradas as galerias
comerciais, que abrangem os -l ojcs , cujas locações já estão totalmente

pre enc hido s . E no primeiro semestre de 1975, a unidade central

do CE?COMTUR S.A. estará integralmente concluída, com

s}'fores _ turístico e comercial _ em pleno funcionamento.

I�Ô����n�;i.ICAR NO CECOMTUR
Por\ue as aplicações de pessoas físicas, de acordo com

\ o Art 10Q do D.L. 1191. proporcionam abatimento de até

�OO%'d'o valor aplicado, 'nas suas declarações do Imposto
sobre a Renda. Porque os resultados serão colhidos a

cu�o prazo, tendo em visto que parte da unidade

central urbana, estacionamento, já está operando. E que'

já no primeiro s erne stre de 1974, os galerias comerciais

com suas 50 lojas, todas já alugadas, entrarão em

funcionamento. Porque os índices de valorização
imobiliária o+inqi dos em Florianópolis,'
se equ i param aos ma is a Itos de caráter nac i ano I
o leo nçcrtdo taxas altamente compensadoras,
graças ao grande impulso desenvolvimehtista da
cidade.

CENTRO TURiSTICO COMERCIAL

SANTA CATARINA

Rua Arcipreste Paiva, 17 - fones: 4186 - 4404 Ftor íano o otrs - Sta. Cat arm a
.

Sociedade anônima de. Capital Aberto - C.G.C. 82512492/0001
Registro Embratur n.o 765, de 15 de março de 1973

Registro Conselho Nac ron al do Turismo n.o 448. de 24 de mala de 1.973.

Reqistro Pessoa .Jur idic a no 8anco Central do Brasil,
'GEMEC RPJ-l00-73/02. de 15 de lunho de 1973.

Registro de Capital Aberto no Banco Central do Brasil.
GEMEC RCA-22_O-73/98. de 9 de julho de 1973.

CEME: ,RPO 325 - 73/070 de 31 de outubro de 1973

Captação a cargo de:

Banco Áurea de Investimentos S.A.

Participaçi50 especiol

� sesc DISTRIBUIDORA DE

� TITULOS E VALORES MOBILIÁRIOS S.A.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Álcool pode ser a opção do brasileiro na

'falta de, gasolina. O País é bom produtor ,-

O álcool, que até agora não foi utilizado em Para o engenheiro aeronáutico Urbano, mais importantes a regulagem do avanço e da
maior escala por razões exclusivamente econõmi- Stumpf, o álcool é "o combustível nacional por compressão, enquanto para se misturar à gasolina
cas - seu preço é superior ao da gasolina - pode- excelência, podendo ser obtido, além da cana, de o álcool deve ser anidro - sem água. Como com

rá se tomar altamente competitivo como com- outros cereais como a batata, o milho e, particu- bustível isolado ele pode ser hidratado, "permi
bustível de veículos, diante da crise mundial do larmente, da mandioca, raiz brasileira que nasce tindo um bom desempenho com até '25% de

petróleo, que poderá determinar novos aumentos em qualquer ponto do País". água".
'_

'

do preço do produto. Puro ou misturado à gasolina, o álcool não Num mesmo motor - feitas as modificações
A opinião é de técnicos que estudam a utiliza- provoca, segundo o engenheiro Stumpf, qualquer exigidas - o álcool dá uma potência maior do

ção do álcool como combustível de automóveis. dano no motor, que necessitará, de acordo.com o que a gasolina, numa proporção de 10%, "mas
Lembram que, misturado em até 15% a gasolina, caso,_ de algumas modificações. Misturado numa, tem o inconveniente de exigir um consumo 15%
o álcool melhora sua octonagem, não exigindo proporção de até 15%, o álcool melhora a octo- superior e, para ser imediatamente competitivo,
qualquer modificação no motor, que deverá ser nagem da gasolina, não exigindo qualquer altera- deveria custar 15% menos que a gasolina".
alterado quando essa mistura atingir proporção ção,'

,

- O álcool não estraga o motor .: destaca o

maior. Numa dosagem de até 25% - permitida pela engenheiro Stumpf - e sua utilização como com-

Àtualmente, o álcool é um sub-produto do legislação brasileira - convém �ma regulagem no bustível é um assunto exclusivamente econômico

açucar, procuzmdo-se em média sete urros para motor, que tem necessidades maiores quando e não técnico.

cada saca de 60 quilos de açúcar, produção que essa percentagem aumenta, "pois aí a gasolina As 12 companhias petrolíferas que operam no

aumenta para 44litros quanto feita diretamente passa a prejudicar as qualidades do álcool, que Brasil receberam, na safra 1972/73, mais de 376
, da cana. Segundo os técnicos, o aumento do con- pode, então, ser utilizado puro". milhões de litros de álcool anidro para misturar

sumo deverá levar à instalação de usinas destina- Para a utilização do álcool puro como com-, 'g;lsolina. .A quantidade maior foi destinada à
das diretamente a produção de álcool, "o que bustível, são necessárias várias adaptações,_ que Atlantic Petróleo, com 4.305.239 litros, segundo
elevará os preços em níveis mínimos". variam de acordo com o tipo de moto]". sendo as informações do Instituto do Açúcar e doAlcool.

você tem o direito
deconhecer

a/melhorsolucão
.,

SERVICOS INTEGRADOS CETIL
- '

-

Se você está pensando em
instalar um' computador em sua

empresa, fale antes com o Cetil.
,/

E assim poderá evitar um

investimento dispensável e pou
par aborrecimentos.

Porque não se trata apenas
de adquí r

í

r máquinas.
,E preciso também fazê-las

funcionar, corri resultado.
Para isto é preciso formar

equipes e montar sistemas ade

quados a sua empresa.
Aí a coisa se compliça.
E se torna onerosa (o com

putador representa apenas' 35%
do cus to de um centro de pro
cessamento de dados)*

,
Não pense só em máquma s ,

pense em serviços.
O Cetil já tem todos os sis

temas de que uma empresa ne

cessita e pessoal treínado para,
operá-los.

Este é o resultado de 5 anos

de especialização.
Por isso o Cetil pode oferecer

sej.vtçcs integrados e mais eco

nômicos 'para a sua empresa.
Experimente consultar qual

quer cliente Cetil.
Você tem o direito de esco

lher a melhor solução.

.' ®

@cetils.3.
processamento de dados

'-
':. Citado por Werner (;e.l'('I' da

Sicmcns ,\, (;, na

Revista Eurnrnu chmcs
, Março/7:3 - 1'(;. :35

[llumenau - R, 15 de Novembro, 600

1"/5? andar - Fone 22-1366

São José do Rio Preto· R. Bernardino

de Camoos, 4.281 - Fone 4327

Presidente Prudente - R Riue
í rào de

Ba rros. lR�6· - Fone 3-���f)

países estrangeiros produtores.
O Sr. Delfim Neto também aprovou ou-

,

tra resolução do CPA, reduzindo de 120
,

para 70% a alíquota <],0 mesmo tributo inci
dente sobre vasilhames (garrafas e meias

garrafas) destinados a bebidas em geral. A
medida destina-se a complementar o consu

mo interno, que acusa um deficit de 50 mi,
lhões de, unidades.

Governo isenta do IPI a

entrada de papel-imprensa

Diretor da CEF veio a se
•

, A •

Inaugurar 'novas ,-genclas
, sores da gerência regional .do Órgão.

Ao desembarcar, declarou o sr. Alceu
Maitino: "Vim a Santa Catarina, e com
imenso prazer, com objetivo de participar
do ato inaugural de duas agências, uma em

'

Curitibanos e outra em Caçador o que se

dará, respectivamente, amanhã (quinta-fei-
,

ra) e na sexta-feira, complementando assim
o programa de novas agências da Caixa
Econômica Federal, programa que vem sen

do cumprido à risca. Até o fim de dezem
bro inauguraremos mais 25 novas agências,
completando, desta forma, um total de 642
agências em todo o País".

"Com relação a Santa Catarina - pros
seguiu - esperamos que aqui a Caixa Eco
nômica Federal continue crescendo como
.vem ocorrendo atualmente, com esse co

,

mando dinâmico de nosso gerente geral, sr.
João Gasparíno. Se continuar crescendo
desta forma, poderemos afirmar

-

que será
um grande progresso".

Concluindo, disse o sr. Alceu Maitino -

"Esperamos, dentro das possibilidades, fa
zer novas inaugurações no ano que vem,
quando executaremos um novo programa
de expansão e no qual, afirmamos, Santa
Catarina não será esquecida".

Ainda na tarde de ontem .o Sr. Alceu
Maitino visitou a Reitoria da UFSC, onde
foi jecebido pelo Reitor Roberto Lacerda.

,
A noite, no UC, participou de um jan-,

tar que lhe foi oferecido pelos ecohomiá-,
rios de Santa Catarina, oportunidade em

que o sr. João Gasparino foi agraciado com
o título de sócio benemérito daquele clube,
pelos serviços e dedicação dispensados à en-

,

tidade.

Uchoa esteve presente na inauguração '

.

criando novas fontes de recursos para o

estado e para os catarinenses".
A fita simbólica foi descerrada pelo Se-

-

cretário da Fazenda e pelo sr. Hector
Karam Andruet, Více-Presídente Sul
Americano da Pepsi Cola Internacional,
que veio, especialmente para o ato,' de
Buenos Aires, acompanhado do sr. Saverio
Giancotti,' Vice-Presidente de Operações
para a América do Sul.

As máquinas da nova fábrica foram acio
nadas pelo sr. Sérgio Uchoa de Rezende,
que passaram a produzir, imediatamente,
numa demonstração aos presentes.

Encerrando as solenidades, foi servido
um coquetel às autoridades e convidados.

&-.-_----...,..'''---,,--,,--'''--."'�-'�'------,---------,-----------------------------.---------------------------------------"""".-.....

Pepsi Cola iá começou a

produzir na ',nova fábrica

, MINISTf:RIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
( UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

D�PARTAMENTO DE ADMINISTRAÇAO GERAL.

DIVISÃO 'DO MATERIAL

EDITAL Nº 22/73

TOMADA DE PREÇOS Nº 21/73
De ordem superior torno público que a' Divisão do MatElrial da Universidade Federal de Santa

Catarina, 'fará realizar às 16,00 horas do dia 26 de dezembro do corrente ano, em' sua Sala de

Concorrências, localizada no Prédio da Réitoria, na Trindade, nesta cidade, o recebimento e

'imediata abertura das 'propostas à Tomada de Preços acima referida, destinada à contratação de

uma empreitada global (material e mão-de-obra) para serviços de aterro em diversas áreas do

Campus Universitário, num total de 1.8.000m3.
'

Outrossim, esclareço que o Edital será entregue gratuitamente e, as respectivas plantas com o

Caderno' de Encarqos e Especificações Técnicas, mediante o pagamento da taxa de Cr$ 3,60
(três cruzeiros e sessenta centavos), diretamente ao Departamento de Engenharia e Arquitetura,
no horário de 10,00 às 12,00 e 14,00 às 16,00 horas de segunda à sexta-feira, no Campus,
Universitário da Trindade.

'

E para que chegue ao conhecimento de todos, publica-se o presente na forma da lei�
.

Florianópolis, 6 de dezembro de 1973.
JOSOE FORTKAMP

Diretor da Divisão do Material

O Ministro da Fazenda aprovou na tarde,
de ontem resolução do Conselho de Políti
ca Aduaneira isentando ao Imposto de Im

portação, pelo prazo de 180 dias, as entra
das no País de papel utilizado na confecção
de jornais e revistas. Essa decisão visa a

atender às necessidades do setor, que está
encontrando dificuldades para importar o

papel linha d'água, também escasso nos

Maitino destacou o crescim-ento da CEF.

Para participar da inauguração de novas

agências da Caixa Econômica Federal de
Santa Catarina, chegou ontem a Florianó
polis o sr. Alceu Maitino, diretor deHabita
ção e Hipotecas da CEF e diretor das filiais
da Zona Sul, que compreende os Estados
do Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do

, Sul.
O sr. Alceu Maitino, que veio acompa

ilhado do sr. Maurício Vioti de Barros, che
fe de gabinete da Cáixa Econômica Fede
ral, foi recepcionado no Aeroporto Hercí
lio Luz pelo sr. João Gasparino da Silva,
gerente geral da Caixa Econômica Federal
de Santa Catarina; pelo deputado federal e
economiário Cesar Nascimento e por asses-

Foi inaugurada na tarde da última terça
feira, às 18 horas, em Campinas, município
de São José, a mais recente unidade de pro
dução da Pepsi Cola, instalada no Brasil e

, que contou com a presença de grande nú
mero de autoridades e convidados.

O ato foi aberto com o hasteamento das
bandeiras Nacional e do Estado de Santa
Catarina, içadas, "respectívamente, pelo sr.

Sérgio Uchoa de Rezende, Secretário da
Fazenda, e sr. Arnaldo de Souza, Prefeito
Municipal de São José.

Em seguida, o sr. Hélio Faraco de Aze-'
vedo, em nqme da diretoria da Pepsi-Cola,
agradeceu a hospitalidade que a empresa re

cebeu dos catarinenses, "o que a levou a

implantação da fábrica em Santa Catarina,
transformando um simples depósito em

unidade produtora, com capacidade para
fabricar mil caixas de refrigerantes por hora
e criando 150 novos empregos diretos";

Prosseguindo, usou da palavra o sr.

Arnaldo de Souza, Prefeito Municipal de
São José, que disse da importância do em

preendimento para região, não só pelo seu

amplo alcance econômico, mas, sobretudo,
o que representa no setor social, abrindo
novas oportunidades de trabalho e de me

lhoria de situação, aos moradores da
."""'"

'

regIao .

,

O Secretário da Fazenda, sr. Sérgio
Uchoa de Rezende, em nome do Governo,
ressaltou "o interesse de Santa Catarina em

atrair novos investimentos da altura e im

portância da fábrica ora inaugurada, espe
rando que seja bem sucedida e, já breve
mente, sejam necessárias novas ampliações,[O

-e
'oI
"',

EJ
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Esportes'
A última rodada válida pela fase classificat6ria do Campe.onato
Nacional apresentou na noite de ontem os seguintes resultados:.
Internacional O x O Portuguesa de Desportos, Santos 4 x O Grêmio;
Guarani O x O São Paulo, Figueirense O x 4 América (MG), Vasco
2 x 1 América (GB), Flámengo 2 x 1 Olaria, Coritiba 2 x 1 Corin-

tians, Brasil 3 x 1 Bahia, Sergipe/O x 1 Vitória, Tiradentes
1 x O Nacional, Ceará 1 x O América (RN), Rio Negro O x O Fortá

leza, Ceub 2 x 2 Santa Cruz, Sport O x O Paissandu, Remo 2 x 1

Ferroviária e Moto Clube O x 2 Goiás.

Perfumo' retorna a zaga central

contra o Botafogo no Mineirão
Numa partida sem qualquer interesse para a

classificação, Cruzeiro e Botafogo jogam hoje, às 21 horas,
'

no Míneírão, mas, apesar disso, ás duas equipes escalarão os

seus melhores jogadores no momento.

Embora classificado, o Cruzeiro não poupará nenhum

titular, sendo certa a volta de Perfumo à zaga no lugar de
Misael. Ontem cedo, o Cruzeiro' fez um treino tático

seguido de bate-bola.

No Botafogo, os destaques São a volta de Jairzinho e

Carbone. Mas Carlos Roberto, Marinho e Ferreti foram
, vetados pelo departamento médico, por contusão no Joelho,
enquanto Wendell, Miranda e Brito continuarão de fora.

O juiz será Dulcidio Boschila, auxiliado por Eraldo
Palmerini e Irandir Paiva.

Fio sem quatro -titulares ioga suas
'. I ..

últimas esperanças contra' o Atlético
o

-

fluminense jogará hoje à� noite com o Atlético
Mineiro no, Maracanã com o pensamento exclusivo numa

vitória, .

mas só o triunfo não será o bastante para a

classificação, porque ele depende do resultado dos clubes

que estão na frente, principalmente Vasco e Remo. Os

problemas médicos do Fluminense são muitos, entre eles,
Manfrini, que imobilizou o pé, ontem e talvez, não jogue.

• Tonínho, Marco Antonio e Lula estão fora de cogitações,
enquanto Félix foi afastado do time.

Já o Atlético não tem nenhum problema de ordem

médica, . e a não, ser Campos, que poderá jogar se sua

suspensão for anulada, todos os demais jogadores estão,
escalados. Também entre os jogadores do Atlético ninguém
pensa em derrota ou mesmo empate, porque sabem que isso:
significaria a desclassificação.

O juiz será José Gilberto Faria Lima, funcionando nas

laterais Zeno Escobar Barbosa e' Waldemar Antonio
Oliveira.

As equipes: FLUMINENSE - Roberto; Rubens, Brunel,
Assis e Zé Maria; Carlos Alberto, Cleber e Manfrini

(Silveira); Cafuringa, Dionísio e Adílson. ATLÉTICO -

Mazurkiewicz; Getulio, Grapete, Vantuir e Claudio;
Vanderlei e Fausto; Paulinho, Totonho, Marcelo e Romeu.
I

SENSACIONAL
Conjunto Sanltério colorido Cr$ 250,00

Fórmica Cr$101,00
T-intas Coral e lJ;>irariga 20% de desconto

e até o ferro-com 10% de desconto.
Sempre os melhores preços,
.

.

PHlllPPI & elA. I

----dolll!!�-----...jl-a casa construtor
-Centro - Estreito e Balneário Camboriú I

ones: 6520 - 6368

CREAÇÕES SERGER-I�O. E COM.
I DE ROUPAS lTOA.

CAM,ISAS PARA HOMENS

VÁRIOS MODELOS E PADRÕES.

VENDAS PARA O COMÉ�CIO •

FÁBRICA E LOJA -

Rua Felipe Schmidt, 21 - 1 º Andar. FPOllS S.C.

CASA DE PRAIA,

. (rODA MQBILlADA

��DE-SE uma ôtima casa de praia, em SÃO
MIGUE!. - Ponta de Baixo - com 2 quartos, copa/
cozinha,banheiro, varandado de frehte para o mar e

calçamento em vólta de casa. Toda mobiliada: com,
geladeira, fogão, 2 camas, 2 beliches, armário' de

cozinha, uma mesa para refeições cl 6 cadeiras e pia
com armário. Tudo pelo preço dp Cr$, 36.000,00

TRATAR: Rya Gal. Liberato Bittencourt, 203
ESTREITO

Manfrini imobilizou o pé e também é problema para hoje

,

! ALUGAM-SE
APARTAMENTOS: ,

RUA FELIPE SCHMIDT, 51, 'APTO. 203 - 2 quartos, sala,
cozinha, banh., área
RUA FELIPE SCHMIDT, ED. D. VELHO, APTO. 1504-

quarto, sala, cozinha, banh., área
'RUA FELIPE SCHMIDT, 96, -ED. MARGARIDA, APTO.

303 - 3 quartos, sala.tcozinha, banh., dep. emp. área.
RUA TTE. SI LVE IRA. 45, APTO. 4 - 2 quartos, sala. cozi
nha, banh., área
PRAÇA PIO XII, ED. BRIG.

A

FAGUNBES, APTO. 66 - :3
quartos, sala, cozinha, banh., área
RUA ARCIPRESTE PAIVA, 15, APTOS. 401 e '903 - 2

quartos, sala, cozinha, banh., área .

RUA TI RADENTES, 47, APTO. 2 - 3 quartos. sala, cozinha,
banh., área

'

RUA BRIG. SILVA PAES, 4, APTOS. !03, 104 e 204 - 3

quartos, sala, cozinha, banh., área
AV. OSMAR CUNHA, ED. PRESIDENTE, APTOS. 1.101 -

quartos, sala, cozinha, banh., área
'

AV. RUBENS A. RAMOS. ED. BEIRA-MAR, APTO. 1.001
- 3 quartos, living, copa-coz., dep. ernp., área, garage
RUA FREI CANECA, '1" , APTOS 103, 202 e 203 - 2 .

.quartos.lsata, cozinha; banh., área.
AL. ADOLFO KONDER, 27, APTOS. 200 e 3'10 - 2 quar

tos, sala, cozinha, banh, área
RUA VISCONDE ÓURO PRETO, 91, APTO. 304 - 2 quar

tos, sala, cozinha, banh., área
RUA TTE. SILVEIRA, ED. TAULOIS, APTOS. 1002 e 1102
- quarto, sala, cozinha, banho
RUA ANITA GARIBALDI, ED. A. GARIBALDI, APTO.

904 - quarto, living, banh., cozinha (semi-mobiliado)
AI. 'ATLÂNTICA, 468, APTO. 101 - 2 quartos, sala, cozi-

'

nha, banh., área

CASAS:
AV. MAURO RAMOS, 108 - ótima residência, 400 metros

quadrados .

RUA DES. ARNO HOESCHEL. S/N - 2 quartos, sala. cozi-
nha, banh .• quintal ,

.

RUA DUARTESCHUTEL. 58, térreo - 4 quartos, sala, cozi
nha, banho

'

RUA MARIA JÚ,LlA FRANCO, 94 - 2 quartos, sala, cozi
nha, banho
JARDIM ITAGUAÇU_": COQUEIROS - 3 quartos, sala, co
zinha, banh., dep, emp., garage
RUA JAU GUEDES DA FONSECA, 5 - 3 quartos, sala,
cozinha, banh., área

CONJUNTOS E SALAS:
RUA JERÔNIMO COELHO, 359, C/16 e 33
RUA ARCIPRESTE PAIVA, ED. PRAÇA XV, C/305 e 306
RUA DEODORO, 22, C124, 25 e 26

'

RUA SALDANHA MA'RfNHO, 24. 10. andar
RUA CEL. PEDRO DEMORO, 1612, C/4 salas

RUA FELIPE SCHMIDT, 58, S/102, 105, 109,202,410 e

602
RUA FELIPE SCHMI DT, 58, sobre-lojas 2 e 4

RUA FELIPE SCHMIDT, ED, DIAS VE LHO, S/516, 808,
1006,1007, 1014e 1114·

'

PRAÇA XV NOVEMBRO, 21, S/601
RUA NUNES MACHADO, 14, S/35 e 36
RUA NUNES MACHADO, 20, C/5 salas

RUA SETE SETEMBRO, ESQ. CONS. MAFRA, S/1 a 4

RUA TTE. SILVEIRA, 56, S/4 e 6

LOJAS:
.

RUA ESTEVES JÚNIOR, ED. D. MARINEZ, S/térrea
TRATARIÀ RUA FELIPE SCHMIDT, 42-A, 10. andar. FO
NE 4056

Palmeiras quer vencer, '

para manter liderança
O Palmeiras não terá o goleiro Leão

e o zagueiro Eurico no jogo de hoje à

noite (21 horas), contra o Atlético P�7
ranaense, no Estádio Belford Duarte,
quando tentará manter a posição de

líder isolado do campeonato nacional,
agora bastante ameaçado pelo Grêmio,
que tem apenas um 'ponto a menos.

'o time do Atlético, iã conformado
com a desclassificação, talvez não pos- '

sa contar com o atacante Sidney, que
será substituído por Benê, existindo,
também,' dúvida sobre a presença de

Ladinho. Lourival voltará ao meio

campo no lugar de Sergio Lopes. O

gaúcho Agomar Martins será o juiz,
tendo como auxiliares Juan de La Pas
sion e Carlos Martins,

Os times: ATLÉTICO - Nascimen

to; Julio, Di, Almeida e Ladinho (Lou
rival); Didi Duarte e Torino; Sidney'
(Renê), Caio e Sicupira. PALMEIIUS
- Raul Marcel; João' Carlos, Luis Perei
ra, Alfredo e Zeca; Dudu e Ademir da

Guia; Ronaldo, Leivinha, Cesar e Nei. Cesar será mantido no ataque

Comercial x Náutico jogam apenas
pa�a cumprir a tabela em Recife

A delegação do Comercial, de Cam

po Grande, chegou ontem à tarde a

Recife e o técnico Nestor Alves anun

ciou três modificações para a partida
/
de hoje à noite (21 horas), contra o

Náutico. Gonçalves entra no lugar de
Ivo Sodré; Moraes no de Clovis e Laci

ho de Afonso. Embora não tenha pos
sibilidade de classificação, o Comercial

quer vencer os dois últimos jogos.

O .tíme do Náutico também está José Gomes dos Santos e Sebastião.
desclassificado e irá a campo apenas
para cumprir a tabela, porque nem

Comercial, que: enfrenta hoje, nem' o

Goiás, com quem jogará domingo, pre
cisam da vitória e por isso não há a

preocupação de prejudicar ou favore
cer clubes que tenham de vencer para
.se classificar.

O, juiz será José Luiz Barreto, com

Canut nas laterais.
Os times: NÁUTICO - Helinho;

Cinguneghi, Djalma Sales, Sidcley e

Franklin; Divino e Vasconcelos;
Dedeu, Jorge Mendonça, Paraguaio e

Adilson. COMERCIAL - Careca; Luis
Carlos, Moraes, Dias e Henrique Perei

ra; Golé e Gonçalves; Ismael, Laci, Gil
e Jurandir.

Paulistas tem 8 Jogadores-revelações
o futebol paulista, já, com cinco clubes

classificados para as semifinais do campeo
nata'- nacional, apresentou, até agora, oito

jogadores-revelações e, curiosamente, o San

tos, um dos maiores clubes do País, não tem

nenhum jogador que possa ser considerado
como tal. O'Guarani, estreante no nacional,
apresenta o maior número: três jogadores.
,A revelação do Santos seria Mazinho,

jogador contratado ao América, de Rio

Preto, .que chegou a ser pretendido pelo
Vasco antes de sua transferência para a Vila
Belmiro. Depois de um bom começo, Mazi
nho caiu bastante de produção e já não

,

chega a ser mais aquele ponta-direita díibla-
í

Os times estão escalados assim: CRUZEIRO - Helio;
Nelínho, Perfumo, Procópio e Vanderlei; Piazza e Zé Carlos;
Eduardo, Palhinha, Dirceu Lopes e Lima. BOTAFOGO
Cao; Edmílson, Nilo, Nilson Andrade e Valtencir; Carbone e

O jogador está recuperado e entra no lugar de Missei Marco Aurélio; Zequinha, Nilson, Jairzinho e Dirceu.

dor que se destacou jogando numa equipe. Ponte Preta. Está emprestado ao São Paulo.

pequena, - o América r: e despertou a Chicão - outro jogador que veio da Ponte e

atenção dos grandes clubes. já é considerado um dos melhores do fute-
-Os destaques paulistas até agora são os boi paulista.

seguintes: Guarani - Amaral, zagueiro cen- Portuguesa de Desportos - Eneas, ata
trai que está sendo apontado como o reserva cante que, para muitos, tem lugar certo na

de Luis Pereira na seleção brasileira que irá seleção brasileira.
disputar o mundial na Alemanha no pr6xi
mo ano. Bom nas bolas altas e no combate

por baixo. Flamarion, jogador de meio

campo, apontado como um dos melhores do
futebol paulista, vem sendo pretendido pelo
Palmeiras. Volnei - o goleador da equipe.

São Paulo - Valdir Perez - um bom
goleiro, cujo passe pertence ao time da

Palmeiras - Alfredo - quarto-zagueiro,
considerado o melhor dá posição em São
Paulo.

.

Coríntians - Vladimir, que com apenas
16 anos, ganhou a posição de titular da
lateral-esquerda. Tem muito futuro e pode
chegar àseleção.

Receita de
bom-senso

para pessoas físicas

Investindo no CECOMTUR S.A., você
garante um di vi dendo fi xo não curnu I ati vo

de 8% ao ano e participa dos lucros
remanescentes. Tem mais, os

resultados são a curto prazo.
Vamos provar isto: Já está

Iunc ioncndo a garagem.
No 1º semestre de 1974

serão inauguradas as lo

jas, cujas locações já estão

totalmente preenchidas, e no

lº semestre de 1975 será inau-

gurado to do o complexo turístico.
Lembre-se, o futuro nào perdoa
tempo perdido, e o prazo para op

çào é até 31/12/73.

s.A.
CENTRO TUR.•STICÇl COMERCIAL

SANTA CATARINA
Rua Arciprestli Paiva, 17 - fones: 4186' - 4404

Florianópolis - ·Santa Catarina

ODI\ captação a cargo de:

)U Banco Áurea de Investimentos S.A.
ParticipaçOo especial

� BESe DISTRIBUIDORA DE '

1.'-1 TITULOS E VALORES MOBILIÁRIOS S.A.
9

E�i,ssão de ações registrada no Banco Central do Brasil

� CEMEC RPO 325 - 73/070 de 31 de outubro de 1 g73.

Muitas vezes jó lhe prorne tercrnrli
videndos. Mas quantas vezes os

recebeu? Use o, Bom Senso.
Aplique em Santa
Catar i na e em Ações dó
CECOMTUR S.A.,
único projeto no sul do
País que investe e

abate 100% de sua rendo
bruta os valores
i ntegral i zcdos
(D,L 1191, Art, 10).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Figueirense x América

Campeonato Estadual

José Carlos Bezerra vai apitar o clássico de hoje, a partir
das 21 horas, no Orlando Scarpelli. O Figueirense vai de

Célio; Pinga, Jailson, Abel e Casagrande.; Adailton, Almir e
Moacir; Caco, Luiz Everton e Tião Marinho. Avaí com Rubens
ou Joceli; Souza, Ari Prudente, Vilela e Orivaldo; Rogério,
Zenon e Balduino; Paulo Roberto, Toninho e João Carlos.
No outro jogo da rodada, em Joinville, Gilberto Nahas apita

A vitória é muito importante para o Figueirense
- Se para o jogo de hoje a noite o Fi- tratamento durante toda a semana e ontem

gueirense pudesse colocar em campo o seu pela manhã levantou-se recuperado, fican
time principal para disputar o clássico, as do no banco no Jogo de hoje. Pinga e Almir
coisas poderiam ser diferentes.

�
ainda não estão totalmente recuperados.

Esse é pelo menos o raciocínio da Co- Com exercícios abdominais na terça e tra

missão Técnica, ,alegando que em virtude', tamento ontem e durante o dia de hoje,
do jogo realizado em Belo Horizonte, o Fi- eles deverão estar presentes no clássico,
gueira não poderá se apresentar com a sua dependendo/do departamento médico.
força máxima. Por outro lado,Moenda apresentou o pro-

Concentrados desde terça-feira à noite blema mais grave da semana. O jogador que
'no hotel Brugemann, os jogadores estão tinha recebido uma pancada no joelho em

bastante tranquilos, salvo alguns problemas Rio do Sul, depois de examinado pelo de
de contusões que não chegam a preocupar. partamento médico, ficou constatado' a

Jailson chegou ontem à tarde de Belo' ruptura dos ligamentos. Moenda engessou a
Horizonte e tem sua presença assegurada na, perna e deverá ficar de fora' durante 15

zaga central. Na quarta zaga, o torcedor dias.

que está acostumado a prestigiar Os jogos J.ustamente por causa dos problemas de
do campeonato estadual vai presenciar hoje contusão em 'alguns jogadores, o treino
uma novidade. A volta de Abel jogando apronto que estava marcado para onte-n a

pela segunda vez no estadual, numa tentá- tarde não (oi realizado, permanecendo os

tiva de reforçar a defesa que contará ainda atletas na concentração. Mesmo porque a

com a volta de Casagrande. Comissão não via razão para o treinamento.

Adailton, suspenso dois jogos pelo Tri- "Estamos em final de temporada e a equipe
bunal da CBD tem garantida a sua escala- se encontra muito bem física e tecnica

ção no meio campo. Ele já havia cumprido mente".

suspensão no jogo contra o Olaria e na par- O clássico é encarado como-jogo normal
tida de ontem contra o América Mineiro pela Comissão Técnica. ,qA empolgação e a

cumpriu a segunda. rivalidade fica por conta da torcida, nosso
Dos jogadores contundidos que durante, trabalho continua normal como sempre.

a semana preocuparam a Comissão Técnica, 'Em futebol não existe milagre, existe é um

Quincas já não é problema. O jogador fez trabalho consciente e responsável.

O Figueirense não conseguiu
passar pelo América .

no Mineirão eCândido foi o

principal responsável,
marcando os quatro gols da noite

o Figueirense aguentou
só um tempo. Depois
Cândido decidiu o jogo

Seria impossível 'exigir do time que jogou ontem à noite no
Mineirão, contra o América, mais do que fez no primeiro tempo
quando equilibrou a partida e garantiu o empate em zero a zero.

O América começou o jogo em 'ritmo violento,
aproveitando-se do descontrole de alguns jogadores adversários,
como o caso do zagueiro Elíseu, que no primeiro lance atrasou a

bola para Da Costa com muita força e desviado pela linha de
fundo. Na jogada seguinte foi o próprio Da Costa que errou, ao

lançar mal a bola para o ataque, entregando um passe nos pés de
Pedro Omar.

Apesar do domínio do América, que chutou duas bolas

perigosas, aos 14 e' 20 minutos, através de Pedro Omar - Da
Costa defendeu muito bem Os dois chutes - o Figueirense
conseguiu algumas vezes ir ao ataque, quase sempre pelo miolo
ou então pelo lado direito, com Severo. Na esquerda Land rendia

pouco e desperdiçava sempre os lançamentos feitos pará aquele
setor.

'

Aos 23 minutos Fred, que junto com Mosca e Paulo Reina foi
um dos melhores jogadores do Figueirense, arriscou um drible
em um zagueiro do América. Passou bem por Wander e chutou
da entrada da área, para a defesa difícil de Hélcio,

Mas Marinho teve que sair ainda no primeiro tempo, entrando
Borili, Esta substituição forçada desequilibrou a defesa do

Figueirense, que até ali vinha aguentando bem o maior volume
de jogo do América.
E logo no ínícío do segundo tempo, aos dois minutos,

Cândido fez o primeiro gol, depois de bonita tabela com

Spencer. Ao receber a devolução, deslocou Eliseu com o corpo e

chutou alto no canto direito de Da Costa.
'

O Figueirense ficou arordoado com este gol e não soube mais
se arrumar no campo, facilitando, daí por diante, todas as
investidas do América, que chegou com facilidade aos quatro a

zero.

Aos 34 minutos, em seguida à entrada de Rangel, Cândido
pegou um rebote da defesa, pelo lado esquerdo da grande área,
avançou dois passos e chutou forte, sem chances de defesa para
Da Costa.

O terceiro gol, também de Cândido, surgiu depois que o

ponta de lança do América deu um drible em Eliseu e ficou em

diagonal com o gol de Da Costa. O 'chute saiu rasteiro no canto

esquerdo. Àos 44 minutos outro gol de Cândido, recebendo um

lançamento comprido de' Pedro Omar. Na corrida com um
•

I

zagueiro, o .atacante levou vantagem e chutou duas vezes para
marcar o gol, porque na primeira Da Costa' ainda conseguiu
defender parcialmente.

'

O Figueirense teve Da Costa; Marinho (Borili), Eliseu,
Dagoberto e Noroel; Fred, Artur (Feijão) e Mosca; Severo, Paulo
Reina e Land, contra o América Mineiro de Hélcio : Luís Carlos

(Baiano),' Wander, Luís, Alberto e Cláudio; Pedro' Omar, Juéa
Showe Spencer (Rangel), Fli, Cândido e Édson. A renda foi de

Cr$ 34.9�O,00 e a arbitragem de Manoel Amaro Lima, axiliado
por Cacírio Marinho e Uríces Crescente Alves Júnior.

Jailson voltou de Belo Horizonte para substituirDagoberto no jogo decisivo

Jorg� Ferreira quer Caco
e Luis Everton no Avaí

"Luiz Everton e Caco, são jogadores que RECREAÇÃO
estão nos meus planos para 74. Dentro do No campo, os jogadores fizeram sessenta

esquema tático do Avaí, eles se enquadram minutos de bate-bola e roda de bobo e, nu

perfeitamente. Com Luiz Everton já houve ma das traves, Jorge Ferreira comandou
os primeiros contactos junto a diretoria do treinamentos específicos para os goleiros,
Figueirense e com o próprio jogador e com' para deftnir o que sairá jogando hoje. Tan
Caco conversaremos em janeiro." (Jorge to Rubens co_mo Joceli treinaram bem, mas
Ferreira). Jorge ainda não se decidiu. Acontece que

Independente do resultado do clássico os dois estão lesionados (sem gravidade) e a

de hoje, o treinador do Avaí na manhã de, escalação dependerá de suas recuperações:"
ontem no vestiário, se preocupava em mon- "Rubens está sentindo a coxa esquerda e

tar uma boa equipe para o próximo cam- Joceli está com dores na coluna. Tudo vai

peonato e entre uma série de jogadores, depender do tratamento que serão submeti

Luiz Everton e Caco encabeçavam a lista. dos durante todo o dia de hoje (ontem) e

Mas Jorge Ferreira preferiu não falar 'suas recuperações. Jogará o que estiver me

muito agora do próximo campeonato. Ele lhor".

pensa somente no clássico de hoje. A vitó- OTIMISMO

ria está nos planos do treinador e ele já Úma das grandes vantagens do Avaí para
sabe até como consegui-la. o clássico de hoje, segundo Jorge Ferreira,

é a partida ser disputada no Orlando Scar

pelli: "Lã o campo é maior e os nossos jo
gadores desenvolverão suas habilidades téc
nic�s c�m mais precisão e segurança. O gra
mado e a iluminação é superior a do Adol
fo Konder e favorecerá o Avaí, no que se

refere a esquematização tática. Teremos

mais espaço para desenvolver nossas joga
das ensaiadas durante a semana."

Para o banco de reservas, além do golei
ro, Jorge terá Gerson, Jaico, Hercílio e Da

ilton.

CONCENTRAÇÃO
A delegação do Avaí está concentrada

desde a manhã de ontem no 'Turinvest HO'
tel na Lagoa da Conceição. Almoçaram on

tem comida leve, a tarde tomaram banho
de piscina e a noite fizeram lanche. O car

dápio de hoje já foi escolhido pelo treina"

dor, que teve a preocupação de proibir ca

marão e peixe. Os jogadores almoçarão gali
nha frita, filet, arroz e salada, e tomarão
suco de frutas. Farão um lanche a tarde e

só jantarão depois do jogo.

- Deus é justo e a justiça nunca falha.
'Acredito na vitória por uma série de moti
vos e também porque tenho a impressão
intuitiva que, se tem alguma equipe que
merece vencer, indiscutivelmente é a do
Avaí. Ganharemos o jogo nas costas do
Abel. Já vi ele jogar bastante vezes, sei qual
é a sua falha e armei um esquema para ga-

, nhar o jogo em cima dele.

Toninha quer fazer o seu e Balduino não acredita em violência.

Balduino quer
.

.

aproveitar
enove chance
Quando Walter Miraglia era o treinador,

ele nunca teve chance no time titular e,
, nem ficava, ao menos, no banco de, reservas
Hoje; com Jorge Ferreira, Baldu íno é peça
importante dentro do esquema tático do
Avaí. Com Zenon, forma a melhor meia'
cancha do estado., Balduíno jogou cinco
vezes contra o Figueirense, venceu uma,
empatou três e perdeu uma. Ele acredita

que o Avaí vencerá o clássico de hoje.

- É uma partida decisiva ese vencer

mos, o que acredito tranquilamente, sere
mos campeões do estado. Digo isso porque
estamos numa fase de ascensão técnica e se

repetirmos no clássico o que estamos ren

dendo nos treinamentos, venceremos o Fi

gueirense com todos os seus titulares.
No último jogo entre Avaí e Figuei

rense, a violência predominou. O de hoje
Balduíno acredita que será tranquilo.

"5e eles
bobearem
deixo omeu"

"

,
Tomando um refrigerante, de bermuda e

sem camisa, Toninho, artilheiro do cam-

,
peonato com dezoito gols, aguardava o ho
rário da saída da delegação para a concen

tração. Ele está tranquilo e confiante para
o jogo de hoje.

- Vai ser uma partida dif'ícil, o Figuei
rense jogará com todos os seus titulares
mas não será por isso que ftcaremos com
receio, até pelo contrário, ficaremos mais
motivados e estou ciente de que vencere-

mos a partida. , '.

'

No último clássico em que o Avaí ven
ceu de um a zero, Toninho vibrou como'
nunca, pois era sua primeira vitória contra
o Figueirense. Depois do jogo houve mui
tos comentários.

- É bom mesmo que ele jogue comple
to, para depois o presidente do Figueirense
não chorar como da outra vez dizendo que
o time que perdeu foi o reserva. Pra mim é

papo furado e desculpa mal dada, pois
todos os jogadores que atuaram contra o

Avaí jogaram no nacional. Ainda bem que
o choro é livre. O importante é que esta
mos tranquilos e com condições de vencer

mais um clássico. Já joguei contra Abel e

Jaílson, são bons jogadores masnão tenho
medo e se eles bobearem deixo o meu

como no segundo turno quando empa�
tamos em um gol.

JUVENIS'
O problema surgido na terça-feira em

que 'os juvenis foram proibidos pelo técnico
Gercino de treinarem com os titulares, já
foi solucionado. Quando Jorge Ferreira

chegou ao vestiário, encontrou uma porta
ria baixada por Sérgio Luz, vice presidente
de esportes amadores, que o deixou tran

quilo: "Todos os atletas,' categoria juvenil
do Avaí Futebl Clube, estão obrigados a

comparecerem sábado dia 15 de dezembro,
para treinamento conjunto com os profis
sionais. Cumpra-se".

Zenon diz
, .

que o,ogo
,

setá tranquilo

\
<
"

- Não acredito que se repitam as violên
cias da partida anterior, pois os titulares do

Figueira não terão tanta responsabilidade
como os reservas tinham. Nós temos vanta
gem em jogarmos no campo deles, porque
rendemos muito mais em campo grande.
Não tenho medo da meia cancha titular e

pra mim, ela é igual a do Caxias, Juventus
ou Hercflio Luz. É judo igual.

Nahas, o primeiro juiz catarinense no nacional

"Pra mim este jogo será ainda mais vio
lento do que o anterior, mas não temos"
medo. Se eles partirem para a violência
como da última vez, nós daremos o troço.
Somos profissionais 'iguais a eles. Nós não

precisamos usar de violência para ganhar
jogo. Tomara que eu me engane e que o

clássico seja um jogo tranquilo, sem agres
sões, que o árbitro tenha boa atuação e que
a torcida saia satisfeita com o futebol apre
sentado". (Zenon)

-

Fazendo tratamento com toalha quente,
na região lombar, o meia cancha estava

tranquilo. Ele não vê diferença entre os

titulares e reservas do Figueirense.
- Tanto faz jogar com este ou aquele

time, é a mesma coisa. Não vou ficar me

preocupando com qual o time que o Fi

gueirense vai jogar. Quem deve ficar preo
cupado é a equipe deles. Só sei que será
uma' partida de muita responsabilidade,
pois além de ser clássico, decidirá o título,
mas confio no meu Avaí, Os dois times se

equivalem e vai vencer o que tiver ii melhor

esquematização tática e preparação física.
, Como nós ternos no nosso lado Jorge Fer
reira, de qualidades indiscutíveis e compro
vadas, não é preciso entender de charada

para saber quem será o vencedor. O Avaí
está em ponto de bala.

Nahas esperou 16 anos

para ganhar'sua
primeira oportunidade
Gilberto Nahas viaja sábado de, manhã para São Paulo

e de lá vai a Campo Grande, Mato Grosso, onde
trabalhará domingo como juiz de Comercial x Paissandu,
no estádio Pedro Pedrossian, na última rodada da fase
classificatória do campeonato nacional.

'

Para Gilberto Nahas, pertencente ao quadro de
árbitros da Confederação Brasileira de Desportos, a

indicação como juiz de uma partida do campeonato
nacional, talvez seja: um prêmio há muito esperado, em
seus dezesseis anos de arbitragem:

- Não sei explicar exatamente porque fui indicado

pela CBD para apitar este jogo. Talvez o' meu

"curriculurri" tenha contribuído um pouco. Não tenho

padrinhos na .CBD, mas acho que sou conhecido e tenho

amigos. Estou satisfeito e tenho confíança nas minhas

qualidades. Espero não decepcionar a confiança em mim

depositada.
Gilberto espera se sair muito bem em Campo Grande.

O jogo não é difícil eem seus dezesseis anos como juizele
já apitou partidas internacionais, trabalhou dois anos no

RiQ Grande do Norte, um em Brasília e apitou uma

partida em Porto Alegre, pela Taça Brasil. Experiência
suficiente para Gilberto Nahas ser o primeiro árbitro
catarinense a trabalhar em jogo do campeonato nacional.

Caxias x Juventus
,

"

I

O Juventus não pode nem
, empatar em Jo;nville

'partida contra o Figueirense, Lauro Búrigo
ficou bastante irritado com o ponta de lan

ça Liminha e substituiu-o por Everaldo, sob
a alegação de pouco empenho.
Mas Lauro não tem muitas opções e terá

que escalar este time: Volnei; Raio, Miguel;
Valdir e Milton; Miltinho e Carlos Magno;
Tadeu, Nei, Lirninha e Toninho.

Já Rubens Freitas está mais tranquilo,
pois seu time não aspira mais nada no cam

peonato estadual e vai jogar apenas para
cumprir a tabela. O Caxias vai de Vicente;
Daúca, Pompeu, J. Alves e Silvinho; Piava e

Fontan; Martoni, Pedrinho, Tonho e Cas
tor.

Lauro Búrigo, treinador do Juventus, te
rá bons motivos hoje à noite ,para preocu
par-se com o futuro de seu time: primeiro
por causa do jogo 'com o Caxias e pela ne

cessidade de vitória; segundo porque o re
sultado do -clássico em Florianópolis vai in
fluir bastante na colocação e nas chances
do Juventus com relação a9 título do esta

dual.
Outro motivo de preocupação para o

treinador é o ataque de sua equipe, que
apesar da situação do time na tabela, não
vem rendendo o 'esPerado, principalmente,
segundo Lauro, pela falta de disposição de

alguns jogadores. Ainda no domingo,' na

'\

Zenon preocupado em jogar-bem
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o Dia do Marinheiro, que se

comemora hoje em todo o pa ís, se
inicia hoje, em Florianópolis,

com uma cerimônia cívico-militar, às
10 horas na Escola de Aprendizes

Marinheiros, onde será lida a Ordem

do Dia do Ministro da

Marinha e o Secretário Prisco Paraíso

procederá uma alocução
alusiva à data, e será encerrado com

uma recepção na sede do 50. DN.

o Almirante

Marques de Tarnandaré
é o patrono da

'

Marinha Brasileira

Tamandaré é simbolo
da Marinha do Brasil

A data de hoje, aniversário do nascimento do Almirante

Marquês de Tamandaré, foi instituída como Dia do Marinheiro,
por Aviso Ministerial do ano de 1925. Nesse dia, a Marinha rende
ao insígne Tamandaré, figura de maior' destaque dentre os

ilustres oficiais que honraram e elevaram a sua classe; as

homenagens reclamadas pelos seus inestimáveis serviços à
Iiberdadé e união dos brasileiros.

Nascido em 1807 na cidade de ruo Grande, Joaquim Marques
-lisboa em 1823 é voluntário e embarca na fragata "Niterói" que
atinge as costas de Portugal nas lutas pela Independência. Em

1824 combate os rebeldes pernambucanos da Confederação do

Equador, embarcado na nau "Pedro I". Com apenas 19 anos no

posto de 20. Tenente recebe o cqmando da escuna "Constança"
e participa' das lutas da Cisplatina. Em março de 1827 cai

prisioneiro na Patagônia, escapando ao inimigo em agosto do

mesmo ano. Em 1831 participa do combate à revolta em

Pernambuco, no comando da escuna "ruo da Prata". Em 1838,
na Bahia participa da campanha legalista contra a "Sabinada".
Em 1839 é nomeado comandante do brigue "Três de Maio" e

das forças estacionadas na Província do Maranhão, contra a

rebelião da "Balaiada", Em 1848 no comando do vapor
"Afonso" presta socorro à embarcação "Ocean Monarch", com
incêndio a bordo, nas proximidades da cidade de Liverpool,
'salvando 160 pessoas - homens, mulheres e crianças. Recebe do
governo inglês, pelo comportamento humanitário por ocasião
deste-incêndio, um cronômetro de ouro.

Em 1859, no posto de Vice-Almirante é nomeado
Comandante-em-Chete da Esquadra que escoltou Suas'

, Majestades Imperiais na viagem às Províncias do Norte do

Império.
Em 1864, já com o título de Barão de Tamandaré, comanda

,as forças navais do Rio da Prata e com seu pavilhão- arvofldo a

bordo da corveta a vapor "Niterói" efetua o cerco e a.tomada de

, Paissandu. Em 1865 comanda as forças navais brasileiras e da

Tríplice Aliança na Guerra do Paraguai. Neste ano é elevado ao

título de Visconde de Tamandaré,
Em 1866 deixa o Comando-em-Chefe da Esquadra em

, Operações em Curuzu regressando ao Brasil.
Em 1897 no dia 20 de março, com o título de Marquês de

Tamandaré, falece na cidade do ruo de Janeiro, o patrono da

Marinha.

\

I
I
i

A Escola de Aprendizes Marinheiros
de Santa Catarina é uma

das quatro que a Marinha
mantém em todo o território nacional

A Diretoria de Ensino da Marinha, que tem' a atribuição de

supervisionar o ensino de todo o pessoal daMarinha, procura
manter os .cursos de oficiais e praças com os seus 'currículos
atualizados e sempre em revisão para poder acompanhar o avan

ço tecnológico do material.

Esses cursos são feitos dentro da própria Marinha ou fora dela
em outros Estabelecimentos de Ensino militares ou civis, no país,
ou no estrangeiro, de modo a que o pessoal tenha sempre oportu
nidade de melhorar o seu nível de conhecimentos em todas as

categorias.
O CO�J() NAVAL, estabelecimento de ensino secundário,

tem a y.naliuad,' de preparar jovens para o ingresso na Escola

'Navaz/Situadn 11;\ Enseada Batista das Neves, em Angra do Reis,

funciona em regime de internato, ministrando, em dois anos, um

curso equivalente ao Científico, em conjunto com o ensino de

ass�ntos de formação militar naval.
'

A formação básica do Oficial é feita na ESCOLA NAVAL,
ondé é ministrada aos jovens oriundos do Colégio Naval e meio
civil: a) Instrução científica, constituída pelos conhecimentos
básicos, 'não -essencialmente militares, necessários à habilitação
dos futuros Oficiais, para, o exercício das funções corresponden
tes aos primeiros postos da carreira e ao, prosseguimento de sua

preparacão profissional. b) Instrução Técnica, necessária para a

habilitação ao exercício das funções de Oficial subalterno, ec)
Instrução Militar Naval, destinada a desenvolver suas qualidades
morais e físicas e a fornecer-lhes os conhecimentos militares in

dispensáveis ao exercício do oficialato. Os três cursos da Escola,

Naval, Curso da Armada, .Curso de Fuzileiros e Curso de Inten

dentes, têm a duração de cinco anos: quatro de Estágio Escolar,
feito na graduação de Aspirante, e um de Estágio de Adaptação,
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o ESrA.I>Q-: ,13_.de dezembro de 1973 - Página 9

A aquisição de navios para a Esquadra
Brasileira teve seu ritmo

acelerado nos últimos anos, com a

incorporação de contratorpedeiros,
-submarinos e navios de salvamento.

Almte.Amaral Sabóia

SQ Distrito Naval jurisdiciona 3 Estados do sul

Com jurisdição sobre os Estados do
Paraná, Santa Catarina e Rio Grande
do Sul, o 50. Distrito Naval é o respon
sável direto pela consecução Idos obje
tivos da Marinha do Brasil na região
Sul do País.

Criado pelo Decreto-Lei no. 8.181,
de 19/11/1945, teve sua instalação
determinada, pelo Aviso Ministerial
no. 1.578, de 8/8/1946, na cidade de
São Francisco do SuL
Pelo Decreto-Lei no. 9.586, de

16/8/1946, sua sede foi transferida \

para Florianópolis, onde se instalou, a

11/6/1947, sob Q Comando do Contra
Almirante ANTAO ALVARES BARA
TA, ocupando provisoriamente o 20.

. pavimento do Edifício IPASE.
Tendo o Governo do Estado, então

chefiado· pelo Exmo. Sr. Dr.
ADERBAL RAMOS DA SILVA, doa
do ao Ministério da Marinha o terreno

para a construção da sede definitiva do �
Comando do 50. Distrito Naval, for
lançada a pedra fundamental das suas

atuais instalações a 13/12/1947, com
.imediato início das obras, que foram
inauguradas a 11/6/1949, ainda no Go
verno do Dr. Aderbal Ramos da Silva'
que, por se encontrar licenciado, foi
representado no ato inaugural pelo
Exmo. Sr. .Presidente da Assembléia
Legislativa do Estado.

A área total de jurisdição do Distri
to abrange cerca de 577.000km2,
maior do que a França e duas vezes

superior à área da Itâlia.. Confina com o

Paraguai, com a Argentina e com o

Uruguai, dos quais se separa, quase que

exclusivamente, pelos rios Paraná, Uru
guai e Jaguarão, o que equivale a uma,
fronteira líquida de cerca de 2.200km.
O litoral jurisdicionado pelo Distrito,
corresponde a cerca de 600 milhas
podendo, em face de suas característi
cas, ser dividido em duas zonas distin
tas: a que compreende o litoral do
Paraná e grande parte do litoral de
Santa Catarina, bastante recortada e

com grande' número de bacias, ensea

das e .portos perfeitamente abrigados, e
a zona sul do litoral catarinense e todo
o litoral gaúcho, onde a costa é baixa e

praticamente sem recortes nem' abri
gos.

Para atender aos diversos encargos
atribuídos à Marinha na sua vasta área

. de responsabilidade, dispõe o 50. Dis
trito Naval de uma rede de Capitanias,
de Portos, subdivididas em Delegacias,
Agências e Capatazias que; como ór
gãos administrativos, tratam dos inte-

: resses da Marinha nas suas relações
'com organizações civis, além de serem,

responsáveis pela manutenção da segu
rança, da navegação marítima, lacustre
e fluvial, pelo registro ,e controle de
todas as embarcações e do pessoal da
marinha mercante e pela manutenção
dos faróis, e demais sistemas de baliza
mento.

Em Uruguaiana, RS, subordinado
diretamente ao Comando do 50. Dis
trito Naval, situa-se o Grupamento de
Fuzileiros Navais de Uruguaiana que,
através de diversos postos ao longo dos
Plios Uruguai e Quaraí, tem'a missão

precípua de zelar pela segurança nacio
nal nas fronteiras com o Uruguai e

com a Argentina.
Em Florianópolis, existem ainda,

subordinados ao Comando do' 50. Dis
trito Naval, a Escola de Aprendizes
Marinheiros e o Hospital Naval.

UNIDADES SUBURDINAOAS
AO 50. DN

* Hospital Naval de Florianópolis
* Escola de Aprendizes-Marinheiros de
Santa Catarina
* Capitania dos Portos do Estado do
Rio Grande do Sul (Rio Grande) cem:
Delegacia em Porto Alegre

Delegacia em Pelotas
Agência em Jaguarão
Agência em São Lourenço do Sul

* Capitania dos Portos do Estado de
Santa Catarina (Florianópolisj-

com: Delegacia em Imbituba
Delegacia em Laguna
Delegacia em Itaiaí

'

Delegacia em São Francisco do Sul
* Capitania dos Portos do Estado do
.Paranã (paranaguá)

com: Agência em Antonina
* Capitania Fluvial dos Portos do Rio
Paraná (Foz do Iguaçu)

com: Agência em Guaíra
* Capitania Fluvial dos Portos do Rio,
Uruguai (Uruguaiana)
* Grupamento de Fuzileiros Navais de'
Uruguaiana
com: Destacamentos em Barra do Qua
raí, Ponte Internacional de Uruguai
ana, São Marcos, Itaqui, São Bona,
Garruchos, Porto Xavier, Porto Luce

na, Porto Mauá e Alto Uruguai.
'" Estação Radiogoniométrica de Alta

Frequência de Rio Grande.

Cursos da MB' são oferecidos em todos os níveis

comanda o 50 DN

O Contm-Almirante Antônio Leopoldo do Amaral Sabóia
assumiu o comandodo 50. Distrito Naval em 22 de agosto de

1972, �m solenidade a que compareceram os comandantes do'
30. Exército, 5a. 'Zona Aérea'e 50. Região Militar" além dos

governadores do Paraná e de Santa Catarina. Na ordem do dia
alusiva à sua posse, o Contra-Almirante Amaral Sabóia sublinhou
a complexidade � a importância do cargo, enfatizado que "a

segurança interna será à.nossa preocupação constante",
'Natural de Piracicaba, Estado de São Paulo, o

Contra-Almirante Sabóia ingressou na Escola Naval em 1940,
tendo sido Guarda-Marinha em 1943. Todas as promoções em

sua carreira foram feitas por merecimento, ocorrendo a última'
delas a 3 de maio 'de 1972; Entre as comissões e cargos que
exerceu, destacam-se: Embarque nos Caça-Submarinos
"GUAJARÁ ". "GRAJAÚ" e no Contra-torpedeiro
"BERTIOGA", durante o período de guerra, efetuando escolta
de combôios entre Rio=Recife=Trinindad e patrulhas no

Atlântico Sul.
/

Embarque em diversos navios da Esquadra, tendo também
realizado viagens às Antilhas e EUA no Navio-Tanque "ILHA
GRANDE".

.

Participou da última viagem de.circunavegaçâo 1952/53 do
Navio-Escola "ALMIRANTE SALDANHA",

Chefiou' a Divisão, de Reparos Navais do Tender
"BELMONTE" e do Arsenal de Marinha do'Rio de Janeiro.

_.

Exerceu diversos cargos no Arsenal de Marinha do Rio de
Janeiro, Diretoria de Engenharia e na Comissão de Construção
Naval.

Integrou a Comissão de Recebimento de Navios no Japão,
_Foi Oficial de Gabinete do Ministro da Marinha.

"

Participou de operaçõesde salvamento de diversos navios da
Marinha e dos trabalhos de apoio ao Departamento de Águas da
Guanabara em 1962-

Comandou o Caça-Submarino "GRAJAÚ e Navio-Oficina
"BELMONTE".

'

Suas últimas comissões foram: Comando da Base Naval de
Valde-Caes em Belém e Diretor do Centro de Armamento da
Marinha.

' .,
'

Exerce presentemente o cargo de Comandante do 50, Distrito
Naval, que assumiu em 22/0�/1972-

Constam em seus assentamentos, diversos elogios.
Possue as condecorações de: Serviço de Guerra com duas

estrelas; Força Naval do Nordeste, Mérito Naval, Mérito Militar,
Mérito Tamandaré, Medalha do Pacificador, Medalha de Serviço
Militar (JO anos) e Medalha Tiradentes, e os Cursos deComando
e Estado-Maior e Curso Superior da Escola de Guerra Naval.

Casado com dona Liliane Roberta Vayssiere Sabóia, o casal
tem uma filha, Renata, estudante universitária,

'

Mergulho compreende as especialidades de Submarinista e Esca
fandria. O Centro de Adestramento "Almirante Marques de
Leão" compreende as especialldades de Operaçõs do Serviço Ge

ral de Convés.
Além dos Centros de Instrução, a Diretoria mantém Escolas,

em outras organizações da Marinha, para especialidades, cujos
cursos requerem um maior currículo prático. Entre estas, desta
camos as de Marinharia, Artífice, Torpedos e Sinais, que funcio
nam no Centro de Armamento da Marinha e a Escola de Telegra
fia na Estação Rádio da Marinha.

A formação do soldado fuzileiro naval -é feita no Centro de,

Recrutas e dos sargentos e cabos daquela corporação no Centro

delnstrução e Adestramento do Corpo de Fuzileiros Navais.
Com exceção do Centro, de Adestramento Aeronaval, que

funciona em São Pedro da Aldeia, os demais estão localizados no
Rio de Janeiro e em Niterói.

, O recrutamento para o serviço naval é feito em .sua maioria

através d,., ESCOLAS DE APRENDIZES-MARINHEIROS, lo
calizadas nos Estados do Ceará, Pernambuco, Espírito Santo e

Santa Catarina. As inscrições, todavia, são abertas em todos os

Estados da Federação, nos órgãos de alistamento. Nas Escolas de

Aprendizes é ministrado o ensino 'de nível secundário, 10. grau,
além das matérias de caráter marinheiro. O Curso tem a duração
'de um ano, em regime de internato, após o qual segue-se um

período prático a bordo dos navios da Esquadra.
Além das Escolas de Aprendizes, são mantidos por diversos

órgãos ma Marinha, Cursos de Reservistas Navais e Voluntários,
complementando o recrutamento para os quadros de pessoal
subalterno.

feito na graduação de Guarda-Marinha.

Após os primeiros anos de sua carreira a bordo de navios, o
Oficial da Armada e de Intendência é selecionado para aperfei
çoamento, nos diversos ramos técnicos necessários ao serviço na

val.
O aperfeiçoamento é ministrado durante' cerca de doze meses,

num dos cursos mantidos pela Marinha"ou em Universidades, no
caso da especialidadede Engenharia Naval. A Diretoria de Ensino
conta com os seguintes CURSOS D� APERFEIÇOAMENTO PA-,
RA OFICIAIS: Máquinas, Comunicações, Armamento, Eletrôni
ca, Intendência, Hidrografia, Aviação e Submarinos.,

O oficial Fuzileiro Naval faz o seu aperfeiçoamento no Cen
tro de Instrução e Adestramento do CFN e em outras unidades.

O pessoal subalterno da Marinha é distribuído pelos quatro

grandes serviços gerais: Convés, Máquinas, Aviação e, Taifa. Estes
Serviços compreendem diversas especialidades, cujo ensino é mi
nistrado por uni dos vários CENTROS DE INSTRUÇÃO, sob a

coordenação da Diretoria de Ensino.
,

Os Centros de Instrução têm sua organização subdividida em

Escolas, compreendendo cada uma delas determinada especiali
dade. Esta é ministrada em dois períodos, como especialização e

aperfeiçoamento.
O Centro de Instrução "Almirante Wandcnkolk" compreende

as especialidades do Serviço Geral de Máquinas, T�fa e parte das
de Convés. Nele se concentra a maior parte dos cursosministra
dos pela Marinha. O Centro de instrução e Adestramento Aero
naval cuida do ensino das especialidades do Serviço Geral de

,aviação. O Centro de Instrução. e adestramento de Submarinos e
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A noite de Cambú poderá
perder a'sua locomotiva.

Gal, :0 maior sucesso.dé1973
Pois é;

-

falaram tanto... e acabaram confessando que ;01ado de Roberto Carlos e

Darcy Villa Verde, foi Gal Costa que levou o maior público ao TAC este ano, logo
este ano em que tantas apresentações foram feitas naquela casa de espetáculos. Pois

. é ... O fato de ter sido o Stúdío A/2 o promotor da vinda de Gal a Florianópolis é
mera coincidência, claro. O Stúdio, 'afinal, não' tem pretensões de ser sucesso

sempre, em qualquer promoção. A vida profissional de todo mundo tem seus altos e'
baixos, isso já é até lugar comum. Mas no balanço de sua temporada de 1973 o

Stúdio A/2 conta agora com mais este saldo, absolutamente positivo: ter sido o

único responsável. por um dos três espetáculos de maior sucesso na Ilha de Santa
Catarina: De leve ...

Bananeira pró quem quiser e vier

Ainda a recuperação do CC
.

* Quando denunciei aqui, há alguns de quatro prâ cima. E isso ainda não ti
dias .o probleminha "recuperação" do nada haja visto que várias são as familias
Colégio Cafarinense, esperava que a Se-. que tem três quatros guris estudando no

cretaria da Educação tomasse alguma Catarinense: Não há orçamento que re

providência. Eu e os pais e alunos. Mas sista.

qual nada. Os mesmos pais,' os mesmos

alunos têm me procurado para que con-:

tínue com minhas notas contra o abuso, (j) CO?t1fltte
contra o assalto (Cr$ 72,00 por matéria
recuperada), até parecendo que dinheiro
brota da terra, que todos nadam em no-

I tas de cem contos. Conto do vigário,
Como se não pastasse a época (Natal,
fim de ano, essas coisas)· ser das mais
dispendiosas, as ditas e malditas recupe-

.

rações (ou "cursinho de verão;') estão
provocando atritos em família, com pais
grilando com filhos; tirando as férias de
todos; fazendo com que a gurizada
perca os tradicionais e sempre benvindos
presentinhos de Natal.

'i' Camboriú, como todos sabem, é
uma cidade livre, feita para os prazeres,
para a diversão. Balneário de veraneio
dos mais famosos e badalados do Brasil,
quem o procura, naturalmente' não é'

para o descanso, mas para a zorra, para
as festas que se sucedem nos três meses'
do verão. Quem quiser-paz que apareça'
fora da estação, na baixa, quando os

hotéis são mais baratos; 80% dos restau-
, rantes e lanchoneies estão fechados, as

boates estão entregues às moscas. Outras

nem.emfuncionamento estão. .

*' A Kizumba é uma das boates.a me

lhor, aquela que atrai turistas de todos
os cantos - ela é famosa, desejada, tal
vez a atração máxima da Cambú notur
na. Mas, mass, masss, pelo que parece, a
Prefeitura não reconhece o seu devido
valor. Senão, vejam. Há coisa de um ano

um grupo de' rapazes paranaenses resol
veu instalar, com todas as autorizações e

alvarás exigidos pela Prefeitura e Polícia,
num prédio especialmente construído,
numa zona considerada comercial, onde,
aliás, até hoje está, a boate que viria a se

transformar na vedete do verão passado,
.

notícia no Brasil inteiro através de jor
nais e revistas.
* Pois bem, o atua-l Prefeito resolveu
por bem Iimitar a área nOturna. Logo fIO
Balneário que mais se diverte no sulbra
sileiro? (E cá prá nós, Camboriú é fa-

"B ananeira Chorá-Chorá", o

primeiro musical catarinense do

princípio ao fim, até que enfim,
idealizado e montado por Luiz Hen-

rique e Tuca, com o Som Nosso de
Cada Dia, estréia hoje às 21 horas
no teatro Trapiche, depois de sécu
los de ensaio e preparação, O show

tem roteiro de Luiz Henrique, tex
tos de Raul Caldas Fo., produçãó e

. direção da Itagra. As músicas são de
Zininho, Valdir Brasil, Fernando'

* Mas isso não é nada. é o de menos.

"Por que o aluno tem de fazer essa novi
dade, essa tarde recuperação", é o qUI
todos perguntam. Pelo que se sabe, apa
rentemente, a. recuperação está substi
tuindo as provas finais. Antigamente,
quando o aluno não conseguia média 7,
'ia para a provinha. Passava ou não. Hoje,
as provas foram substituidas pelas recu

peração, ama coisa. esquisita que não
caiu no agrado popular. Não pelo fato

.
da meninaâa merecedor ou não - mas

pelo grilo do preço. absurdamente alto,
cobrado pelo CC E quanto mais que
raros são os .ah.tnos que pegaram apenas

.

uma recuperação - grande parte pegou

mosa não petomar que toda a costa bra
sileira é imensa e linda, mas pela diver
são que oferece). Alega o Prefeito que
não há sossego, "que aspessoas vem prá
cá prá descansar e desse jeito não dá.
Todas as easas noturnas terão que ir

para a entrada, próximo à BR". Ora,
ora. Então é a 'mesma coisa que entregar
as-meninotas em flor aos motoristas de
caminhão que estão logo ali, na boca do
lobo ') duvido que algum pai, zeloso

pelá integridade física e moral de suas

filho tas, deixem-as dar Um chego até as

ditas boates. Duvi-d-o-âç.
* Agora a barra lá está, pesando prá
cima da Kizumba, coitada, que gastou
milhões para se compor estando' amea
çada de não ter alv.ará para funcíona-.
mento nesta temporada. "Só se for para
a zona da BR".
* Em tempo: a Kizumba foi cons

truida especialmente para ser boate,
repito com todas as características para
um perfeito funcionamento, Inclusive
tem um completo isolamento acústico,
de acordo com a ética do convívio habi
tiacional: Eos "estranhos barulhos" que
a-vizinhança (inclusive e principalmente
o Hotel Blumenau) diz escutar, não é

proveniente -de nenhum Pink Floyd ou

Alice Cooper, mas de roncos de incre
mentados carangos que passam prâ lá e

prá cá e ninguém diz nada. Ponto. .

Tuca e Luiz

Henrique, os dois
monstros

da música

catarina, frente
a-frente,
na maior.

Bastos, (double de deputado com

compositor) Mirandinha, Osvaldo.
Mello Fo. Deto, Tuca e Luiz Henri
que, naturalmente. Participam ain
da do show Miriam Nascimento,
ÉriCO, Toninho, Mazzola, Aldinho,
Valzinho, Gilsinho, Inho, inho. A

partir de hoje; o espetáculo será
apresentado no Trapiche todas as

quintas, sextas e sábados, às 21 ho
ras, com ingressos a 10,00. Vamos
yei se desta vez o público floríano
politano prestigia o que é seu.
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Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Ótimo dia para o trabalho e para a

· realização de novos empreendimentos. Dia
muito proveitoso, também, para a medita

ção, à prática de religião e para ser feliz na

vida familiar e amorosa. Novas amizades.
TOURO - Dia pouco satisfatório. Faça ape
nas o que é de sua rotina. Cuide da saúde e

tenha muito cuidado com o seu orçamento
para não ter aborrecimentos posteriores. Óti
mo contudo' para desvendar segredos impor
tantes.

GÊMEOS - Evite o constante nervosismo e

seja mais tolerante para que, possa conseguir
realizar o que. está pretendendo. O fluxo é

ótimo para tratar de casamento e para conse

guir a simpatia de pessoas do sexo oposto.
CÂNCER - Cuide primeiro de suas obriga
ções profissionais e financeiras, para depois
pensar nas sociais e em' diversões. O fluxo é

ótimo para tratar de casamento e para conse

guir a simpatia de pessoas do sexo oposto.
LEÃO - Concentre-se em objetivos mais sa

dios e nas coisas que possam trazer felicidade

para você e os seus. Júpiter e Sol em bom

aspecto 'haverão de favorecê-lo o bastante pa
ra deixá-lo contente neste dia. Ótimo ao

amor.

VIRGEM - Aproveite este bom dia para
seus objetivos. Os negócios estarão favoreci

dos, as viagens e o. campo profissional tam
bém. Contudo; tenha cautela, quer no lar ou
na vida social e amorosa. Boas notícias.
LIBRA - Colabore com os amigos e-aceite a

.

colaboração dos mesmos, não dando impor
tância aos pequenos obstáculos que deverão

surgir' ainda hoje. Contudo, suas fmanças de

verão ser controladas ao máximo. Bom às
-

viagens e ao amor.

ESCORPIÃO - Dia em que lhe ocorrerão

boas oportunidades de sucesso nos negócios
e em seu campo profissional. Faça o possível
para remover os obstáculos e'para controlar
se mentalmente. Muito bom para as viagens e

ao amor .

SAGITÁRIO - Dia pouco favorável aos ne

gócios arriscados e negativo a discussões em

seu campo profissional e familiar. Contudo,
Júpiter deverá favorecê-lo de algum modo

.' nesta quinta-feira. Elevação da personalidade
e da saúde.
CAPRICÓRNIO - Procure descansar a men
te a fím de melhor encarar os problemas que

.

deverão surgir hoje e nos próximos dias. Não.
se altere e mantenha-se firme diante das difi

culdades. Cuide da saúde e de sua reputação.
· AQUÁRIO - Aplique sua capacidade mas

sem negligência. Continue a planejar novos'

negócios ou sociedades e tão logo que for

possível, ponha em prática a teoria analisada.
Ótimo às viagens e às novas amizades.Pode

amar.

PEIXES - Dia propício para solucionar os

problemas que tanto o preocupam. Ótimo às
· atividades ftnanceiras e profissionais e para
obter a elevação geral que, vem perseguindo.
Sucesso no amor, na vida familiar e nas via

gens.

TV. CULTURA-cANAL 6

13:30 .: TV. Educativa; 14:00 - Sessão'
· da Tarde; 15 :15 - Seriado de Aventuras;,
15:30 - Sessão Patota; 16:45 - A Feítíceira; .

'17:10 ....:. O doze no Seis; 18:10 - Div1nas e
Maravilhosas; 18:55 - O Conde Zebra; 19:20
- Bola em Jogo; 19:30 - Rede Tupi de No

tícias; 19:55 - Tom e Jerry; 20:05 - Mulhe

res de Areia; 21:00 - Sílvio Santos Nobre;
24:00 - Hawai 5-0.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro;
14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cine Vespe-

· ral; 17:00 - Seriado de Aventuras; '17:15-
Os Caretas; 17 :45 - Paladino, Defensor da

Justiça; 18:15 - Shazan, Xerife e Cia; 18:50
·

- Carinhoso; 19:35 - Telesporte; 19:45 -

Tele Jornal M. Héring; 20:15 - O Semideus;
21 :00 - Grande Família; 2Q:OO - Destaques
na TV; 22:05 - Os Ossos do Barão; 22:45 -

Grande Cinema; 00:30 - Missão Impossível.

r.
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.Cinema Darci Costa

HORIZONTE PERDIDO

(Lost Horizon) Nova versão em

cores e com música,' partindo
do Jom�ce de James Hilton e

produzido por Ross Hunter,
elemento ligado a sucessos co-

. merciais do cinema, cujos fil

mes, via de regra, carecem de

qualidade artística. O novo

Shangri- La tem música de Burt
Bacarach, com números musí

cais coreografados por Herme
Pan. Os intérpretes da atual ver
são: Peter Finch, Lív Ulmann,
Sally Kellerrnann, George. Ke
neddy, Michael York, Olivia

Hussey, Bobby Van, James Shi- Voar é Com os Pássaros {BrewsterMcOoud), de Robert Altman.
gheta, Charles Boyer e John

Gielgud. O filme é dirigido por Bud Cort, Sally Kellermann, QUER, de Jackie Cooper c/
Charles Jarrot, o realizador de Michael Murphy, Stacy Keach Jacqueline Bisset e Stella Ste

Mary Stuart e Ana dos Mil Di�. lideram o elenco. Technicolor, vens. Censura 18 anos. Jalisco;

Columbia/Technicolor/Panavi- 18 a.n os. C i n e R i t z :
'

8horas.
_ síon, Censura 10 anos. Cine São 5-7,45":"9,45 horas. UMA CIDADE CHAMADA

José:_3-7,45-9,45 horas. O PALÁCIO DOS ANJOS, BASTARDO, de Robert Par-
VOAR É COM �S PÁSSA- .nacional de.Walter Hugo Khou- rish, com Robert Shaw e Telly

ROS (Brewster McCloud) Um ri, com Adriana Prieto, Norma Savallas. Technicolor. 18 anos.

história fora dos padrões que,' Benguell e Rossana Ghessa. Cine Glória: 5.e 8 horas. _

segundo se. informa resultou Eastmancolor - 18 anos. Cine O SANGUINÁRIO, de Dou-

num filme diferente; a história Coral: 3-8-10 horas. glas Hicockx c/ Oliver Reed.
de Brewster McClóud, que que- MII-ANO CALIBRE NOVE, Cine Rajá: 8 horas.

ria voar com seus próprios re-
.

com Gastone Moschin
.

o HOMEM QUE DÉSCO
cursos e sua vontade. O filme O PÁRIA, com Jean Marais. BRIU O INVISIVEL c/Alberto
traz ii assinatura de Robert

Altman, o realizador de MASH.
Cine Roxy: 2 e 8 horas.

QUANDO A MULHER
Baruque. Cine São Luiz: 8 ho

ras.

.Kohutek, Halley e outros bichos

se ouve musica e observa-se o rios russo e chines e vários reis

Kohutek com telescópios, É embarcaram também para o

isso aí. além (Nixon que se cuide)..
Mas tem muita gente tam- Pois é. Agora é o Kohutek

bém preocupada com os bons e que anda aí. Cinquenta vezes

maus fluidos que o cometa po- mais brilhante que o Halley (di
de trazer. Para os teosofistas a zem os cientistas). E agora,
humanidade caminha em ciclos José? O astrólogo italiano De
de 2.000 anos. Há quase dois métrio Angelari já está' anun
mil anos, um grande cometa ciando que 1974 será um ano

surgiu na noite de 24 de dezem- de grandes catástrofes. E os

bro e anunciou ao mundo o monges budistas do, Ceilão, por
nascimento do Salvador. Agora, sua vez; concluiram que o pró
segundo eles, um novo cometa prio nome do cometa traz um

deverá, anunciar a chegada de tremendo mau agouro. Kohu

um novo Salvador (Ou o mes- tek, em checo, quer dizer "pe
mo?). Mas, por outro, lado,o queno galo", ave queos cingale
Dicionário da Bíblia, editado' zes acreditavam estar ligada a

.4 .

por ordem do Papa Leão XIII, um invencível azar..
néga que a estrela de Belém fos- Nada disso, entretanto;' im
se u,!,! cometa. Já a seita Filhos pede que uma legião de ilhéus

de Deus acha que um cometa'
.

,da Nossa senhora do Desterro,
traz é desgraças. Para compro- comandados por Rodrigo de

var isso eles recordam-se do fiara, e Beta Stodiek encarem o

cometa Halley, que prenunciou
I

aparecimento do Lubos (prá va

a la. Grande Guerra e outros rar um pouquínha i como o íni

acontecimentos funestos para a cio de. uma nova era. E o com

humanidade. positor coqueirense Luiz Henri-

Os reis antigos também. se que,' de sua parte, diz que o

apavoravam com os cometas, cometa está servindo para que

que naqueles tempos era sinal todo mundo (o mundo todo,
de morte. Essa crença teve ini- mesmo), fique' ligadissimo
cio no ano 218 d.c., uma das numa coisa só. Isto, segundo
vezes que o cometa Halley ele, é altamente benéfico.
andou pelas bandas terrenas. Pois é. Estas são algumas das
Foi quando morreu o impera-. muitas interpretações que pai
dor romano Maximiliano. Em ram no ar. E, prá não perder 'O'
336 o Hally retornou e quem embalo cósmico, aí vai o meu

entrou bem, dessa vez, foi o im- parecer (sujeito a meteoros e'

perador Valentino. Já a noV(l meteoritos): cada um terá (e
aparição do Hatly, em 453, verá). o cometa que merece

coincide com a morte de Átila. (aquele que habita a su(J cuca).
Depois de sua última visita, em

/910, desapareceram os

-

impé-

-c
O não menos discutido co

meta Lubos Kohutek está até

parecendo a Conceição, da co

nhecida música brasileira, e. se

chegou ninguém sabe, ninguém
viu. Isto é, alguns iluminados,
ou noctívagos, já disseram que
andaram vendo o bicho cósmi

co, em estreladas madrugadas.
Mas foram apenas uns pouquís
simos iniciados que receberam a

visão espacial: A maioria dos

terrenos continua meio perdida,
no que se refere ao cometa, tan
tas são as informações e as dis

cussões a seu respeito. Até os

próprios astrônomos já nãd es

tão se entendendo mais iPara
uns o Kohutek teria se desinte

grado, no final da última sema

na e não seria mais visto pelos
olhos terrestres. Outros, porém,
dizem que isso é grupo e que o

cometa continua aí, lume, e

poderá ser apreciado com mais

nitidez a partir do dia 24, ape
nas nãa tão brilhante quanto se

pensava antes.

De qualquer forma, todo
mundo permanece de olho no

cometa. Já está sendo prepara
do, por exemplo, o Cruzeiro

Kohutek, pelo navio Queen su.
sabeth. O navio Viajará durante

três' dias pelo litoral da Carolina
do Sul, equipado com telescó

pios para a observação do Iumi

noso astro. Quem se habilita?
Mas uma forma mais quente de

esperar o Kohutek está, sendo

feito pelo conjunto musical in

glês Hawkwind. Eles inventa

ram um. concerto permanente
de rock, em Nova York, onde

Raul Caldas F'!
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Um casamento não dá certo. Mari
do e mulher se afastam legalmente,
sob a forma de desquite - amigável ou
litigioso, conforme o caso. Mas e os

- É o orgulho ferido - afirma

filhos, para onde vão, com quem fi- Uns e Silva - que não permite a uma

cam? das partes aceitar seu ex-companhei-.
Segundo o advogado Haroldo Uns ro com outro e procura se vingar to-

e Silva, "numa época em que os valo- mando-lhe os filhos, Há sempre uma

res da sociedade se modificam acele- desculpa, é claro; geralmente a de

radamente, exigindo reformulações que a nova união estaria prejudican-
constantes dos conceitos tradicionais, do a "formação moral das crianças".
o Brasil ainda regula o destino das "Isso é balela e não tem funda-

érianças, no caso, através de uma le- mento, principalmente nos tempos
,

gislação de 1917, quando a família em que vivemos. A geração atual cus-
seguia os padrões impostos pelo rigor ta a entender que os jovens não acei-

da educação ibérica, com pitadas da . tam mais a hipocrisia e as aparências
moral vitoriana". exigidas no passado.

- Os sociólogos - diz Haroldo -

_

-\ O, brasileiro ainda não se liber-
definem a família como a célula da tou do complexo de machão e acha
sociedade. Mas eles próprios obser- que os privilégios de uma nova união
vam a inutilidade dessa posição, devem valer só para ele, esquecendo-
quando a família está doente. O que se de que, com o desquite, a mulher
adianta uma célula morta no organis- não faz voto de castidade. Alega
mo? Reconhecida a existência desse . substituição da figura paterna e acaba

estado, dissolve-se o casamento, que . tomando as crianças.
é o criador da família legítima: Uma das críticas que L4!s e Silva

Quando o desquite é amigável, o faz ao sistema de proteção aos filhos
destino das crianças depende do que, é a não-distinção entre pai e marido .

os pais estabelecerem num acordo.' (ou mãe e mulher).
Supostamente, esse entendimento, - É possível ser uma excelente

evitaria problemas futuros, mas nem mãe e uma péssima mulher (esposa).
sempre o. que é/regulado tem sentido O problema entre a mãe e o pai não
estável. deve implicar uma punição às crian- -

É o que ocorre, por exemplo, em" .
ças..

caso de mudança de quem tem posse Essa consequencia aparece mais

e guarda das crianças, ou quando esse ,�la!�ente no Icaso de desquite liti
_

guardião - mãe ou pai - se une a I' gioso, quando o juiz recebe todo o

outra pessoa, numa espécie de segun- t poder para decidir sobre a posse e

do casamento. Surgem então os prí-.
, melros lltri10sMACHÃO

,

Quase sempre
o pai MO está

preparado
,para substituir
a figura da mãe,

,

restando para
a criança o

peso maior dos

problemas
da separação
do casal

guarda das crianças. Sua decisão de

penderá da culpabilidade envolvida,
ou seja, das acusações entre as partes.

- Nãosse podem examinar as cau
sas do desquite e fazê-las refletir so-

bre as crianças. A quebra de um de

ver assumido ao se casar leva as par-
tes ao desquite judicial, que implica.
uma sanção. Esta, porém, nunca de
veria recair sobre os filhos, o que in

felizmente acontece.

Quando nenhuma das partes está
livre de culpa, o juiz pode dar a posse
e guarda das crianças a uni terceiro.
Aos avós, por exemplo.

.

- Se o choque de gerações já é'

grande entre. pais e filhos - lembra·
Uns e Silva - imagine-se o que acon

tece entre avós e netos.

Em vista dos prejuízos que uma

decisão judicial pode causar, Uns e,
Silva, defende uma seleção mais rigo- ,

rosa 'para a colocação de um magis
trado numa Vara de Família.

- É,muito fácil julgar ações de

despejo ou contatos de locação, mas
é preciso sensibilidade para resolver
um problema de família, ainda mais

.

quando o julgador não é ou foi casa
do, não tem filhos, não é avõ. Nossa

máquina judicial é emperrada, e uma

decisão errada permanece por muito

tempo.

o último pralo para você abater até 50% de sua Renda
Bruta é 31 de delembro.Chame a BESC Distribuidora.

2. Katu - Katu do Brasil
S.A. Agro Industrial

Localização: Ceará
Capital: Cr$ 100.000.000,00

Produtos: Ôleo de caju e

derivados da mesma fruta.
3. Wallig: - Indústria e Comércio

Localização: Paraíba'
Capital: Cr$ 147.072.293,17
Produtos: Fogões, Instalações
'Industriais etc.

4. Cidapar - Localização:
Belém do Pará.
Produtos: Cerâmica e Refratários

Capital: Cr$ 76.940.000,00
5. Frinosa ., Frios do Nordeste S.A.

Capital: Cr$ 6.000.000,00
Produtos: Sorvete

Área de Ação: Nordeste

I

;

Deduza 50% de sua Renda

Bruta até 31 de dezembro,

apl icando em ações de

empresas previstas nos artigos 14

e 10. das leis 4.357/64 e

1.191/71.

Essas leis foram criadas para re

compensar seu ano de trabalho.

Solicite um técnico da Besc

Distribuidora, ou procure o gerente
da agência do Besc de sua cidade.

Você verá como é fácil ser
sócio das mais florescentes indústrias.

deste país.
1. CECOMTUR S.A. Centro Turís

tico Comercial de Santa Catarina

Localização: Florianópolis - SC.

Capital: Cr$ 60.000.000,00
Complexo Turístico Comercial

II!\!'I BESC DISTRIBUIDORA
.
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GRUPO FINANCEIRO SESC

GENTE DE CASA.

Zury Machado

Leonora e 'Sergio, filhos
'do casal Tereza e Hildebrando

Marques de Souza, deixarão
o Rio, onde residem, para
passar férias em nossa cidade

FOFAS
A Diretoria do Santacatarina Country Club e o

jornalista Beto Stodieck estão convidando para a festa
das Fofas, que se realizará na, noite de sábado próximo.

.

O desfile das meninas será em passarela armada sobre a

piscina do clube.
.

.

GENTE QUE CHEGA
Procedente do Rio chega hoje a nossa cidade em'

companhia de sua esposa, o Deputado Celio Borja. Logo
mais, na Assembléia Legislativa, o Deputado Borja fará
conferência no Curso de Informação Política.

RECEPÇÃO
O Comandante do 50. Distrito Naval e sra.

Contra-Almirante Antonio Leopoldo do Amaral Sabóia,
hoje às 20,30 horas, na sede do Comando recebem o

mundo oficial e a sociedade para uma recepção em

comemoração ao Dia do Marinheiro.
COQUETEL

O Presidente da Loja Maçônica Campos Lobo, sr.

Newton Lisboa, hoje às 20 horas, com coquetel na sede
da Loja, recebe convidados para comemorar aniversário
de fundação da Loja Maçônica Campos Lobo.

JANTANDO .T

Foram vistos jantando no lira tênis Clube, os srs.:

Cesar Murilo Barbi, Bento Carioni, José Andriani,
Henrique Kord, Guaraci Campos, Armando Brito,
Orlando Carioni, José Leniz Vieira e Odorico Durieux.

hoje mesmo no Teatro Alvaro de Carvalho, numa

promoção da Secretaria doGoverno, vai proferir palestra
sobre a dança clássica.

SENADOR
Esteve em nossa cidade, onde participou do jantar em

. homenagem ao Deputado Federal Murilo Badaró, o

ilustre senador Leonoir Vargas Ferreira. Ontem, o

senador palestrava no bar do Querência Palace com o

conselheiro Armando Calil e o jornalista Paulo da Costa
Ramos.

INAUGURAÇÃO
A inauguração do Centro de Recreação e Triagem do

menor, em Barreiros, realizou-se natarde de terça-feira,
corri a presença do Governador Colombo Machado Salles
e o Secretário dos Serviços Sociais, Marcelo Bandeira
Maia.

O'OFFICIEL
Com decoração colonial, será inaugurado na próxima

semana o novo Officiel Cabelereiro, de propriedade do
tão comentado cabelereiro Julio Leon. Julio está
chegando de São Paulo, onde foi adquirir novos

, acessórios para seu instituto de beleza.
CLUBE 14

A Diretoria do Clube 14 de Junho da cidade de Lages,
na última semana homenageou as Debutantes que vão
fazer seu Debut dia 31 próximo, com um elegante jantar.
O salão de mármore do clube 14, recebeu lindos brotos
da sociedade lageana, para o grande acontecimento.

CLEONIR
Colou gnu na Faculdade de Engenharia da

Universidade Federal de Santa Catarina, Cleonir Gomes
do Amarai, que com um jantar onde reuniu amigos, para

_ comemorar sua formatura. .

Angela Carriço de Oliveira,
proprietária da boutique
Maloca, está regressando do Rio.

FABIANA
O casal Lenir e Djalnia Mondo, em sua residência

recebeu convidados para um jantar quando era

comemorado aniversário de sua linda filha Fabiana.
BESC

A Diretoria Financeira do Banco do Estado de Santa
Catarina está divulgando que o mês de novembro foi
encerrado com um volume de empréstimos da ordem de
Cr $ 508 milhões de cruzeiros, aplicados na área
industrial e no setor agro-pecuário.

ERINHO
Ao Erinho e sua orquestra, os nossos agradecimentos

pelo simpático cartão que aqui estamos recebendo .

. NA ASSEMBLEiA
O Presidente da Assembléia Legislativa, Deputado

Zanv Gonzaga, em seu gabinete recebeu os Srs.
Francisco Evangelista Jorge Seara Polidoro e Claudio
Alexandre Fullgraf. Os Diretores dos Lions Clube, na
ocasião formularam convite ao Presidente do Poder
Legislativo, para a solenidade de abertura dos trabalhos
da grande convenção a se realizar em nosso Estado no

próximo ano.
.

ALMOÇO
Tatti e John Rabe, um dos mais elegantes casais da

sociedade de Blumenau, sábado receberam convidados
em sua bela residência para um almoço. Entre os

presentes estava o casal Paulo Maburg.
BRUNO

Em solenidade realizada sábado no Teatro Municipal
do Rio, colou grau em medicina, Turma da Escola de
Medicina e Cirurgia do Rio de Janeiro, o catarinense
radicado no Rio, Bruno PereiraMalburg,

ANIVERSARIO
Esteve de aniversário na última semana, a senhora

Deputado Angelina Rosa (Walecy). Em seu apartamento
o casal Rosa recebeu convidados para comemorar o

acontecimento.
PALESTRA

A elegante sra. Maria Helena Sá Earp, Professora de
.

danças clássicas do Teatro Municipal do Rio, pela
Transbrasil, chega hoje a nossa cidade. A sra. Sá Earp
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8 Se você tem desembaraço, curso de datilografia, conhecimen- �
O tos de livros fiscais, idade entre 19 e 32 anos, Curso Técnico de �
O Contabilidade completo ou cursando, venha conversar conosco. �

8 É de você'que a Burroughs está precisando. �
,O:

NOSSO PROCESSO SELETIVO CONTARÃ DE TESTES E �Q ENTREVISTAS.' :
O As interessadas deverão procurar [)"a. Vera Nolli, das 9,00 às �

8 12,00 e das 14,00 às 18,00 nos dias 12,13,14 e 15dedezem- �
O bro no Hotel Royal. �
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8 _: Burroughs, Eletrônica ;
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�f.orisa
DEPARTAMENTO DE VEíCULOS· USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51 .

CO,MPRA-VENDE-TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

Galaxie 500, mecânico, turquesa real 1972
Galaxie 500, mecânico, cinza e preto 1968

Corcel G.T.; branco e preto........................................... 1970
Corcel G.T., cinza e preto 1969
Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê std, vermelho ., 1971
Corcel cupê luxo, branco PQ]ar : 1971
Corcel cupê luxo, cinza e preto 1969
Corcel sedan luxo, amarelo pop , 1972
Corcel sedan luxo, vermelho.......................................... 1'971
Corcel sedan luxo, branco polar 1970

. Corcel sedan luxo, azul claro 1970
Corcel sedan luxo, marrom............................................ 1970

Opala sedan, branco everest 1972

Opala sedan, branco everest 1971

Opala sedan, azul e preto , .. : 1971

Vai ks 1500 sedan, laranja monza 1972
Volks 1300sedan, begeclaro, 1972
Volks 1600 T.L., vermelho metálico 1972
Volks 1300 sedan, vermelho .. , 1971
Volks 16004 portas, branco polar :............. 1971
Vai ks 1300 sedan, verde caribe 1968
Volks 1300sedan, branco lotus 1968
Volks 1200 sedan, vermelho 1965 .

Volks 1200 sedan, vermelho 1963
Volks karmann-ghia T.C., vermelho 1970
Volks Kombi, bege claro 1969
Vai ks Kombi, bege claro 1969

DKW vemaget, gelo 1965
DKW vemaget, gelo :

: 1960

Aero willys, amarelo claro 1965
Rural willys 4x2, azul ebranco : 1972
Rural willys 4x4, verde e branco 1971

F-100, marrom ; 1958
F-100, marrom � 1965

F-350, verde icarai 1970

F-350, marfim e verde 1964
F-600 gasolina, verde, caçamba 1962

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

1. VOLKS 1.300 AZU L SAFI RA "OK" 74 .'

2. VOLKS 1.300 AZUL CAiÇARA "OK" 74
3. OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRIX (JÓiA) 73
4. VOLKS VERMELHO CEREJA 70
5. KOMBI BEGE NILO . . . . . 71.

EM FLORIAN'OPOLIS
ALUGUE UM CARRO NOVO E

DIRIJA-O VOCE. MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHM�DT, ·83

FONES:'2777 OU 2765

G�,t"'É C. RAMOS S.A.
�.,. �{.' veici.JLÕs NOVOS

Possufmos toda linha VW nas diversas co.
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE ICU LOS USADOS

.
_.

'

TL. 2 portas - Azul Diamante ........ ;; :..... :•••.;: ........ 1"970

1.300 - Azu I Diamante :.:: .. ::;::::::: ;................... 1971

1.500- Azul Pavão ; ; .. ;; .: ; 1972

1.500 - Laranja Monza -r ;............................ 1971

Kombi - Pérola : 1969

.
SP - Verde ; 1973

FINANCIAMOS SEU VEfCUlO ATÉ 40 MESJ;:S

COMÉRCIO DE

'AUTOMOVElS

Maverick GT - Azul Regata OK : 1974

Maverick Luxo - Vermelho Jarnbo OK 1974·

Maverick Super - Verde Mangueira OK 1974
Corcel GT -- Amarelho Tarumã OK .. . 1974
Corcel STD - Vermelho Cadmium OK : 1974
Corcel Cupê Luxo _. Branco Nevasca ; 1972

Opala Cupê Especiat - Marron Caiú OK 1974

Opala Cupê Especial - Turquesa Tahiti OK 1974'.

Opala Cupê Especial .- Arnarelho Azteca 1972

Opala Cupê Especial _. Branco Everest 1972
Fuscão - Verde Folha ;......................... 1970
Volks - Verde Folha .,.· ; 1969
Variant - Vermelho Cereja 1970
TL - Vermelho Met 1970

Trailler Luxo - Cinza Escuro 1971

POSSUlMOS,CARROS ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido ,o Certificado de Propriedade do veículo marca

'olkswaqen, ano 1971, cor Azul, Motor BH-202231, chassis
5-063982, pertencente a sra, Emília Rosenberg. "

'--

SlGAESmSETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUIOR

.FlNANClAMENlU E A
MEUtORGARANllA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de 0uaIidade 49hr;u'S;,'
HOEPCKE VEICULOS SIA '

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31-11

\blks 1300 - Verde Folha " , 1969
Volks 1300 - Branco Lotus , 1964
Volks 4 portas - Branco Lotus 1969
Volks-TL - Branco Lotus 1972
Volks 1500- Azul Diamante 1971
Óodge Cupê Luxo - Vinho 1973
Ford Corcel - Branco Nevasca 1973

R. Saldanha Marinho Esq. ue João Pinto.
FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1�74
CHEVETTE. VÁRJAS COREiS . 1974

; DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU 1973
DODGE CHARGER 1.971
VARIANT 1972
TL 1.600 •. • . . 1971

LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN
CIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

financiamentos até.36 meses

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTOA.'

Estrada Ires Riachos - Biguaçu
Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PARA REBOCO.

Informações à rua Padre Roma, 17.

MINISTERIO DA SAÚDE
FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA
SELEÇÃO PARA PREENCHIMENTO DE VAGA

A FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA,
comunica aos interessados, que se acham abertas as' inscri

ções para preenchimento do cargo de ESCREVENTE

DATILOGRAFO; com vencimento base inicial, limite de .

'

idade e nível de escolaridade, conforme abaixo:

Salário inicial: 564,00 mensal
.

Idade: 18 a 25 anos incompletos
Curso: Ginasial Completo (Diploma)
É facultada a inscrição para ambos os sexos.

Para as inscrições os interessados deverão procurar o

Escritório da FSESP' - Serviços de Engenharia de Santa

Catarina, sito à Rua Esteves Júnior no. 168 - N/Capital, no
per rodo de 11 a 13.12.73, nos horários das 08:00 às 12:00 e

das 14:00 às 18:00 �oras, munidos dos documentos abaixo:

Título de Eleitor
Certificado de Reservista ou de Isenção do serviço mili-

tar

Carteira Profissional

Carteira de Identidade

Engo. Roberto Fasanaro

Chefe dos Serviços de Engenharia de Santa Catarina

da Diretoria Regional do Sul..

Sociedade de Amparo à Velhice
Assembléia Geral Extraordinária

Ficam convidadas as sócias quites para, de acordo com o artigo
17 dos Estatutos se. reunirem em Assembléia Geral Extraordinária,
no dia 17 do corrente. às 14 horas, na residência da Presidente Elza

Gama d'Eça, à Avenida Rubens de Arruda Ramos, 348, apartamento
1201, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

.

a) - modificação do artigo 34, dos Estatutos.
.

b) - assuntos de interesse geral.
Florianópolis.7 de dezembro de 1973

O Conselho Fiscal.
------------------------------------------�.-.

CO-N V I T E
A IRMANDADE DO DIVINO ESPIRITO SANTO' E A DIRE·

i çÃO DO LAR SÃO VICENT!; DE PAULA CONVIDAM OS DIRE·
•
TORES, IRMÃOS. AMIGOS, BENFEITORES E RESPECTIVAS
FAMILlAS PARA A MISSA EM AÇÃO DE GRAÇAS POR TODOS
OS BENEFICIOS RECEBIDOS NO DECURSO DE 1973.

SERÁ OFICIANTE D. AFONSO, ARCEBISPO METROPOLl·
TANO, ÀS 19,45 HORAS DE QUINTA-FEIRA, DIA 13 DO COR·
RENTE, NA CAPELA DO DIVINO ESPIRITO SANTO, À PRAÇA
GETÚLIO VARGAS No. 14.

PROVEDOR.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal, os títulos que se acham em Cartório para protestos, os senho
res: Mário José Schultz; Noemi Guilhermina Alves; Osmar Estanislau
Bona Filho; Carlos Cesar dos Santos; Nazareno de Jesus Lisboa;
Distribuidora de Jornais e Revista Bona Ltda; Álvaro Oueirôz, Re

premar Com. e Representações, Lino da Silva Nunes.

Fpolis, 11/12/73
Oficial Maior

. _ ........._------------- .........."..,-_.........

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação. categoria

Amador, rertencente a Sra: Ivonete Medeiros Marcondes de Mattos.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Proprt-dade do veículo marca

Votkswaqen, ano 1971, cor azul diamante, motor BF-438573,
chassis BP-772172; pertencente ao sr. Waldir Lauro Vitoria.

,
.

,

Para admissão imediata em seu quadro de
trabalho em F LORIANOP;OLlS, dos seguintes
profissionais:
1 (hum) Técnico em Contabilidade
1 (hum) Auxiliar de Escritório
8 (oito) Apontadores
30 (trinta) Carpinteiros (serviços de caixaria)
15 (quinze) Armadores
15 (quinze)_Pedreiros
50 (Cincoenta) Serventes
OFERECEMOS: - Salários de acordo com a

aptidão dos candidatos
- pagamento semanal
- todas medidas de segurança de trabalho

• Os interessados deverão dirigir-se aos escritó
rios da firma na Rua Araújo de Figueiredo -

Edifício Alcion, salas 5 e 6, no horário das
7,00 às 11,00 Horas e das 13,00 às 18,00 ho
ras .

EMOBRA- EMPRESA DE MAo DE OBRA LTDA

PRECISA

i
I I

I

. I

CASA· VENDE -SE
Vende-se urgente uma casa mista com' 2 quartos,

.

sala, copa, cozinha e banheiro.
Ver e tratar à Travessa Valdomiro Costa no. 6 -

Trindade - (próximo ao Jardim Slllbrasill.

Cefaléias - Epilepsia - Deficiencia Mental
;
Consultas 110 período da tarde
Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 - fone 4138 - 1<10-'
ríanôpolis,

Dr. SAULO. CA��ES BERBER
ClíNICA NEUr.=lOl.ÓGI::.I\

Adultos e Crianças
(DOENÇASDO SISTEMA NERVOSO)

� .
.

MTPS - INSTITUTO NACIONAL DE
PREVIDENCIA SOCIAL

SUPERI·NTENDENCIA REGIONAL·
EM SANTA CATARINA

COORDENAÇAO DE ARRECADAÇAO E FISCALlZAÇAO

AVISO ÀS EMPRESAS
Avisamos às empresas e segurados autônomos que

o Sr. Ministro do Trabalho e Previdência Social atra
ves da Portaria no. MTPS 3328, de 12112173, pror
rogou até 31/12/73 o prazo para recolhimento das

eventuais diferenças de contribuições resultantes da

aplicação da lei no. 5890, de 08/06173 e do Regula- �

menta do Regime da Previdência Social aprovado pe-

lo Decreto no. 72..771, de 06/09173.
. Florianópolis, 11 de dezembro de 1973.

agradecem sensibilizados as pessoas que a

acompanharam a sua última morada e convi

dam para a Missa de 70_ dia, que será rezada

sexta-feira dia 14/12 às 9 horas na Igreja do

Sagrado Coração de Jesus na Praia dos Ingl�
ses.

t
. AGRADECIMENTO E

·CONVITE PARA MISSA

Os fam iliares da inesquec ível e querida

MARIA IZABEL DA SILVA GENTIL
.

LINDA RESIDÉNCIANO J." SANTA MÔNICA
Vendemos residência de Alto padrão c/garagem, 3 quartos,

living, copa, cozinha, escritório. 2 banheiros, dependência de criada
etc. CONSTRUÇÃO E ACABAMENTO DE P RlMEIRISSIM A

URGENTE. Tr. Rua João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.
..

PIANO
Marca J. Hoelzl, 88 teclas, Cr$ 4.000,00. Praça Getúlio

Vargas no. 93, apartamento 106 (Edifício Eduardo). Tratar
das 12 às 13 horas ou das 18 às 20 horas.

VOLKS 69
Vende-se um volkswagen 1969, ótimo estado de

conservação, todo equipado. Tratar com João Batista

Branco de Assis no Tribunal de Justiça - 3a. Vara

Cível, no horário das 9,00 às 10,00 e das 14,00 às

15,00, somente hoje e amanhã.
_.. .... _ " ... r"

HUA FERNANDO MACHADO-CENTRO
Vendemos casa de material c/ 4 quartos sala. copa. cozinha. 2

banheiros etc. EXCELENTE NEGÓCIO. C/ apenas Cr$ 50.000.00
de entrada e saldo em forma de aluguel 1.500.00 mensais.
URGENT(SSIMO. Tr. Rua João Pinto 21-30. andar conj. 9.

BANDEIRANTES
Serviços - Assistência Técnica Piltenas,

Televisores e Materiais Elétrico Doméstico em

Geral.
Faça um seguro conosco e veja o resulta

do.
Suàves mensalidades
Escritório: Rua Gal. Bitencourt, esquina

Rua Fernando Machado ..

LANCHONçTE E BAR E RESTAURANTE
Vendemos um Bar Festaurante e uma lanchonete, com excelente

movimento e boas instalações. situadas no melhor ponto da cidade.
Preço base: Cr$ 150.000,00 � c/parte financiados. U FGENTE. Tr.
Rua João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

APARTAMENTO NOVOS
BAíA NORTE

Vende-se no Ediflcio Condessa, apartamentos pron
tos. 3 quartos, sendo 2 com armários embutidos, sala
com terraço, banheiro social todo azulejado, quarto
de casal com banheiro privativo (suite), copa,
cozinha, dependência de empregada Sómpleto, duas
garagens (box), todo de frente, vista para o mar área
útil de 143m2. Entrada de apenas Cr$ 9.900,00,
restante financiado. Tratar na Eletrolândia - Ed.

lpase .; Térreo -' Fone 3376 - Caixa Postal 322.
Tratar com Adalberto.

i';::============:::::

VENDE-SE CASA.
Vende-se casa em Canasvieiras, em terreno completa
mente gramado, toda mobiliada, bem lccatízada.. três
(3) quartos, e demais dependências.
Financiada em três (3) anos.
Tratar na Eletrolândia � Ed. Ipase - Térreo - Fone
3376 - Caixa Postal 322. Tratar com Adalberto.

..�======================.�...

CASA DESOCUPADA NO ASFALTO
Vendemos com apenas 13.000,00 de entrada saldo

financiado, uma casa com 3 quartos, sala-copa,
cozinha, banheiro, abrigo para carro, entre Estreito e

Barreiros. EXCELENTE NEGOCIO URGENTIS-
SIMO. '

Tratar à rua João Pinto, 21 - conj. 9 - 30. andar.
Direto até às 19 horas.

: '\:i

VENDE-SE URGENTISSIMO
Uma casa com 3 quartos, 2 salas, cozinha e banhei

ro, com entrada para carro situado à rua Adão.
Schmidt, 3 - Barreiros.

Tratar à rua Durval Melquiades de Souza, 42 -

apto.3.

VENDE-SE URGENTE.
Área Industrial - 2.107,44 m2, localizado Barrei

ros - Tratar Rua Cei. Lopes Vieira, 9 - Com Oswal
do.

TV. MARCA EMERSON
(Importada modelo antigo), com tela de 13 polegadas, em bom
funcionamento. Preço: Cr$ 400,00 a vista. Tratar com Sr. Aldo.
Rua Dr. Fúlvio Aducci, 683 - Fone 6467

ESTREITO - FLORIANÓPOLIS

CASA C/ Cr$ 5.000,00
De entrada e saldo Cr$ 200,00 mensais, vendemos em Barreiros

casa de 6x8 e bom terreno, próximo ao Ônibus Escola e asfalto.
UG
URGENTE. Tr. João Pinto 21 - 30. andar. conj. 9 - não fechamos
p/almoço.

"
,

VEN[)EM-SE - APARTAMENTOS
,

.

, .. -,.
, _ ..... �

no. centro, prontos para

morarde um, dois 'ou três

quartos - Edifício "A.COELHO"

Ver e tratar
à

rua Felipe SChmidt, 85
Telefones 2777 e 2765.

MUDE-SE A'MANHÃ
Apartamentos para pronta entrega. Apenas duas unidades em

bel issimo Ediffcio localizado em Coqueiros. Acabamento de

primeira. Azulejos decorados até o teto na cozinha e banhei
ro. Piso de parquet, Tratar pelo telefone - 43-65.

APARTAMENTO ALUGA-SE
Aluga-se um apartamento, a Rua Saldanha Marinho, 2, ou

pelo fone 40-97.

APARTAMENTO ALUGA-SE
.- Alüga-se um apartamento, no Edifício Carlos Taulois, tratar

pela fone, 40-97 ou Saldanha Marinho, 2.

ALUGA-SE CASA
Aluga-se uma casa, com garagem em Coqueiros, (praia do

Meio), tratar pelo fone 40-97 ou Saldanha Marinho, 2

-

JARDIM ATLANTICO
Vendemos 2 casas c/"5.000,00 de entrada e prestações de Cr$

500,00 no 1 o. ano sem juros, sendo 1 c/fJrea, 2 quartos, sala, copa,
cozinha e banheiro de material c/azu lejos, 2a.- c/2 quartos, sala.
cozinha. banheiro etc.,

.

garagem p/2 carros. Preço total: Cr$
50.000,00. Tr. R. João Pinto 21 -'- 30. arldar coni, 9. Direto até 19
horas.

QUARTOS ALUGAM.:...SE
AlUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA ,JE

RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emílio Blum, 270u
pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS
TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - �3
FONES: 2777 ou 2765

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



à navalha 'para ','corrigí-Io"
Criciúma (Sucursal) - "Eu não queria

matar o meu marido". Com estas palavras
maria Teixeira da Silva, que matou seu ma

rido a golpes de navalha iniciou seu depoi
mento a polícia, frisando que não tinha in
tenções de matá-lo, mas somente aplicar
lhe um corretívo.jpara evitar que ele conti-
nuasse a maltratá-Ia. NUma parte do depoimento, prestado

DEPOIMENTO pará o. inquérito aberto na delegacia de po-
Dia 7, por volta da 1 hora e 30 minuto� lícia, Maria declara que não aguentava mais

da madrugada, Maria declara que,estava dei- os maus tratos que lhe eram infrigidos pelo
tada na cama com seu marido. "Enquanto marido, o qual mesmo quando a amava,
ele dormia, eu não conseguia, pois momen- costumava bater-lhe violentamente.
tos antes havia sido espancada por ele". - .-, "

' .

-

Acrescentou Maria Teixeira que estavamui-
- .Multas e muítas vezes - afirma Maria

to nervosa, na ocasião do homicídio. Por
- fuí esp�cada a so�os e pon�a pés. Em

duas vezes - revelou - olhei para a navalha cert� ocasiao me� mando, que nao revelava

que estava sobre o criado mudo (bidê) com motivos, perseguiu-me .�om uma navafu.a,
intenções de apanhâ-la. Acabei por fazer na eu em trajes m�OS'"tive que me refugiar
terceira oportunidade, quando não vacilei e na casa de um vizinho .

desferi o golpe na garganta de Mário" O FERIMENT� .

Os exames médicos realízados no corpo
Segundo sua esposa,. Mário acordou-se de Mário Ortêncio a vítima, revelam que o

ao sentir a dor, levantou-se e saiu em busca corte foi registrado na região cervical, atin
de socorros. Maria diz que ficou apavorada gindo a uma profundidade de 20 centíme
e deixou a casa, dirigindo-se para a delega-' tros, provocando, em consequência, uma

cia. Disse que sua primeira intenção - foi hemorragia que lhe causou a morte. A na

solicitar auxílio ao pronto socorro. Porém, valha utilizada pela criminosa não foi ainda
quando passou defronte ao órgão policial, encontrada. Maria Teixeira, segundo o dele
em trajes íntimos, os policiais lhe pergunta- gado Roberval, se encontra detida a domí
ram o que havia acontecido, respondendo cílio, na residência de seus pais, de onde

apenas "feri o meu marido".Os policiais não será removida enquanto não melhorar
acompanharam a homicida até sua casa, e seu estado de saúde. Maria Teixeira da Silva
15 minutos, após a uma intensa busca, encontra-se grávida de 7 meses, O inquérito
acabaram encontrando o corpo de Mário foi concluído, e nele a autoridade policial
Ortêncio a 200 metros da residência, já sem requereu a prisão preventiva da acusada.

vida. Maria diz ter se atirado sobre o corpo
do marido banhado em sangue. Apesar da
informação de que ele' já estaria morto.
Maria diz que quando se abraçou a ele,
notou que Mário ainda respirava.

MAUS TRATOS

"Quadrilha do Sangue" está

agindo no Sul do Estado.
Araranguá - A chamada "quadrilha do

sangue" esteve agindo em Araranguá e ou

tros municípios do sul do Estado, nos últi-,
mos dias, segundo denúncias feitas por po-

, pulares às delegacias regionais que repetem
.

a mesma história anteriormente registrada Em Araranguá, segundo comentários po-
no Vale do Itajaí, e mais recentemente- no pulares, diversas crianças teriam sido' atraí
Rio Grande do SuL das pelos "vendedores de sangue" e levadas

Segundo as informações, .utilizando-se ao interior da camionete kombi onde ficam
de uma camionete kombi, com a placa es- desacordadas, e quando voltam a si, apre
condida, várias pessoas, até agora não íden- sentam um leve sinal de, picada de agulha
tificadas, percorrem as localidades doínte- no braço esquerdo, por onde os especialís- '

ríor, e procuram atrair pessoas, principal- tas' extraem o sangue. Verídica ou não, o
mente crianças, das quais estariam extrain- fato é que a história tem sido contada com

I!!' do sangue, para vender posteriormente nos insistência nas mais diversas regiões do sul
�' grande centros. Até o momento, diversas do país nos últimos meses.

ín-esugações já foram realizadas pelas auto
ridades, mas nada de concreto foi encontra- '

do, chegando-se muitas vezes à conclusão
de que se trata de "fantasia" das crianças.

Sete veículos recolhidos
no Detran serão leiloados
Sete veículos atualmente recolhidos no- Wil1ys, ano 1957, sem placa, cor verde me

pátio do Detran - Departamento Estadual tálica; automóvel Chevrolet, ano 1950, cor
de Trânsito, segundo informa o coronel preta, placa AD-0486; automóvel Gordini,
Alínor Ruthes, poderão ir a leilão dentro

_

ano de 1965, placa AA-6391, de cor cre-

de seis meses caso seus proprietários não
"

comparecerem para solucionar os diversos me; automóvel marca Consul, ano 1952,
problemas que ocasionaram o recolhimento placa AA-3556, cor verde e prata; auto
dos mesmos. São os seguintes, os veículos' móvel Gordini, ano 1963, sem placa, cor
atualmente recolhidos ao pátio do Detran: azul escuro e finalmente camionete kombi
automóvel Chevrolet, ano 1942, placa Volkswagen; ano 1969, placa AG-5785,
AA-8017 de Florianópolis, cor preta; Jeep cor branca.

PoliciClI paulista é detido
- -

,

como assassino em Assunção
Fontes da Interpol, na capital paulista reira e mais, Levy Pinto Ferreira, José

anunciaram que o investigador da polícia Angelo Rocha Romano e Antonio Carlos
bandeirante, Carlos Alberto Ferreira, e Ferreira da Silva, investigando o roubo de
mais três amigos da Guanabara estão deti- um carro de uma locadora da Guanabara
dos em Assunção no Paraguai, por terem que foi levado para o Paraguai.
executado o marginal Reinaldo Trídico no.

'

EXPUlSÃO
mês de setembro, num desvio da Rota In-

ternacional, próximo ao povoado de Capia- Três estrangeiros foram expulsos do

tá, com 12 tiros de calibres diferentes. O território nacional em ato assinado pelo
crime tem origens de vingança, e esta ligado presidente Garrastazu Médici, no Ministério

_ao roubo de carros e tráfico de drogas. da Justiça. Os atingidos são: Vitorino de

Souza ou Antônio Joaquim, nacionalidade
portuguesa, e Ibrahim Yunib Dunía, nacio
nalidade libanesa, ambos residentes e� São

Paulo; Alcides Carlos Galeano Karajollo,
paraguaio, residente no Paraná. Os motivos
da expulsão, são por terem sido conside
rados indesejáveis no território do Brasil.

Reinaldo Trídico, de 46 anos, vinha resi
díndo em Assunção em companhia de sua

mulher, Terezinha Clotilde Tridapalli e

uma filha menor, e, segundo depoimentos
colhidos pelas autoridades, o crime foi
cometido por estarem Carlos Alberto Fer-

l.-:_ ,

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS

v<� �;�ha�p;��:::::�:::;::::���a�-�,.
Nome do participante. .

Endereço .

Participe desta promoção, com a chance de ganhar perma
nentes OU ingressos para o Novo Cineme da Avenida Mauro

Remos
Remeta 'o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

Polícia, '

Assaltante

confessa à

Delegacia
José' Antônio Farias, cog

nominado de "Dê", 23 anos,
residente em Barreiros, é .res

ponsável por diversos assaltos

praticados em residências de

Florianópolis e São José COIr

forme confessou na Delegacia'
de Furtos, Roubos e Defrauda
ções, onde encontra-se detido.

Durante os interrogatórios
a que foi submetido, "Dé" in
formou ter arrombado e assal
tado diversas' residências, já
tendo sido recuperados aproxi
madamente 12 botijões de gás,
relógios, jóias, além de roupas,

,

antes em seu poder.
JÓIAS
Diversas pessoas têm com

parecido à Delegacia de Fur

tos, a' procura das jóias rouba
das por Domingos Moreira da
Silva, o conhecido "rei dos la
drões" que assaltou aproxima
damente 40 residências. COIr
tudo, segundo a DFRD, os

roubos praticados por Domin
gos, egresso de casas de corre

ção do Paraná e Rio Grande
do Sul, foram cometidos em

Agosto-e Setembro do corren

te ano, e .que até o momento
foram apenas recuperadas jóias
avaliadas em pouco mais de
100 mil cruzeiros, restando
'aproximadamente mais 1 mi
lhão e 400 mil que ele entre

gou para os receptadores em

Porto Alegre. Nos próximos
dias, é provável que Domingos
Manoel Moreira, venha a ser

conduzido novamente .â capi-
,

tal gaúcha pois a polícia pre
tende recuperar a maior parte
das jóias roubadas. ,

Pó
afrodisíaco
era pimentà,

,

�iâ simplesmente "pimen
ta" o pó com supostos poderes
afrodisíacos que estava sendo
vendido juntamente com uma

revista' de nudistas em Pavia,
na Itália, segundo revelou a

polícia. Sobre o pó havia sido
feita grande propaganda, e tal
fato despertou as atenções do

público,
Grandes títulos de primeira

página, promoveram o chama
do pó, dando a ele poderes de

proporcionar "atividades se

xuais fantásticas. Em conse

quência, as revistas "Karna" e

"Os' Amores de Stalin" vende
ram todos 'os exemplares colo
cados à, disposição no territó
rio italiano. Quando os direto
res da revistas foram procura
dos, para explicarem os moti
vos de o pó ser simplesmente
pimenta, responderam que na

verdade a pimenta tem pode
res afrodisíacos.

LEIA E
D'IVULGUE
O ESTADO

o presidente Médici aprovou parecer do Consultor Geral
da República, e vai' baixar decreto restituindo a Alberto'
Jorge Franco Bandeira a carta-patente e o posto de /20.,
Tenente Aviador' da FAB. Nos termos do parecer do

consultor, Romeo de Almeida Ramos, Bandeira será

reintegrado "sem qualquer promoção em ressarcimento da
preterição, independentemente do exame, por parte do
Ministério da Aeronáutica, da aplicação da legislação

, relativa à inatividade".
O PARECER
O longo parecer do consultor, de número 250, principia,

dizendo que "Alberto Jorge Franco Bandeira, ex-segundo
tenente aviador da Força Aérea Brasileira, sob a acusação de
crime de homicídio, foi condenado à pena de 15 anos de

reclusão, por sentença de 27/3/54, do Tribunal do Júri do

antigo Distrito Federal e, em consequência, teve sua

carta-patente .cassada, Depois de cumprir parte da pena, foi
indultado por decreto de 27/12/60. Em 11/12/72, o

Egrégio Supremo Tribunal concedeu-lhe ordem de "Habeas
'

Corpus", para "anular o julgamento a fim de que outro se

realize, com observância das formalidades legais".
Após esta introdução, o Consultor Geral da República

fazum amplo comentário sobre ojulgamento de Bandeira,
sua anulação, e opina a validade de restitui-lo no posto que
ocupava ao tempo do crime. Almeida Ramos, a certa altura
de seu comentário, cita o artigo 182, parágráfo 20. da

Constituição Brasileira de 1936 (então em vigor), o qual,
expressava que perderia a carta- patente de oficial, aquele
que tiver "sentença condenatória passada em julgado, cuja
pena restritiva da liberdade individual ultrapassasse dois
anos, ou nos casos previstos em lei, se for declarado indigno
do oficialato ou com ele incompatível, confórme decisão do
Tribunal Militar de caráter permanente em tempo de paz,
ou de Tribunal Especial em tempo 'de guerra externa ou

civil", dizendo que, desta forma, o decreto de 19/1/55, que
cassou a carta-patente no caso, deve ser tornada sem efeito,
pois, com a anulação da condenação, "resultou desprovido
de amparo legal".

Concluindo, diz que "deve baixar-se decreto restituindo
a carta-patente e o posto de 20. tenente aviador, no

presente caso, reintegrando-se o oficial sem qualquer
promoção em ressarcimento de preterição,
independentemente' do exame, por parte do Ministério da
Aeronáutica, da aplicação. da legislação relativa à

, inatividade".
O CASO BANDEI RA

Quase meia-noite do dia 7 de abril de 1952 - Avenida
Epitácio Pessoa, próximo ao clube Caiçaras, no Rio - o'
ex-bancário Afrânio Arsenio de Lemos, um boêmio alegre _.

que gostava de namorar mocas da sociedade, ê assassinado

tnscrtçoes para os cursos - Clarinete, Flau-
ta-Doce, Flauta-Transversal, Iniciação musi-'
.cal, Oboé, Piano, Violino, Violoncello, e de
mais instrumentos de Orquestra.
- A secretaria encontra-se aberta até o dia 15

,

de dezembro de Segunda-Feira a Sexta-Feira
das 8:00 às 12:00 e das 14:00 às 17:00 horas
,- no Teatro Carlos Gomes.

20 anos depois, Bandeira volta a vestir a farda da FAB

com três tiros, dentro de seu carro, um Citroen negro,
encontrado na manhã seguinte na Ladeira do Sacopã, junto,
com seu cadáver. Alberto Jorge Pranco'Bandeíra, um jovem
tenente da FAB, é acusado de ser o autor do crime. Base da
acusação: ciúmes de Marina de Andrade Costa, uma linda e

volúve1 estudante que tinha dois namorados: a vítima e o'

suposto criminoso. O caso teve grande repercussão popular,
pelo seu sabor de intriga, e por envolver personalidades da
vida mundana do Rio.

Batldeini foi condenado, em março de 54, a 15 anos anos

de reclusão, tendo saído da prisão em 1962, quando já
havia cumprido metade da pena. Imediatamente, começa a

lutar para li realização de um novo julgamento, onde possa,
provar sua inocência.

Já casado, com uma filha de 4 anos, Bandeira consegue
"habeas corpus" do STF em 68, para anular o primeiro
julgamento, e determinar a realização de um novo.

Finalmente, em 26/1/73, o Juiz Helio Mariante, do 10.
Tribunal do Júri da Guanabara, decretou a prescrição da
ação penal do famoso crime de Sacopã, Em abril desse ano,
o ex-tenente aviador revelou a um jornal carioca que havia
requerido ao Ministro da Aeronáutica e ao' Presidente da

República sua reintegração no posto de Tenente-Aviador,
"este, aliás, é meu desejo antigo, ç tenho ainda muitas

esperanças" .

São convidados os Senhores Acionistas da Com

panhia Docas de Imbituba a se reunirem, em Assem

bléia Geral Extraordinãria, na Sede Social, à Avenida
Presidente Vargas)s/no., na cidade de Imbituba, neste

Estado, às 10,00 horas do dia 21 do corrente mês, a
fim de tomarem conhecimento do andamento dos tra-'
balhos relativos ao Plano Diretor do Porto de Imbitu

ba, e de outros assuntos de interesse social, deliberan
do sobre os mesmos.

Imbituba, 10 de dezembro de 1973
Antonio Carlos da Silva Muricy

Diretor Presidente

luiz Fernande da Cruz Secco
Diretor

Após 20 anos, Bandeira valia à FAB
. � ",

Maria diz que matou marido

}; ..
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Sarna assola Joinville atingindo
a 65% da populacão e se·aiastra

Câmara eneerre trabalhos com

palestra sobre agropecuária
Blumenau (Sucursal) - A aplica

ção da vacina contra a febre aftosa
pode determinar, em certos casos,
uma redução na produção de leite
nos primeiros 3 dias, normalizando
se; entretanto, após o quarto dia. A
afirmação foi feita pelo Diretor do
Ministério da Agricultura em Santa
Câtarina, Sr. Alberto Santos, ao

falar na última terça-feira na Câma
{a des Vereadores, atendendo con-

, vite formulado pela Mesa Diretora
do Legislativo por solicitação do
Vereador Álvaro Correia que pre
tendia receber explicações sobre
eventuais efeitos negativos da vaci

na, de acordo com alegações feitas
por criadores da região.

Quanto a ocorrência de casos de
morte entre os animais, em conse

quência da vacina, o Sr. Alberto
Santos frisou que "isto não aconte
ce e nenhum caso foi constatado
em todo o Brasil desde o início da
campanha, em maio de 1967".

"Santa Catarina - prosseguiu -

foi o segundo estado brasileiro a ser

beneficiado, constatando-se uma

população bovina de 1.908.372

cabeças, com idade igualou supe
rior a 4 meses";

- Segundo o técnico "somente na

área de Blumenau, compreendendo
14 sub-áreas integradas por 44 mu

nicípios, foram vacinados 295 mil
bovinos, com umamédia de 6 cabe

ças por criador, enquanto a média
estadual é de 10 cabeças por cria
dor".

Revelou ainda que, "com a reali

zação da campànha contra a febre
aftosa foi evitado um prejuízo de

aproximadamente 40 mil cruzeiros
para o Estado, no que concerne à
mortalidade de animais, baixa pro
dução de leite, e perda de peso".

Sobre as alegações de que avaci
na provoca uma série de reações, o
Sr. Alberto Santos afirmou que "se

aplicada corretamente, a vacina não
determina reações no animal; isto
s6 ocorrerá quando a aplicação se

faz no músculo ou' quando se faz
massagens no local ou ainda quando
a agulha não estiver devidamente'
esterilizada".

.

Admitiu,'porém, falhas por parte
dos vacinadores, salientando, entre-

,

tanto que estes "são devidamente
instruídos, especialmente sobre a

necessidade das vacinas permanece
rem sempre em caixas de isopor
com gelo para que não percam o

seu efeito".

O Diretor do Ministério da Agri
cultura confirmou que algumas
multas já foram aplicadas a criado-
"res que se negaram a deixar que
seus animais fossem vacinados,
ocorrendo, por 'vezes a intervenção
da polícia necessária no cumpri
mento da lei federal que obriga a

vacinação de todos os bovinos após
os 4 meses. Fínalízando disse que,
"a nossa intenção não é multar e de
todas as formas procuramos con

vencer o criador da necessidade dos
animais serem vacinados, antes de
ser tomada uma medida mais drâsti-
ca".

RECESSO CHEGOU
Realizando três- sessões ordiná

rias consecutivas, na noite de terça
feira; a Câmara Municipal de Blu
menau deu por encerrada as ativida
des relativas ao exercício de 1973 ..
Dos projetos oriundos do Poder
Executivo, apenas um foi rejeitado
pela bancada majoritária do MDB,
que acatou pareceres conjuntos das
comissões técnicas. O projeto no.

71/73 previa um auxílio na ordem
,de 25 mil cruzeiros à Fundação
Universidade Regional de Blume
nau, ainda no corrente exercício,
verba que seria transferida da me

renda escolar. A bancada da Arena
manifestou-se contrária à rejeição

.do projeto, alegando que a FURB
certamente necessita com urgência
do auxílio para saldar comprornís
sos que e stão para vencer. Com o

projeto 75/73 ocorreu justamente o

contrário. O Executivo pedia auto

rização para efetuar empréstimo
junto ao. Banco do Brasil, no valor
de até 40 mil cruzeiros, para a exe

cução de diversas obras de infraes
trutura, já delineadas pelo Plano Di
retor da cidade. A Arena manifes
tou-se contrária ao projeto alegando
que não se poderia votar um proje
to que tem ligação, direta com o

Plano Diretor, visto que este para
ser implantado, depende da aprova
ção da Câmara. Após intensos deba
tes, acabou aprovado com uma

emenda arenista, segundo a qual de
verá o Executivo enviar à Câmara
projetos de todas as obras que serão
executadas com o' referido emprés
timo.

Os membros da Aliança Reno
vadora Nacional abstiveram-se de
votar o projeto 78/73, que institui
o novo Código Tributário do Muni

cípio, alegando falta de tempo para
a apreciação da matéria. O novo có
digo, no dizer de um vereador, virá
corrigir distorções na arrecadação
municipal,
À meia noite, quando foram en

cerrados os trabalhos, dois projetos,
considerados importantes, tinham
recebido aprovação. Um que autori
za o Executivo Municipal a firmar
convênio com o Governo Estadual,'
objetivando a integração dos servi

ços de medicina preventiva eassis-
, tencial e a outro que dá ao muni

cípio autorização para outorgar à
Companhia Catarinense de Águas e

Saneamento - Casan - a concessão
para exploração de serviços públi
cos municipais de abastecimento de

água e disposição de esgotos sanitá
rios.

/

MINISTÉRIO DO INTERIOR
DEPARTAMENTO NACIONAL DE OBRAS DE SANEAMENTO
SANTA CATARINA
11a.DRS -

Hoyedo mostra pujança economica
catarinense no Centro da Artex

Joinville (Sucursal) - O sanitarista Laerte Cascaes
Lisboa, do Dasp, afirmou a O ESTADO que uma epidemia
de, sarna atinge a cerca de 65% do total da população de'
Joinville. A providência tomada pelo Departamento
Autônomo de Saúde Pública da cidade foi a distribuição de
n\edicamentos em vários postos instalados no centro e

bairros do município. Mas o mal está se alastrando em todo
·0 Norte do Estado.

.

Em Campo Alegre, São Bento do Sul, Jaraguá do Sul,
Corupá e São Francisco do Sul, já foi constatada uma

incidência acentuada da sarna, o que levou as autoridades a

providenciar novas remessas de medicamentos para proteger
a população do mal epidêmico.

Há duas semanas, o Centro de Saúde de Joinville atendia
as primeiras pessoas portadoras de sarna: No decorrer deste
período, o número de vítimas foi aumentando
consideravelmente e esta semana centanas de pessoas já
compareceram ao Dasp para receber o remédio que ainda
está sendo distribuído. Segundo o médico sanitarista Laerte
Cascaes Lisboa, o remédio - em forma de pó - deve ser

aplicado à noite após o banho, durante um período de sete
dias. Ao levantar no dia seguinte, a pessoa deve tomar outro
banho. Adverte o Sr. Cascaes Lisboa que é necessário
colocar Neocid na roupa de cama, "o que ajuda muito a

combater o mal". Explica que se as instruções não forem
cumpridas rigorosamente, o mal fatalmente persistirá.

Nos outros cinco municípios, a procura de

Blumenau (Sucursal) - No programa elaborado pela
Fábrica de Artefatos Têxteis - Artex S/A para a

inauguração de novas dependências do Centro de
Treinamento e do Centro Social, ocorrida na manhã de
ontem, s6 não constava a ausência do Governador Colombo
Machado SalIes., No entanto, a autoridade viu-se
representada pelo Secretário do Desenvolvimento, Hoyedo
Gouveia Lins, que, durante exposição de slides, enfocou,
mais uma vez, aspectos, do Projeto Catarinense de
Desenvolvimento.

Após a recepção aos convidados, às 9 horas, ocorreu a

inauguração dos retratos de Teófilo Bernardo Zadrozny e

Arno Zadrozny nos Centros de Treinamento e Social da
,

Artex. Falando em nome da empresa, Alfredo Zadrozny,
referiu-se a atuação dos fundadores do parque fabril. "A
atuação de Teófilo Bernardo Zadrozny - frisou -

caracterizou-se 'pelo dinamismo e pela receptividade às
idéias novas e estimulantes. As bases de sua política
administrativa, em época e local onde o pioneirismo quase
heróico deveria substituir o que hoje é rotina técnica,
imprimiu feição própria ao desenvolvimento da fábrica,
cujos efeitos são hoje presentes."

MARJA CECILIA DA SILVEIRA FERREIRA

Missa de 7 º Dia

o Presidente da Comissão de Concorrência para Extração de Areia do lla. DRS do DNOS,
torna público que fará realizar n'o dia 14 de janeiro de 1974, às 15 horas, a Concorrência para

extração de areia por processo mecanizado do Rio Biguaçu, numa extensão de 560 metros.
entre as estacas 10 e 38, na localidade de Biguaçu - SC, podendo os interessados obterem o

Edital de Concorrência no. 01/73 e todas as informações necessárias na sede da 11a: DRS do
DNOS, sita à Rua Bulcâo Viana, 130 - Florianbpolis - SC.

Bel. ABIGAIL FREITAS WOLK
Presidente da Comissão

de Concorrência p/Extração de Areia

As famílias Hamilton Abade Valente Ferreira (ausente), João Egydio da Silveira,
Viúva Cecília Valente Ferreira (ausente), Cláudio Valente Ferreira, Viúva Pauli
Valente Ferreira, Francisco de Assis, Helio M�reira da Silveira, Helcio João Moreirá
'da Silveira, João Mauricio Vilasboas Arruda (ausente), Mauro Athaide (ausente),
enlutadas com o trágico falecimento de sua pranteada e inesquecível filha, neta,
sobrinha e prima, MA.RIA CEcíLIA, ocorrido no dia 09 do corrente, em Petrópolis,
Estado do Rio de Janeiro, convidam para a Missa de 70. Dia, que mandam celebrar
em intenção de sua alma, na Capela do Colégio Catarinense, no próximo sábado, dia
15, às 14 horas.

EDITAL DE -CONCORRÊNCIA

COTESC
companhia catarinense de telecomunicações

\

EMPRESA DO GRUPO TELEBRÁS

Laerte: índice de sarna é grande emedidas são adotadas.

medicamentos está levando as farmácias a encomendarem
,

remédios junto ao Dasp e drogarias, \

Em Mafra e Porto União, além da distribuição gratuita
de medicamentos, o Departamento Autônomo de Saúde
Pública realiza uma campanha de conscientização da.'
população sobre a necessidade de se tomar providências
visando evitar o mal. Coincidi�do com a epidemia de sarna,
foi constatado também nestas duas cidades" casos de
desidratação e meningite. Entretanto, segundo o Dasp, não
houve casos de óbito no Norte, catarinense, mas prevê o

aumento de vítimas por desidratação a proporção em que
for se aproximando a estação de verão.

Com a morte de Teófilo em 1962, Arno Zadrozny, seu
sucessor, sentiu que os problemas da indústria tornavam-se
cada vez mais complexos, crescendo a necessidade de adotar
meios para o treinamento do pessoal. O orador fez questão
de relembrar a filosofia de Amo Zadrozny, um tenaz
incentivador do aperfeiçoamento técnico através do ensino
institucionalizado, que costumava frisar que "o homem,
frente aos embates da vida, poderia perder tudo, menos o

que adquirira através do estudo".
- Foi, a seu modo, um pioneiro, pois as atuais e

difundidas doutrinas sobre' o relacionamento entre

educação, tecnologia e desenvolvimento ainda eram

incipientes em nosso meio.
Alfredo Zadrozny destacou a existência de três gerações

de sua família o que simboliza, no seu entender, a

continuidade harmônica de uma. filosofia administrativa.
Referiu-se à atuação de Teófilo e Amo Zadrozny,
responsáveis pela organização na Artex dos primeiros cursos
de instrução, com aulas e treinamento adequados, os cursos
de TWI e outros de caráter mais técnicos. "A Artex
prosseguiu - desenvolveu também a prática de enviar

I

pessoal pará estágios ou cursos em ou tras empresas ou
escolas especializadas no Brasil e no exterior, mediante
convênios e concessão de bolsas".

ARMÁRIOS EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA;'
, R. Rafael Bandeirá. 5� (Centro) - Fo�e 4775 - f'polis (SC)

.DECORA .')OLUCIONA
.VALORIZA

'_'6=:!=�=,,====-t=t Cozinhas cm fórmica, ar

mários, estantes: toucado-
t=-"'i�����..�-�� rcs, paredes divisórias, inst ,

�::!Ií;t;:;;....j__'íll-t--liÍA comerciais, etc. '

TUDO SOB MEDI DA'

fiqllt: ftligadão'J!
A COTESC está ligando você com o mundo. É uma obra cara. Muito cara.

E para que a COTESC possa pagar as contas em dia, é preciso
que você tenha a sua conta em dia. Sem você pedir; a COTESC já lhe

dá 10 dias de prazo. Você tem, sempre, até o dia 15 para pagar a

conta do mês anterior. Mais do que isso, convenhamos, não é

passivei.'Evite que a COTESC tenha o

desprazer de desligar o seu telefone.
Ela sabe o quanto você precisa
dele. FIQUE "LIGADÃO".

Atendemos, também, cha
mados 'para o intcribr do
Estado,

I-��--�----�����
ECONOMIZI: COMPRANDO DIRETAMENTE DA 1"ÁBRlCA. i

(Aceitamos seu móvel usa

do como parte do pagto.)
Financiamos até 36 meses.

Preços sem concorrência. 1�;t��s�Fr�ri1oo��1TELEFONE PARA 4775, r,
solicitando a visita de nos

so Dccorudor-Orçamcnr icta
,

L' rn s li a residência, sem

(ol11promiss'o
!

, I

!
I

"TRADiÇÃO NO RAMO"

PARAPSléOLOGIA POR CORRESPONDrNCIA -'
- Você quer saber o que é Parapsicologia-Telepatia

Clarividência - Superstição- Auto Sugestão - Ioga -

Acurnputura, etc ... ?
-

,

- Será que existe fundamento na macumba, no fei+iço, no
despacho?

- Há casas e lugares "assombrados"?
- Como isolar sua pessoa da influência negativa dos,

, outros? etc ...

Se quiser saber tudo isso, inscreva-se no CU ASO DE,
PARAPSICOLOGIA POR CORRESPONDÊNCIA,
organizado por Frei Albino Aresi (de Garibaldi] e sua equipe'
médica, com d_4ração de um ano. No fim do curso será dado'
um certificado, mediante uma prova-teste, feita em sua-casa,

Infs.: INSTITUTO DE P ARAPSICOLOGI A "MENS
SANA".

AI. Cons. Fbdrigues Plves, 804 - V.Mariana
São Paulo - Código Postal 04014.

Nas Bancas
ColeçtlO Veja· 2artenova

Povos & Países

Dicionário ABRI L

Coleção VEJA no. 2
Mãos Maravilhosas

Enc.,da Mulher

Figurino,
Grande Hotel

Almanaque G. Hotel
JENIFER

Coquetel Novato
ESCOLA c/capa
Mickey Especial
Fatos e Fotos

AMIGA
História Universal

Capa História Brasil

Casamento
Aberto
Nena O'NeiI! e
George O'Neil!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o Sr. Hélio Guerreiro falou sobre os núcleos japoneses.

Irasc recebeu
• A •.

grupo nlponlco
o presidente do Instituto de Reforma Agrária de Santa

Catarina, Sr. Hélio Guerreiro, recebeu ontem a visita de um

grupo de japoneses que veio a Santa Catarina observar a
.

;

'situação dos imigrantes nipônicos estabelecidos nos núcleos
horti-granjeiros de Curitibanos, Itajaí e Caçador.

Amissão está integrada pelos srs, Yasuki Tsuda, repórter.
do "The Mainichi Newwpapers", de Osaka, Japão, jornal de
tiragem superior a cinco milhões de exemplares; Masahisa

,I:t' Murata, conselheiro da Associação dos Familiares dos
.

Emigrantes do Japão e Rikio Ishikawa, diretor da Jamic,
Imigração e Colonização, com sede em.Porto Alegre:
.'

'
. I'

- VISITAS'

Na tarde de ontem, estiveram em visita ao núcleo Rio
Novo, em Itaiaí e hoje estarão em Curitibanos, para um
contrato com colonos japoneses no núcleo Celso Ramos.

O IRASC, em convênio com a Jamic - empresa de
Imigração e Colonização _:_ já instalou em Santa Catarina
três núcleos fruti-horti-granjeiros em Curitibanos, Itajaí e

Caçador. Em novembro último, foi assinado mais um

.• c�Ílvênio com vistas a instalação de um núcleo em
Criciúma, onde já se encontram algumas famílias japonesas

-

das 10 qu.e irão se e�tabelecer no local.

'.

EXCLUSIVIDADE EM BONECOS DE LATEX

,BOUIIQUE 'VALERIA
.

Rua Saldanha Marinho, 1 Esq/Tiradentes

,.

Distribuidora de

Produtos Prenda Ltda.prenda
Apresenta aos seus clientes, os melhores

orodutos Prenda.
Requeijão Catupiry
Variado estoque de queijo lanche

Ouelio Parmezan em formas

Queijos Provolone - Queijo Mussarela

Manteiga especial
Unha completa de Frios

Em seu novo endereço: Av. Mauro Ramos,
286 Fone ;37-53 - Flor lanópotls.

,

":-

.

,

Apartamentos No "Edifício CLÁUDIA" financiamento até
240 meses

VENDE�SE I

Boa residência a Rua Manoel Antunes Correa. Financiada
Cr$ 648,87 mensal;
Um lindo apartamento no centro, todo tapetado
armários embutidos financiado Cr$ 1.775,30 mensal.

Apto. no Edifício Bossele - financiado

COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOSCLlENTES

e com

TERRENOS
Terrenos no morro do loteamento Catedral, para construção
de alvenaria, em 36 meses sem-juros,
Terrenos no Parque da. Boa Vista, após Colégio Dehonern 36
meses sem juros
Pequena fazenda - 13 hec. - Gravatal
Terreno a Rua Recife - prox. à Rua Felipe Schmidt
Terreno na Vila Moema - medindo 21 X3.5
Terreno na Vila Moema medindo 12x35

. Terreno na Rua Felipe Schmidt - esquina
Terrenos em Oficinas 21 x45

'1

Terrenos nas proximidadesdo Colégio .Dehon 36 meses sem
,

.

juros

ALUGAMOS \

Residência próximo Lar da Menina Cr$ 600,00 mensal
·Apto. Rua Sãó. José Centro Cr$ 700,00 mensal

. Casa de madeira próximo ao pequeno príncipe Cr$ 250,00
mensal

'

Residência Rua Rui Barbosa - Cr$ 450,00 mensal
,

Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inqu'ilinOll,'
contratar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

proprietário, é a nossa função. Portanto se V. Sa. deseja'
comprar, vender ou alugar seu imóvel. procure-nos.

Predlbens I niobiliárià Ltda
Rua São Mano.el ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

I

Santa Catarina

I.

outro sistema de motores

'que não seja o de explo
são.

Para o presidente da
Volkswagen do Brasil, a

falta de automóveis não

pode ser interpretada co
mo uma consequência da
escassez de matéria prima,
mas sim no fato de que a

economia brasileira regis
trou uma explosão nos úl
timos anos, aumentando o

poder aquisitivo do.consu
midor, fazendo com que a

demanda aumentasse co

mo ninguém poderia espe
rar ou supor há cerca de
dois anos.
LANÇAMENTO &

CONCORRÊNCIA
Muito embora não qui

sesse adiantar o mês de

lançamento, o presidente
Wolfgang Sauer confirmou

para o próximo ano o iní
cio das vendas ao consumi
dor do "Passat", que fun
cionará com refrigeração à

água. Adiantou que com o
�

novo modelo, a Volks foge
ao tradicional sistema de

refrigeração a ar em sua li
nha de produção.

.

.

O presidente-da Volks

wagen
.

do Brasil, declarou
ainda em sua entrevista da

qual participaram asses

sores diretos, que a em

presa não teme a concor

rência da Fiat, admitindo
que o beneficiado direto
será o próprio consumidor.

- Com o aparecimento
de novas indústrias auto

mobilísticas, acentuou, o

bolo terá que ser distribuí
do e todos deverão procu
rar fazer mais unidades

.
com menores custos.

Explicando que sua visi
'ta a Santa Catarina visava,
antes de tudo, estreitar os
contatos com os revende
dores da Volkswagen e

.

auscultar problemas, o Sr.

Wolfgang Sauer anunciou

que a produção para 1974

da Volks será elevada de
1.680 unidades diárias pa
ra 2.000 unidades,

·PREJUlZOS
PREJUfZOS & CRfTI

CAS
Discorrendo sobre di

versos modelos fabricados

pela Volks, seu presidente
confirmou que os modelos
SP-1 e SP-2 estão acar

retando prejuízos à empre
sa, dado a. seu luxo e a ca

mada restrita de consumi
dores que atinge. Contudo,
revelou, foi um feliz lança
mento, "porque deu um

grande impulso a nossa

tecnologia, abrindo novos

horizontes à empresa".
,

Visivelmente contraria
do com o Detran de Santa
Catarina que desqualificou

. a Kombi como veículo de

transporte coletivo, o pre
si dente' Sauer comentou

que a maioria dos aciden
tes ocorrem por culpa dos

. automóveis.
" -

- A, Kombi - ponde-
rou - foi liberada pelas au
toridades federais, mas

assim regionalmente, por
força de certas pressões,

.
existem tentativas de vetar

-a Kombi como veículo de

transporte coletivo. Temos

certeza, entretanto, que
conseguiremos retificar
essa decisão.
'Assmatou ainda o visi-

tante que a fábrica está
c on tinuamen te preocu
pada com a segurança dos

,

veículos de sua linha, aten
dendo aos apelos do Co
vemo federal. No entanto,
'acentuou; "esperamos
sempre' que o motorista
utilize seu automóvel com
bom senso".

Abordando problemas
sobre a escassez da matéria

prima, o entrevistado de
clarou que apesàr de um

aumento no consumo de •

peças da ordem de 25% e

de 15% na produção, o

IMPOSTO ATRASADO
ATRASA TUDO.

Não dê 'causa a 'atraso,'
pagu� hoje mesmo os seus

impostos referentes ao .

Exercicio .de 1973, evitando
a sua inscrição' na

..

Divida Ativa.

Atrasa o desenvolvimento,
'atrasa as obras prioritárias,
atrasa o trabalho
administrativo, atrasa a

evolução do município no

contexto estadual e naclonal
.e, atrás de.tudo isto,
atrasa o Contribuinte, que
com seu atraso nos

pagamentos, está sujeito
a multas e outras penalidades

Industrial fala da Volkswagen
e seus problemas em Blumenau

,

Blumenau(Sucursal) -

o industrial Wolfgang
Sauer, presidente da

Volkswagen do Brasil des
de julho último, iniciou
ontem por Blumenau um

programa de visitas às prin
cipais cidades catarínenses.
Durante sua estada na ci

dade,
.

o visitante que até
início do ano passado
atuou na indústria Robert
Bosch do Brasil e veio
substituir .na Volkswagen
do Brasil o Sr. Werner
Schmidt, concedeu entre
vista coletiva à Imprensa
de Blumenau declarando

que a crise de petróleo não
afetará' negativamente nos

planos de produção da em

presa, nem deverá ocorrer

retraimento por parte do
mercado consumidor. Ga
rantiu ainda que a Volks

wagen não teme a concor

rência da Fiat, "porque
contamos, em São Bernar
do do Campo, com 31 mil)
colaboradores que sabem
fazer automóveis e conta

mos, no Brasil, com uma

rede de 800 revendedores
que congregam 35 mil ho
mens, prestando bons ser

viços".
PETRÓLEO NÃO

AFETA
Falando sobre a crise

mundial de petróleo em re

lação à produção da Volks,
o Sr. Wolfgang Sauer afir
mou que no Brasil o pro

.
blema do petróleo não afe-
tará' negativamente na in
dústria automobilística,
mas em outros países po
derá acontecer.

-r- Acreditamos, contu

do, prosseguiu, que a reu

nião de Genebra venha a.

encontrar uma solução sa

. tisfatóría para a crise que,
apesar de seus efeitos nega
tivos, representa um im

pulso básico para a tecno
logia nos trabalhos de pes
quisà para encontrar um

Ôltimo prazo:
31 de dezembro..

I W,ENÇÃO· GAROTADA

, produtor não será afetado
com a escassez da matéria

prima.
Neste particular, o pre

sidente da Volks frisou

que a indústria de auto pe
ças não poderá deixar de
colaborar, porque "a situa

ção é difícil, mas não de-
sastrosa".

.

Ao. final do encontro

com jornalistas o Sr. Wolf
gang Sauer.comentou que
urna eventual legislação, li
mitando a velocidade dos
automóveis diante da crise

do petróleo, "poderia ser

uma medida acertada do'

ponto de vista econômico,
mas seria um freio ao de
senvolvimento tecnológi
co" .. Finalizou dizendo.
que neste particular" há.
que se pesar e pensar sobre

.: os dois pontos de vista: "a
.

premissa válida para o de
senvolvimento tecnológico
seria a criação de motores

potentes, com menor capa-
.

_
cidade de consumo".

SAUE R É O QUARTO
O Sr. Wolfgang Fraz Jo

sef Sauer, quarto presiden
te da Volkswagen do Brasil
SIA, a partir de 10. de ju
lho, nasceu em 15 de mar

ço de 1930, em Stuttgart
(Alemanha), cidade onde'
concluiu seus primeiros es

tudos. Possui cursos de es-
.

pecialização de Técnico de

Administração, de Meto

dologia, de Comércio e In-.
dústria e Planejamento de

Empresa. Em 1947 iniciou
suas atividades profissio
nais, fazendo estágio na

administração e depois, até
1951,trabalhou Gomo em

pregado do departamento
de comércio'exterior da
firma G .. Bauknecht
GmbH, de Stuttgart. De

Sauer: petróleo 'não afeta e Fiat não é temida pela Volks.

1951 a 195'4 esteve em

Portugal, exercendo a fun

ção de administrador co

mercial da empresa Rober
to Cudell Ltda., subsidiária
da Roberto Bosch alemã,
mi cidade do Porto.

Retornando a Alema
nha, completou cursos de

especialização em Colônia
e Düsseldorg, e de. 1954 a

1955, foi o encarregado de
organização das filiais na

Bauknecht GmbH, até sua
.

nomeação pa�a exercer no
vas e 'importantes funções
dentro do grupo Bosch: ge
rente de vendas de produ-

, tos e serviços Bosch na Au
torex Venezolana SIA, em
Caracas. Na Venezuela ele

permaneceu de 1955 a

1961, assumindo neste úl
timo ano a supervisão do

Grupo Bosch na Colômbia.
Ainda em 1961, realizou
um trabalho especial, mas
de curta duração na Ro
berto Bosch do Brasil. En- .

. carregado de reestruturar
as atividades do grupo na

Argentina, assumiu ii ge-
.

rência geral da subsidiária
sediada em Buenos Aires,
por dois anos. Desde 1963,
em nosso país, desempe
nhou a função de diretor
comercial .de ·vendas da
Bosch em Campinas. Um
ano após passou a acumu

lar também a atribuição de

delegado da matriz de

Stuttgart para a América
Latina. Em 1966, foi no
meado diretor-geral da em

presa brasileira e da.Ro
bert Bosch América Ltda

Ltda, acumulando simulta
neamente outros cargos
dentro do grupo Bosch: di
retor-executivo da Robert
Bosch Máquinas de Emba

lagens Ltda.; diretor-pre
sidente da Robert Bosch do
Brasil Nordeste Indústria e

Comércio Ltda.; e diretor
da Robert Bosch Argenti
na..

, • •
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roDA MULHER SONI-iÂ>�<
COM O HOMEM CERro»
E ASUA PoDE ESTAR. ':'>:.
CANSADA DE SONHAR><\<

.::

...::�:�
:�?:?!���'!:

o homem certo é aquele, sem
complexos, que escolhe o melhor para'
a sua higiene e conforto. E o homem

11 q�������r����;;g�a����o7a
E este melhor precisa evitar

os odores da transpiração e livrá-lo
das irritações. E deixar após seu uso
um perfume discreto, marcadamente
masculino, dando uma sensação
de limpeza e frescor, O homem
certo usa Victor. E faz sua
mulher parar de sonhar.

1111'11:]111111111:11111:'.:I:j··· �=;'Y):.:.:.::::

BRAZÃO CENTER
Rua Deodoro, 21 - Tel. 2462 - Rorianópolis - se

Concessionário exclusivopara o Brasil: Greenwood LIda.' Rua Dr. Costa Junior, 380 • Tel. 65·4764· São Paulo.

seco,
.

sem álcool,
antíaléiqicc
CrS l},OO

perfumado,
persistente
Cr$ 17,00

seco,
sem álcool,
diminui a
transpiração
Cr$ 17,00�D

DO
n r---l �PREFEITURA'MUNICIPAL
U L____j L____j DE BLUMENAU

DDDD

somente durante a

próxima semana as

seguintes casas
oferecerão grátis
uma colônia Victor
a todo comprador de
um desodorante

li"

PAPAI NOEL CHEGA SÁBADO

• I

Nópa,eo do '63 BI às J5 horas, �m helicóptero da Base Aérea de Florianópolis.
Haverá farta distribuição de balas, Banda de Musica do 63 81 e outras atrações•.

.

..

Promoção O ESTADO/SESI
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Sunab-SC espera homologacão de
I I

sua tabela, para divulgar 'precos
A Delegacia Regional da Sunab já tem elaborada a
tabela de preços para a carne bovina a vigorar

em Santa Catarina, numa aplicação regional da portaria 59.
Sunab requisita boi em pé
a 90 cruzeiros a arroba
Rio -

.

De acordo com orientação do Governo
Federal, destinada a tabelar o preço da carne, a partir do
dia IS, o Ministro da Fazenda assinou portaria
autorizando a SUNAB a requisitar bois em pé a 90
cruzeiros a arroba, em qualquer ponto do territónio
nacional. As requisições serão feitas mediante a: emissão'
de uma guia contendo o nome do criador, invernista ou
frigorífico, de acordo com uma relação de pecuaristas
fornecida pela Secretaria da Receita Federal.

mais barata custará.
Cr $ 4,80. Atualmente, a

carne que menos custa é o

peito, 'que está sendo ven

dido a Cr$ 9,00. Neste ca

so, a redução será de cerca

de 50 por ce�to.
.

PORTARIA 59
A Portaria de número

59 da Superintendência ,

Nacional do Abastecimen

to, divulgada no final 'do.
último mês e que entrará
em vigor a partir de sába

do, divide à carne em qua
tro tipos: inferiores (tercei
ra), médias (segunda), su-

.

periores (primeira) e no

bres (especial).
Es ta mesma portaria,

embora não determine o

novo tabelamento para to

dos os Estados do País,
concede autonomia aos de
legados regionais do órgão
para que efetuem os prová
veis reajustes regionais. E
de uma certa formá, sabe
se que foi isto o que foi
feito em Santa Catarina e

que os novos preços não
diferirão em muito daque
les estipulados pela Super
Portaria 59.

Ela estipula os seguintes
preços para a carne bovina:
acém - Cr $ 4,51; múscu
los - 4,51; costela - 3,81;
filé mignon - 19,00; con
tra-filé -:-- 16,10; alcatra -

14)0; patinho - 6,60; co
xão--duro - 6,60; coxão
-mole - 6,60; lagarto -

6,60; e pá - 5,42.

Embora já' se encontre

pronta a nova tabela de

preços para a carne bovina
que entrará em vigor em

todo o Estado a partir do
próximo sábado, a Delega
cia Regional da' Superin
tendência Nacional do
Abastecimento - SUNAB
- não quis divulgar no dia
de ontem os novos preços
para o produto. Segundo o '

delegado Regional, a nova
tabela ainda não foi homo

logada pela Superintendên
cia do órgão, o que deverá
ocorrer durante o dia de

hoje ou amanhã, no mais
tardar.

A decisão foí tomada ontem à tarde, em reunião qae
o ministro Delfim Neto manteve, em seu gabinete, com
diretores da SUNAB, do Banco do Brasil e de gerentes
do BB, das prínc ipaís-cidades ae concentração pecuária
do Brasil Central.

.

Ficou decidido que o proprietário dos bois
requisitados ficará de posse da guia, habilitando-se a

receber o preço de Cr$ 90,00 a arroba no prazo de 120
dias a contar da data da requisição, correndo por sua

conta as despesas de fretes, ICM e Funrural.
Tomou-se ainda as seguintes medidas:1 AGÉM

2 MÚSCUL'os
3 COSTELA·
4 FILÉ MIGNON
5 CONTRAFILÉ
6 ALCATRA
7 PATINHO
8 COXÃO DURO
9 COXÃO MOLE
10 LAGARTO
11 PÁ

Entretanto, sabe-se ex

tra-oficia:Imente que os no

vos preços tabelados para
Santa -Catarina não diferi
.rão em muito daqueles de-
terminados pela portaria
de número 59 da própria
Sunab, que estipulou pre
ços para os Estados da Ba

hia, Espírito Santo, Rio de

Janeiro, Guanabara, São

Paulo, Minas Gerais, Goiás,

- O Banco do Brasil foi autorizado a pagar .a vista,
mediante.o desconto de promissória rural de 30 dias, o
mesmo preço de Cr$ 90,00 a arroba, isento de despesas, .

aos pecuaristas que voluntariamente entregarem seus

bois gordos para abate, nos frigoríficos de sua região:
'

- As agências do Banco passarão a utilizar recursos
suplementares, extra-limíte, para proceder ao desconto
imediato das prõmjssôrias rurais daqueles pecuaristas que
voluntariamente venderam os bois; também não haverá
limite cadastral para os pecuaristas que assim
procederem.o preço por quilo no varejo, séguncio a portaria 59, serão ainda mais baratos em Se.

marchante hã longos anos dendo cerca de três bois novos preços, isto poderá
e também comerciante de diariamente. ocorrer ao menos uma vez

carne no mercado munici- Entretanto, para Nereu, na semana, aos domingos."
pal desde 1962, a redução que trabalha também há Enquanto os comerei-
no preço da carne só trará longos anos no comércio antes de carne acham que
vantagens, uma vez que .

de carne. do mercado mu- . a nova tabela só trará van-

assim deverá aumentar a nicípal.tabaíxa dos preços tagens, os que vendem fru-
venda do produto. Segun- trará vantagens principal- tos do mar não esperam re-

do ele, o aumento de pre- mente para "os peque- sultados semelhantes. Com
ço que o produto sofreu nos". "Para quem depende a baixa da carne, deverá di-
não diminuiu as vendas, de salário mínimo - diz minuir o consumo de peí-
1J0is desde antes da alta

'

Nereu - era impossível co- xes, que nos últimos meses

continua matando e ven- mer carne. Agora, com os tinha aumentado bastante.

SEM COMENTÁRIOS
E, enquanto a Delegacia

Regional da Superinten
dência Nacional do Abas
tecimento aguarda a ho

mologação da nova' tabela
de preços para Santa Cata
rina, os vendedores de car

ne do Mercado Municipal
procuram. não fazer co

mentários a respeito dos
novos preços do produto.

Para Pedro Vida! Filho,

Mato Grosso, Paraná e Dis
trito Federal, que entrará
em vigor dia 15 próximo.
Em alguns casos, 'como o

� carne especial (chama
das de nobres), os preços
catarinenses serão inferio
res. Isto ocorrerá com o fi
lé, que nos demais Estados
estará custando I9 cruzei
ros e que aqui terá preço
inferior. Segundo informa

ções da SUNAB, a carne

- Em contrapartida, os pecuaristas que tiveram seus

bois requisitados, perderão o direito de operar com o

Banco do Brasil e sofrerão a revisão imediata de suas

declarações do imPDsto de renda nos últimos 5 anos.;
Participaram da reunião,' além do ministro Delfim

Neto, o presidente do Banco do Brasil, Nestor Jost, o

presidente do Banco Central, Emane Galveas,.' o
superintendente da SUNAB, general Glauco de Carvalho,
todos os diretores do Banco do Brasil e os gerentes do
órgão em Goiânia, Nanuque,. Londrina, Montes Claros,
Uberlândia, Presidente Prudente, Campo Grande e'

Alegrete.

Esportiva fecha hoje
apostas da temporada

Dasp p�de a Prefeitura
limpeza geral das praias

Ferver sempre a água JTl inistrada a
)

criança; lavar sempre as mãos antes das
refeições; evitar a insolação demasiada
eis regras de ouro contra a desidratação.

o verão está aí.
A desidratação

'pode ser evitada
Com o início do verão e os dias de intenso calor, os efeitos

dele decorrentes começam a se manifestar e, a desidratação
ocupa sempre a dianteira nas estatísticas como enfermidade mais

grave desse período do ano.

Ela pode tirar a vida de uma pessoa, proveniente. de uma

.infecção, alimentação inadequada, falta de higiene. Mas também
poderá ser evitada com a observação dos primeiros sintomas, mas
se você atender à alguns conselhos: ferver a água, roupas leves e

lavar as mãos.
O QUE E A DESIDRATAÇÃO?

.

A desidratação ataca principalmente as crianças menores de
dois anos, mas pode ocorrer em qualquer pessoa. Ela pode matar

em menos de um dia e se manifesta no corpo através de vômitos,
diarréias, suores'abundantes e febre.

Levando-se em conta que um organismo humano não

consegue sobreviver mais de quatro dias sem água, as

necessidades deste líquido no organismo aumentam a proporção
que ele se desidrata em co�sequência de suor (causado pelos
.clímas quentes), vômitos, diarréias, doenças infecciosas e. febris.
(O organismo contém 170% de água), Em condições normais
existe uma taxa mínima que _

deve ser mantida todos os dias,'
. sobretudo no que diz respeito às crianças porque quanto mais

jovem é o organismo, maior seu conteúdo' de água, Quando o

I organismo perde muita água, temos um caso de desidratação.
Uma perda de 10% da água corporal é considerada séria e acima
de 20% é mortal,

.

AS CAUSAS E SINTOMAS .

A desidratação é resultante de uma alimentação inadequada,
de' doenças infecciosas, da falta de higiene principalmente no

preparo da alimentação i�lfantil e o desconhecimento das
medidas necessárias para evitá-la, 'como ignorância das pessoas·
quan to aos efeitos da exposição ao sol,

'.

O chefe da Seção Materno Infantil da Divisão Técnica dq
Dasp, Dr. João Bahia Bitencourtt, revelou que a exposição solar
no período entre lOh30min até 13h30min, pode criar uma

deficiência de líquido no organismo, além das queimaduras dos
raios infra-vermelhos do sol nesse período do dia. O horário mais,

propício à saúde é o itlas 8h30min até às lOh30min, 'quando o sol
irradia mais raios ultra-violeta.

\

A perda de peso, diminuição de urina (para compensar os ,

líquidos perdidos pelos vômitos e evacuações) agitação, sede

intensa, pele e mucosa secas, moleira funda (em caso de crianças
pequenas), olhos encovados, agitação ou prostração e

perturbações da consciência, são os sintomas que caracterizam a

fase inicial da desidratação. Nesses casos, a mãe deve procurar
imediatamente o medico, com possibilidade de regressão por via
oral. Caso contrário, quando. a criança já estiver atacada o,

tratamento é feito por via endovenosa, e a criança deve ser

internada.
.

PREVENÇÃO
A desidratação poderá ser evitada. Para isto o Departamento

Autônimo de Saúde Pública sugere que todas às pessoas que

porventura ocorra o problema, bem como seus filhos, tome as

• seguintes medidas:' a) ferver sempre toda a água que vai usar com
a criança e não esquecer de ministrar-lhe bastante água ou chá
nos intervalos das refeições; b) lavar sempre as mãos ao preparar
� antes de servir os alimentos, principalmente a mamadeira; c)
dar a criança somente a alimentação que o médico recomendou;
d) protejer os alimentos e utensílios contr a as rnosc as, sem pre

.
fervendo os .objetos de uso do nenê; e) evitar a exposição
prolongada ao sol e vista a criança com roupas leves nos dias

quentes; f).queime ou enterre o lixo para evitar a formação de
moscas e proliferação de micróbios.

.

Se uma criança apresenta diarréia ou vômitos, a alimentação
deve ser suspensa, dar' bastante água fervida e fria,
encaminhando-a imediatamente ao médico do Posto de Saúde,
Hospital ou Pronto Socorro.

\

As lojas da Cidade estiveram repletas ontem. Hoje o movimento- será maior.
.

,

o Dasp pouco pode fazer contra a poluição, mas deseja ver as praias limpas.
esportiva seja a maior arrecadação verificada nes

te ano.:

ARRECADAÇAOANUAL ,

A loteria esportiva em Santa Catarina arreca

dou neste ano cifras ,duas vezes maiores do que a
receita do município de Florianópolis. Isto por
que durante este ano foram arrecadados em todo
o Estado cerca de 4.0.751.298 milhões e a receita

municipal é dá ordem de 18.650.451 milhões.
Contudo, Florianópolis foi a cidade que mais
contribuiu Para esse montante, arrecadando apro
ximadamente 5.840.606 milhões contra
34.910.692 milhões de todas as mais expressivas.
cidades do interior do Estado.

Segundo o Sr. Adernar dos Passos, encarregado
dq setor de loterias' da Caixa Econômica Federal,
a média por.aposta em Florianópolis foi de 5,1.8
cruzeiros e no interior de 5,5� cruzeiros. Essas
cifras são correspondentes a movimentação da lo
teria esportiva no Estado até o teste 165, o penúl-'
timd do ano.

.

.

O total de Florianópolis foram conseguidos
pela movimentação de onze casas lotéricas exís-.
tentes, sendo a loja que apresentou 'maior volume
de vendas este ano foi a Casa Gaúcha, localizada
na Felipe Schmidt, que monopoliza 17 por cento'
da movimentação geral. As demais lojas apostado
ras dominam equinimemente as preferências 'dos
apostadores.

"O fato de Florianópolis apresentar a maior

movimentação de apostas do Estado é surpreen
dente, porquanto ela é uma cidade erninenternen-.
te' administrativa, de atividade terciária e não

apresenta grande movimentação de dinheiro",
afirma José Lino Teixeira, fazendo a sua aposta.
No entanto, ele acrescenta dizendo Que a loteria

esportiva faz mais o gênero do florianopolitano,
isto é, a cidade é esnortiva e o seu povo é bern-hu
morado; ao contrário de outras cidades em que
circula mais dinheiro, mas a ação de apostar e

torcer pelos treze pontos não tem zrande recepti-
vidade,

.

COMÉRCIO PARALELO'
A grande movimentação de apostadores nas lo

jas lotéricas da cidade atr ai gra nde número de

pequenos comerciantes, ,que fazem desses aglome
rados o.seu mercado. Coino neste final de semana

as loias irão entrar em recesso até o' próximo mês
tle janeiro, p.sse_ comerciantes dp. arnendo'm, ni
'poca" outros produtos açucarados estão 'icando

. preocupados e pensam seriamente num outro lo
cal para venderem os seus produtos. O mais indi
cado, segundo eles, são as praias da Ilha, que até
o mês de março apresentam-se apinhadas. É um

comércio paralelo que surgiu com a implantação
da loteria esportiva na cidade e com ela sobrevive
rá até os tempos. de recesso.

Encerra-se hoje o movimento de apostas da
loteria esportiva em todo o país, relativo ao ano

de 1973. Com isso, neste teste - 166 -, a fé dos

apostadores é redobrada e a arrecadação está sen,
do esperada como "recorde" do ano. Esse fato de
ser o último teste do ano ·está levando muitas

pessoas que não cultivavam o hábito de tentar

treze pontos semanalmente, a fazerem uma "fézi
nha". "É o último não é? Pode ser que consiga-.
mos fazer os treze pontos, assegurando um ótimo
natal e entrando com o pé direito no próximo
ano", afirma Rosângelo Cunha, pagando a sua
aposta.

,/

Por outro lado, os pequenos comerciantes que
usufruíam o grande movimento das lojas Iotéri
eas, como pipoqueiros, vendedores de amendoim
e outros, estão preocupados e terão que buscar
novos mercados. "A única solução para continuar
com as nossas 'vendas é ir para outros lugares c'om

grande movimentação, isto' é, nós vamos para as

praias da ilha até a volta da movimentação da
loteria esportiva no dia 7 de janeiro", afirmam,

Contudo, durante o recesso de vinte e um dias,
os funcionários do setor de loterias da Caixa Eco
nômica Federal não ficarão parados, porque, se

gundo o encarregado desse setor, eles ficarão tra
tando de assuntos 'internos e planejando as ativi
'dades para o próximo ano. Além disso informa
também Adernar dos Passos, que Florianópolis
contínua na liderança das apostas em todo o Esta

do, seguida por Joinville e Blumenau.
Durante este ano a loteria esportiva apresen

tou um movimento geral de 40.751.298, milhões
em todo o Estado, e, particularmente em Floria·'
nôpolis, a movimentação de apostas foi da ordem
de 5.840.606 milhões, com uma média acumula
da de 5,18 cruzeiros..

GRANDES ESPERANÇAS
No último teste da loteria esportiva deste ano

- o de número 166 - estão sendo depositadas
grandes esperanças dos apostadores da cidade.
Eles esperam ser os vencedores deste teste e com

isso iniciar o' próximo ano de urna maneira dife
rente e farta. além disso, de uma maneira paralela
aos apostadores habituais, mui tos estão apostan
do pela primeira vez na loteria esportiva, tentan
do assim a ação benéfica do papai noel.

Manoel Jorge da Silva é um dos apostadores
iniciantes, diz ele que nunca se interessou p e I a,
loteria esportiva, porque ele gosta é de fazer ou
tro tipo de "fezinha", mas como é época de- na
tal, quem sabe papai rioel me ajuda a faturar esse
teste? Contudo, assim como Manoel existe mi
lhares que estão esperançosos de fazerem treze

pontos e ganharem em todo ou em parte o bolão

esportivo deste final de semana.

Por outro lado, porém, a esperança dos aposta
dores está fazendo com que o teste 166 da loteria

bre tifóide, hepatites, conjuntivites, dermatites -e
verminoses, entre outras.

"O que acontece.em Florianópolis é· que mui
tas praias estão contaminadas por efeito de maré,
sendo nossa ação totalmente infrutífera. Nesses
locais não serão mais colocadas placas de adver·
tência quanto a existência ou não' de resíduos

prejudiciais ao organismo humano. Elas foram

sempre depredadas. A advertência poderá ser da
da pelos moradores residentes ou os banhistas de
verão se informar ou mesmo constatar que a água
do local não oferece condições", revelou.

Por outro lado, o Diretor do Dasp salientou

que poucas são as praias que contêm sujeiras. As
que estão em contato com esgotos e mais próxi
mas da cidade, .são poluídas mas o restante não
oferece perigo algum

FISCALIZAÇÃ.O
O Dasp acabou de concluir uma ampla fiscali

zação em todos os domicílios de Florianópolis
que fazem o despejo de lixo e objetos destinados

para o mar através de valas hidrográficas. Os pro
rcietáÍios de casas sem as condições exigidas, tive
ram que fazer depósitos fossas sépticas e de fero

mentação, visando eliminar os altos índices de

contaminação das águas, principalmente da Baía
Norte, Bom Abrigo, Saudade, Lagoa da Concei

ção e Itaguaçu.

A poluição das praias tem sido. assunto para
comentários de todos os banhistas e de turistas
brasileiros e estrangeiros que para cá se deslocam.

Florianópolis vive quase que exclusivamente do
turismo na época de férias de verão e a quantida
de de detritos e resíduos provenientes de esgotos,
tem afugentado milhares deles, temerosos de con

trair uma doença nas águas contaminadas.
O Departamento Autônomo de Saúde Pública

através do' Diretor, Dr. Genovêncio Mattos reve

lou que aquele órgão manterá contato com o Pre
feito Municipal Nilton Severo, a fim de resolver
em comum acordo o problema que afeta inúme
ras praias daIlha e Continente. "A limpeza-cabe à
Prefeitura Municipal, mas isso não significa que
estamos alheios a situação".

ANÃLlSES DE CONFIRMAÇÃO
O Dasp fez o recolhimento de amostras de

água das várias praias florianopolitanas, principal
mente as localizadas na Baía Sul (Coqueiros, Bom
Abrigo; Saudade, Itaguaçu) e a Lagoa da Concei

ção. O exame das análises está em fase final e até
o final da semana será revelado o índice de conta

minação.
. .

O Diretor revelou que os banhos em águas
contaminadas 'levaria os banhistas a adquirir en
fermidades de veiculação hídrica tais como a fe-

Como salvar o próximo e a si próprio
te e eficaz. Neste sentido, os médicos aconselham
esticar o afogado na areia e ministra-lhe cinco

massagens sobre o .peito, intercalada' por uma in

suflação de ar através da boca da vítima, até rea

nimá-Ia.
O sistema é simples e se aplicado corretamente,

pode alargár a margem devtempo necessário para
,

que o afogado alcance um hospital. O professor
John C Lane, que se utilizara de dois.manequins
e projetara filmes, tara' ul1la experiência com uma

criança de oito anos, mostrando desta forma que'
o método de massagem cardíaca associado a res

piração boca à boca pode ser facilmente prestado
por qualquer pessoa.

Por outro lado, o médico Alfredo Daura acon

selha aos banhistas para que não se banhem de

pois de uma refeição, Conforme disse, "após ali

mentar-se, o organismo emprega grande parte de
sua eriergia na disgestão o que não deve ser des
viada para um esforço muscular complementar,
como a natação. Nestas circunstâncias, os banhis
tas devem aguardar pelo menos duas horas para
somente então lançar-se, às águas".

A fim de ensinar aos banhistas normas simples
e eficazes de' salvamento de pessoas que quase se

.

afogaram e foram resgatadas ainda com vida, che->
gará no próximo dia 16 a Florianópolis o profes
sor John C. lane, que através da televisão e de
experiências práticas a serem realizadas no UC,
mostrará a aplicação da respiração boca a boca e

massagens card íacas.
A iniciativa é da Fundação Hospitalar de Santa

Catarina, que prevendo para este verão as ocor

rências registradas no ano passado - cinco afoga
mentos - iniciará uma campanha de esclareci
mento público sobre as formas de atender um

afogado. Ao mesmo tempo, serão distribuídos
cartazes explicativos em todas as praias da Ilha.

ROR APENAS 3MINUTOS
Segundo informou o médico Alfredo Dama,

diretor da Fundação Hospitalar, restituído com

vida, um afogado pode ser salvo e nos próximos
três minutos sofrer atendimento adequado. E CI>

mo a grande maioria das praias estão localizadas a

mais de dez quilômetros dos centro médicos, o
que corresponde a uma viagem de pelo menos

quinze minutos, o atendimento deverá ser urgen-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




